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Programación especial a

CHINA
Póximas salidas: 5 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo 

20 dias. Hoteles lujo. Pensión completa 
Visitando Tokio, Pekín, Sián, Shangai, 

Kuelín, Cantón, Hong-Kong 
PRECIO POR PERSONA: 131.095 PTS.

MADRID, 27 (ARAGON/expres/.— La Conferencia Episco
pal Española, reunida en sesión plenaria, procederá esta tarde a 
la elección de su presidente para los próximos tres años, según 
figura en el orden del día de la asamblea.

A última hora de esta mañana, los obispos realizarán una vo
tación exploratoria, en la que propondrán cada uno tres nombres 
y que servirá de orientación para la elección oficial.

De desarrollarse normalmente estas votaciones, a las 7 de esta 
tarde podría conocerse ya el nombre del presidente de la Confe
rencia Episcopal.

Como se sabe, en el transcurso de las últimas horas el nombre 
del arzobispo de Zaragoza, monseñor Elias Yanes, es el que mas 
suena entre los prelados españoles para ocupar el cargo que esta 
tarde se dirime.

Parece existir el convencimiento de la improcedencia de reele
gir al actual presidente de la Conferencia, el arzobispo de Madrid,

monseñor V/cento Enrique y Torancón, quien ha consumido ya 
m¿s de siete años ai frente dei episcopado españoi. Según /as 
opiniones más caracterizadas de /os obispos, ia figura dei carde- 

frente dei Episcopado respondía a unos momentos de espe- 
ciai significado po/ítico y sociai en España; una vez superados 
parciaimente esos momentos de transición, ios obispos estarían 
buscando una imagen nueva para su cargo más representativo.

La estrecha coiaboración mantenida en ios ú/timos años entre 
ei cárdena/ Tarancón y e/ actúa/ arzobispo de Zaragoza induce a 
pensar en que /os obispos reunidos ahora no tendrán especia/es 
dificuitades en ia eiección.

Prácticamente /os demás posib/es candidatos a/ cargo de pre
sidente de /a Conferencia Episcopal Españo/a parecen difuminar- 
se a medida que se acerca /a hora de /a votación fina/ que, como 
ca/cu/a "Efe", podría tener /ugar a/rededor de /as siete dé /a tar
de de hoy.
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RÉhk- fibu crisis ño ha terminado ^

nede haber mas ceses
Todos frente a la OUA

SOLO la mala fe, un panafricanisme descabellado o la más crasa ignorancia 
política e histórica del auténtico serde las islas Canarias pueden haber induci
do ai Consejo de Ministros dé ia OUA a aprobar ei demencia! informe elaborado 

por su Comité de Liberación.
Las consecuencias que se derivarían dei efectivo cumplimiento de ese infor

me, que recomienda a los países miembros de ia Organización un pleno apoyo en 
todos ios ordenes a ia independencia de las Canarias y ai MPAiAC, serían gravísi
mas, trascendiendo ei mero atentado verbal a ia soberanía española para consti
tuir una actitud de beligerancia contra nuestro país, casi una declaración de 
guerra, porque apoyarían a quien, como ei independentista Cubillo, dice estar en 
guerra con España.

Por eso la réplica española debe ser más contundente que una sirtipie conde
na a ia inadmisible ingerencia africana. Es ei momento de evaluar sin triunfaiis- 
mos nuestra capacidad de respuesta militar ante una agresión al inviolable territo
rio nacional de Canarias. Es el momento de exigir pruebas concluyentes de 
amistacf y cooperación a todos los niveles de aquellos que dicen ser nuestros 
amigos y co/aboradores y a cuyas aventuras en el exterior puede ir muchas veces 
ligada ia suerte de nuestro país. Es ei momento de movilizar nuestra diplomacia

en las Naciones Unidas para evitar que España sufra ei escarnio de ver a una parte 
de su territorio en entredicho ante ei Comité de Descolonización de la ONU, 
mientras sigue irresoluta esa vieja reivindicación nacional que es la recuperación 
de Gibraltar. Es, finalmente, la hora de la solidaridad de todas las fuerzas políti
cas y la asunción por todas ellas de la defensa de ios supremos intereses naciona
les por encima de sus compromisos y vinculaciones exteriores. Para lo cual, lo 
primero que hay que hacer es la formulación, con el concurso de todos, de una 
coherente y digna política exterior de juego limpio.

Por un cúmulo de circunstancias, entre las que hay que situar en primerísimo 
lugar a la secular incapacidad de Tos gobiernos españoles ante ios problemas afri
canos, pero sin olvidar las responsabilidades que incumben ai Gobierno actual 
por perseverar en los viejos errores, y las imputables a algún sector de la Oposi
ción por irreflexiva frivolidad en sus relaciones con quienes ahora nos hostigan 
tan tenazmente, por un cúmulo de circunstancias lamentables, hemos llegado a 
esta situación límite, de la que tenemos que salir todos juntos. Que nadie sus
traiga su esfuerzo ni obstaculice ei de los demás en esta hora en que España nece-
sita de todos.

José Antonio Fuentbuena
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Acuerda el Consejo de Ministros^elaOUA

P/eno apoyo aÆ Económico, I CubiHo
MADRID, 27 (ARACON/expres).- Aunque sin carácter 

oficial, ya ha trascendido la decisión del Consejo de Ministros de la 
OUA, favorable al informe sobre Canarias que le elevó su Comité de 
Liberación, proponiendo el apoyo de la organización a la independencia 
de Canarias y a las acciones del independentista Cubillo.

Los principales puntos del informe aprobado, que recogía en su 
edición de ayer el diario “Arriba", son los siguientes:

El secretario general de la 
Organización pedirá al grupo africano 
en la ONU que sometan el problema 
de Canarias al Comité de los 24 o 
Comité de Descolonización, con 
vistas a inscribir Canarias en la lista 
de territorios no autónomos y tomar 
todas las medidas apropiadas en el 
seno de la ONU.

La OUA concederá una ayuda 
especial al MPAIAC hasta su 
reconocimiento oficial por la 
Organización.

El Consejo invita a los Estados 
miembros de la OUA, vecinos de las 

jislas Canarias, a tomar en 
consideración las demandas del 
MPAIAC y a conceder facilidades de 
tránsito a sus combatientes que se 
dirijan a las islas o procedan de las 
mismás, así como cualquier otra 
forma de ayuda posible.

Los miembros de la OUA deben 
esforzarse individualmente en 
conseguir información sobre Canarias 
y todos aquellos países que 
mantengan relaciones diplomáticas 
con España deben esforzarse para 

Artículo de Antonio Lamela en 
"Hoja del Lunes" de Madrid “ESPAÑA DEBE
PERTENECER A LA O.U.A.”

MADRID, 27 (Europa Press).- Según un artículo de Antonio 
Lamela, que publica en primera página "Hoja del Lunes" de Ma
drid, "España debe pertenecer a la O.U.A.".

El artículo señala que la OUA pretende ser una organización 
panafricana, y será deficiente mientras no incluya en su seno a 
todos los países africanos. "España es un país "euroafricano" por 
razones étnicas, políticas y geográficas, sin ninguna posibilidad de 
discusión objetiva y desde los tiempos fundacionales del Estado 
español". El territorio que desde entonces constituye su actual so
beranía se dividió administrativamente en cincuenta provincias. 
Desde el punto de vista geográfico, dos de ellas son totalmente 
africanas -Gran Canaria y Tenerife-, mientras que otras dos lo 
son parcialmente —Málaga y Cádiz—, con sus prolongaciones en 
Melilla y Ceuta.

"Es decir, el ocho por ciento de las provincias españolas son 
total o parcialmente africanas geográficamente. Etnica y política
mente el porcentaje toma cotas tan altas que la materia deja de 
ser discutible, por su evidente y difundida irrefutabilidad, a nivel 
mundial".

"España es un país euroafricano que completa a la vez a Euro
pa y Africa, hasta el punto que ninguno de los dos continentes es 
y será entero sin ella: no es excluyente para ninguno de los dos. 
Por tanto no lo será tampoco para la integración europea o para la 
unidad africana. España es un puente nato entre ambos continen
tes, fprmando partes de ambos, al igual que le ocurre a Turquía 
con respectp a Europa y Asia".

llevar al Gobierno español a cooperar 
con ellos en el asunto.

El presidente de la OUA, el 
presidente del Comité de Liberación 
y el secretario general de la OUA 
actuarán ante el Gobierno español 
para que considere su posición y 
considere las posibilidades de 
examinar la cuestión con los jefes de 
misión africanos que tengan residencia 
en Madrid.

Estos acuerdos, se comenta en la 
capital libia, no suponen el pleno 
reconocimiento del movimiento 
independentista de Cubillo, yaque la 
decisión la tendrían que adoptar los 
jefes de Estado de la Organización 
para la Unidad Africana que se 
reunirá en el próximo mes de julio.

POSTURAS

De los cuarenta y seis países, 
africanos miembros de la OUA, 
Marruecos y Mauritania fueron los 
que, con mayor fuerza expresaron sus 
reservas y se mostraron contrarias a 
los acuerdos presentados por el 
Comité de Liberación para que 

fueran ratificados por el Consejo de 
Ministros de Asuntos Exteriores de la 
0 rganización particularmente "dura 
fue la intervención del ministro de 
Asuntos Exteriores del Gobierno 
marroquí ante el Pleno quien 
desaprobó los acuerdos.

En sentido contrario, Angola, 
Mozambique y Guinea Bissau 
propusieron al Pleno una enmienda al 
informe del Comité , pidiendo un 
apoyo sin reservas a los movimientos 
de liberación africanos, citando 
expresamente al Frente Polisario, 
cosa que, según parece, no hace el 
informe del Comité de Liberación de 
la OUA.

PROTESTA DEL 
GOBIERNO ESPAÑOL

La Oficina de Información 
Diplomática del Ministerio de 
Asuntos Exteriores ha facilitado ayer 
tarde el siguiente comunicado sobre 
el acuerdo de la OUAsobre Canarias:

"Al conocer el informe sobre 
Canarias adoptado por el Consejo de 
Ministros de la OUA, el Gobierno 
recogiendo el sentir del Congreso, y 
del Senado, ha expresado su más 
firme y enérgica protesta a todos los 
países miembros de la organización 
que han votado a favor de una 
propuesta que constituye una 
intolerable injerencia en los asuntos 
internos españoles. Por el Ministerio 

• "El ocho por ciento 
de las provincias españolas 
son total o parcialmente 
africanas"

La OUA tiene obligación de incluir en su seno a España, y 
España tiene, no sólo el derecho, sino el deber de estar en la 
organización, para tomar parte en análisis, discusión y acuerdos 
sobre la problemática del continente.

España debe consegir en Africa y en la OUA el rango que le 
pertenece, con la misma fe, ilusión y esperanza que debe desen
volver su papel europeo. Ambas situaciones no son incompatibles, 
sino que son fundamentalmente complementarias y autopotencia- 
bles. "Africa no encontrará más auténtico y mejor valedor ante 
Europa, y viceversa, que la propia España, como integrante de 
ambos continentes. Ese es uno de los grandes papeles que se tiene 
reservado a la nación hispana en la forja t(e este nuevo mundo de 
hoy y de mañana, en un cometido que le es muy familiar a lo lar
go de los tiempos".

de Asuntos Exteriores se han cursado 
las oportunas instrucciones urgentes a 
nuestros embajadores.

El Gobierno tomará las medidas 
adecuadas antes de que esta 
propuesta pueda ser ratificada en la 
reunión de jefes de Estado de la 
OUA, que se celebrará en Jartum el 
próximo mes de junio".

MAURITANIA Y 
MARRUECOS, CON 
ESPAÑA

RABAT, 27 (Efe).- La 
reafirmación del reconocimiento por 
Marruecos y Mauritania de la 
españolidad de las islas Canarias en el 
Consejo de Ministros de la OUA 
ocupo ayer la primera página de los 
diarios de Rabat.

El gubernamental "Le Matin du 
Sahara" y "L'Opinion", órgano del 
Partido Nacionalista Istiqal, destacan 
que Canarias y el Sahara son dos 
problemas creados por Argelia para 
servir sus fines maniobreros.

Ambos periódicos recogen 
también el apoyo de Marruecos y 
Mauritania a Francia, cuya soberanía 
sobre las islas de la reunión fue 
también contestada por la OUA.

Por su parte, Ali Yata, secretario 
genral del Partido para el Progreso y 
el Socialismo (PPS-comunista),

Hassan: Canarias es España

afirma desde las páginas de "Al 
Bayane" que "nadie puede, científica 
y honestamente poner en duda la 
españolidad del archipiélago, por 
alejado que se encuentre de la 
Península Ibérica".

Aun cuando no esté confirmado 
oficialmene el Consejo de Ministros 
de la OUA, reunido en Trípoli, 
aprobó contra la opinión de. 
Marruecos y Marutitania, la 
recomendación del comité de 
liberación de considerar Canarias 
"como parte integrante del 
continente africano".

Ya durante las deliberaciones del 
comité de liberación. Marruecos 
manifestó sus más "expresas 
reservas" ante la propuesta sobre las 
islas Canarias, por considerarla una 
injerencia grave en los asuntos 
internos de España.

Abderrahman Baddou, que 
presidió la delegación marroquí en el 
comité, dijo hace unos días a "Efe" 
que la propuesta fue elaborada por 
una comisión "ad hoc" compuesta 
por Argelia, Libia, Senegal, Nigeria y 
Guinea.

Baddou, secretario de Estado para 
Asuntos Exteriores, añadió que la 
investigación fue encargada por el 
comité de coordinación en una 
reunión anterior y que el comité de 
liberación se limitó a hacer algunas 
precisiones y pasárselo al Consejo de 
Ministros.

En su artículo de hoy, Ali Yata, 
que califica a Antonio Cubillo de 
"aventurero", señala "el carácter 
profundamente español de la 
población canaria" y añade que por 
ello no puede existir ningún 
movimiento de liberación en las islas-

"El origen de la moción del 
comité de liberación está en la 
polftica expansionista y hegemonista 
de los dirigentes argelinos", escribe 
Yata.

Esta opinión fue unániif® 
compartida en la última semana por 
la Prensa y los medios oficiales 
marroquíes.

ARAGON
-SSres

DIARIO DE 
LA TARDE,

Edita:
PRENSA ARAGONESA, 
Marcial, núm. 2 
Depósito Legal: Z-22-1970

S. A.
DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 -Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

SGCB2021



LA PRIMERA CRISIS DEMOCRATICA

Siiárez SB oiieilii curto
A

los ocho meses escasos de la 

constitución del primer 
Gobierno democrático (los anteriores 

Gabinetes de la Monarquía, con Arias 
y el propio Suárez, todavía no lo 
eran), se produce la primera crisis. El 
interés político de la misma reside en 
primer lugar en el hecho de ser la 
primera crisis de Gobierno que se 
produce desde el partido en el poder. 
Es bien conocida la larguísima 
tradición de decisionismo personalista 
para la formación de los Gabinetes 
durante el período de la dictadura. Esa 
tradición se había prolongado hasta el 
momento.

En julio pasado en realidad la UCD 
no existía como partido y Suárez 
venía sólo condicionado por los 
compromisos electorales con diversas 
personalidades que habían liderado tos 
pequeños partidos de la coalición. En 
esta ocasión, sin embargo, UCD ya es 
el partido en el poder. El presidente 
del Gobierno ha tenido que tener en 
cuenta ese .dato, aunque no de una 
forma determinante. Ha tenido que 
consultar con la Ejecutiva de su 
partido y del mismo han salido tres de 
los cuatro nuevos ministros. Aunque lo 
cierto es también que la crisis ha sido 
"gobernada" simultáneamente por 
Abril Martorell, principal beneficiario 
de la misma. Pero Abril es un hombre 
de UCD, naturalmente, con el acento 
más puesto en su estrecha vinculación 
personal con el presidente Adolfo 
Suárez.

Suárez se ha quedado corto en esta 
crisis, ya que debió aprovechar la 
ocasión para librar al Gabinete de 
varias otras remoras que viene 
arrastrando, en la zona de ios ministros 
"políticos". Pero no ha querido correr 
el riesgo de que ello se interpretara 
como un cambio profundo de rumbo.

¿Giro a la derecha 
o centro - centro?

D
iversos sectores de la 

oposición política y sindical han 
interpretado esta "remodelación" del 

equipo económico como un giro a la 
derecha en el Gabinete Suárez. Yo 
creo que exageran un poco, a no ser 
que se entienda que Fuentes Quintana 
era l». hombre situado mucho más a la 
izquierda que Fernando Abril, cosa 
que yo no veo nada ciara. No niego, sin 
embargo, la posibilidad de una cierta 
desviación hacia la derecha, para 
encajarse en lo que los ucedistas 
llaman "centro-centro".

Desde esta perspectiva, se había 
producido una aproximación a la tesis 
de los defensores de la "gran derecha". 
El ex ministro Alfonso Osorio, por 
ejemplo, acusaba al Gobierno de 
practicar una política de 
centro-izquierda (atrevida acusación, 
por cierto). Pues bien, seguram'ente ya 
no habrá ninguna justificación para 
sostener ese punto de vista. Ello no 
significa —al revés de lo que algunos 
periódicos del sábado interpretaban— 
que estemos al borde de que la "gran 
derecha" sea una realidad. Las

•
 En poco tiempo, el presidente 
podría verse obligado a introducir 
nuevos cambios en el Gobierno

divergencias entre los grupos del 
centro y la derecha son esencialmente 
de naturaleza personal y estratégica, y 
esas divergencias van a seguir 
existiendo.

Lo más correcto, desde luego, es 
interrogarse por el destino de la 
política económica concebido por el 
profesor Fuentes Quintana y que es la 
médula de los pactos económicos de la 
Moncloa. Mucho se está repitiendo que 
los pactos corren peligro y que esta 
crisis de Gobierno puede mandarlos al 
garate. No lo niego, pero antes habrá 
que reflexionar. ¿Quién ha sido el 
auténtico negociador gubernamental 
de los acuerdos de La Moncloa? Sin 
duda que Femando Abril, que es quien 
ahora asume la máxima 
responsabilidad en la marcha de la 
economía y, por tanto, de la política 
económica de los pactos de La 
Moncloa. Abril hará todo lo posible 
por cumplirlos y hacerlos cumplir.

La máxima preocupación del 
Partido Socialista está precisamente en 
cual haya de ser el destino de los 
pactos. Una ruputura de los mismos 
supondría, desde su perspectiva, un 
replanteamiento general; de las 
relaciones entre las fuerzas 
democráticas y sindicales y, en 
definitiva, una vuelta a empezar en la 
administración de la democracia. Los 
topes salariales y del porcentaje en ios 
niveles de créditos son dos temas de 
ios pactos que los socialistas quieren 
ver especialmente respetados como 
indicio de que el nuevo equipo 
económico está dispuesto a respetar 
los compromisos adquiridos.

(Ramón, en "Pueblo")

La crisis debió ser 
más profunda

D
ECIAMOS que la crisis se 

produce a los ocho meses escasos 
de la formación del Gobierno surgido 

de las elecciones legislativas de Junio. 
Ese dato significa que continúa la 
racha de Gabinetes de corta duración, 
en contra de lo que había sido 
costumbre durante el franquismo. Si 
hubiera nuevas elecciones legislativas 
después de promulgada laCons- 
titución, y aun en el caso de que 
triunfara la UCD, lo más probable es 
que se produjera otra crisis, si es que 
antes Suárez no procede a una nueva 
"remodelación" del Gabinete. Porque 
subsisten titulares de carteras 
totalmente erosionados, más que 
desgastados.

Tengo la impresión de que más le 
hubiera valido a Suárez aprovechar 
ahora la ocasión para provocar una 
crisis más profunda, y no verse obligado 
a desencadenar otro dentro de poco 
tiempo, ya que esto último haría 
buena la acusación de permanente 
inestabilidad gubernamental. La 
inestabilidad tampoco creo que sea la 
mejor receta para ganarse la confianza 
de los ciudadanos ni de los inversores.

Por último, digamos que el partido 
UCD se foguea y se descarta con estos 
a vetares; se "hace", en definitiva. 
Aunque no es fácil empresa en un 
partido que acaba de nacer y que ya 
gobernaba incluso antes de su 
nacimiento. Sus hombres tienen más 

experiencia de poder que de partido. 
Al revés que el PSOE, cuyos hombres 
no tiene ninguna experiencia de poder 
y mucha de partido.

Canarias, en vanguar
dia de los problemas 
nacionales

L
a crisis del equipo económico se 

desencadenaba a finales de una 
semana de intensa actividad política. 

Lo más destacable había sido la 
tormenta desatada por el Comité de 
Liberación de la QUA sobre las 
Canarias, ios debates de la ley de 
elecciones locales y el acuerdo marco 
sobre la unidad socialista. En cuanto al 
primero de los problemas, hay que 
decir que de pronto muchos 
peninsulares han caido en la cuenta de 
que las Islas Canarias figuran en la 
vanguardia de los problemas 
nacionales. Lo triste es que para ello 
hayan tenido que venir las amenazas de 
la QUA,

En los medios políticos y 
periodísticos la preocupación por 
Canarias ha sido un tema dominante, y 
lo mismo en las sesiones plenarias 
celebradas en las dos Cámaras del 
Parlamento. Los análisis rigurosos y los 
planteamienos emocionales se han 
alternado en los numerosos discursos y 
artículos periodísticos sobre la 
intromisión de la . QUA y sobre los 
agudos problemas políticos, 
económicos y sociales del archipiélago 
Canario. El discurso del senador 
canario Miguel Cabrera, que presencié 
en el palacio del Senado, era un 
alegato impresionante. Es posible que 
exagerase, pero pocas veces habíamos 
visto tratados con tal* crudeza los 
problemas de la región canaria. La 
condena parlamentaria contra la 
injerencia y la solidaridad con el 
pueblo canario eran cosas obvias.

El debate de la ley de elecciones 
locales ha superado ya todos los 
grandes escollos, y el último ha sido el 
fundamental del procedimiento para la 
elección de los alcaldes. UCD y el 
PSQE han machacado literalmente a 
los partidos minoritarios, al no aceptar 
absolutamente ninguna de las 
enmiendas que presentaban. Será 
alcalde el primero de la lista de 
concejales más votada. La enmienda de 
la minoría Catalana era muy razonable 
y trataba de flexibilizer el asunto en 
los territorios con órganos de 
Gobierno autonómico.

La enmienda del Grupo Comunista 
(presentada en la Comisión de Interior 
por Jordi Solé) era una propuesta de 
verdadera tans acción de última hora 
entre los partidos mayoritarios y los 
minoritarios. Tampoco hubo nada que 
hacer.
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Días amargos y vacas flacas

El problema es para no dormir. Dos de las más 
grandes empresas nacionales están abocadas a la 
bancarrota, si Suárez, el diablo o quien sea, no lo . 

remedia a plazo muy corto. El deterioro de nuestra 
economía ha llegado a tocar suelo y la crisis de la 
pequeña y mediana empresa heroicamente defendidas 
pea- el empresariado español va a entrar en picado 
arrastrada por dos grandes empresas que empiezan a 
tirar la toalla: la Babcock Wilcox y la Seat.

Rumores que nos llegan de Vizcaya señalan 
que la suspensión de pagos de la Wilcox, puede 
representar la quiebra de casi toda la industria 
de la región porque afecta a rnás de trescientas 
pequeñas y medianas empresas que trabajan casi 
exclusivamente para esa firma. Añaden que la 
Wilcox* tiene protestadas letras por valor de 
ochocientos millones de pesetas. De otra parte, 
la Seat, que proporciona trabajo a casi 200.000 
hombres repartidos por muchos talleres de 
España, incluida Zaragoza, anuncia una drástica 
regulación de empleo y de anulaciones de 
pedidos como única manera de salvar su 
dificilísima situación económica.

El panorama dicho sea sin ningún atisbo de 
catastrofismo, es, al decir de los medios 
rumorólogos, de los que presagian días amargos 
y vacas flacas, para muchos hogares de 
españoles.

MARIBEL 
MUÑOZ 

ALCALDE
.Esta mañana había 

crespones en la Facultad de 
Medicina de Zaragoza. Una 
de sus antiguas alumnas, 
licenciada hace pocos meses, 
sobrina carnal además del 
Secretario de la Facultad y 
prestioso internista 
aragonés, doctor don Victor 
Alcalde, había encontrado 
la muerte en las cercanías de 
Terrer cuando después de 
una semana de permanentes 
desvelos asistenciales en el 
medio rural de Cetina, venía 
a Zaragoza a pasar con los 
suyos las horas del domingo. 
Hablamos de Maribel Muñoz 
Alcalde, toda una 
constelacicMi de ilusiones, 
humanidades y sonrisas 
brutalmente rota por ese. 
monstruo devorador de 
vidas que es la carretera.

Venía de dar su alegre 
" iadiós hasta el domingo! " 
a sus amigos de Cetina, y a 
pocos kilómetros, la muerte 
le salió al paso en una 
cuneta de la carretera, cerca 
de Terrer. Le acompañaba 
su perrillo "pastor 
alemán", que en el 
tremendo choque contra el 
muro de la carretera 
también murió, junto a su 
dueña. Eran poco más de las 
siete y media de la tarde. La 
tragedia s e^ había 
consumado. Instantes 
después Maribel Muñoz 
Alcalde, se sintió morir, y 
no se engañó.

A todos los suyos, que 
tan amargas horas viven^ el 
hondo testimonio de que 
muchos compartimos su 
dolor.

Por eso, había esta 
mañana crespones sobre el 
cielo de la Facultad de 
Medicina de Zaragoza.

e/ tiempo
MADRID, 27 (Efe).- 

Mañana habrá nubosidad 
abundante, con 
precipitaciones frecuentes en 
la vertiente atlántica, informa 
el Servicio Meteorológico- 
Nacional.

Las precipitaciones se 
extenderán al Cantábrico, 
mas débiles y ocasionales. En 
el área mediterránea, el cielo
estará nuboso 
chubasco aislado, 
con intervalos de 
nuboso.

Los vientos

con algún 
alternando 
cielo poco

soplarán
fuertes del oeste y las 
temperaturas continuarán 
relativamente altas.

ESTADO 
DE LAS 
CARRETERAS

EN JULIO, REFERENDUM
CONSTITUCIONAL (peces barba)

SAN SEBASTIAN, 27 
(Logos).- "Si sigue el proceso 
normal es muy posible que en el 
próximo mes de julio, pueda 
celebrarse el referéndum que 
ratifique la constitución", ha 
manifestado el diputado 
socialista y miembro de ,1a 
comisión constitucional del 
Congreso, Gregorio Peces Barba, 
en el transcurso de uña rueda de 
prensa celebrada con motivo de 
la inauguración del congreso 
extraordinario del Partido 
Socialista de Euzkadi (PSOE) 
que se ha celebrado durante este 
fin de semana y que ha 
estudiado principalmente la 
propuesta del estatuto de 
autonomía para el País Vasco.

Según el señor Peces Barba 
esta semana quedarán ultimados 
los informes que la comisión 
constitucional del Congreso ha 
estado elaborando previo 
estudio de las enmiendas 
presentadas por los grupos 
parlamentarios.

Siguiendo, el proceso 
establecido, después del debate 
en el seno de la comisión, el 
Congreso y el Senado discutirán 
aproximadamente entre el mes 
de mayo y de junio el texto 
definitivo de la constitución. 
"Será, pienso, a. principios de 
julio cuando se celebre la 
consulta popular que ratifique o 

Esta semana quedarán 
ultimados los informes 
de la comisión.

no el texto definitivo de 
Constitución".

del borrador constitucional, el 
señor Peces Barba manifestó que 
muchas de las enmiendas 
presentadas por los grupos 
parlamentarios coinciden sobre
todo en tema de la
administración, donde en gran 
número de ellas la fuente es . 
ecomún y que no ofrecían gran 
conflictividad. También afirmó 
el diputado socialista que 
existen muchas enmiendas que 
se adhieren a las presentadas por 
distintos grupos parlamentarios, 
como es el caso de las 
formuladas por la coalición 
vasca Euzkadiko Ezkerra, en

fundamentalmente las realidades 
existentes, y la segunda el 
problema de la autonomía. A 
juicio de Gregorio Peces Barba 
se ha querido ofrecer una 
estabilidad al texto 
constitucional' y por esta razón 
es mas largo que en otras 
muchas constituciones europeas, 
aunque mucho mas corto que el 
que elaboraron las Cortes en 
1912. En este sentido anunció 
que estará constituido por 
aproximadamente unos ciento 
cincuenta artículos.

cuanto al tema 
que pudiera 
constitución 
diferencia de

de la amplitud 
existir en la 
española, a 

otros modelos
europeos, Gregorio Peces Barba 
afirmó que -después de 40 años 
era necesario amarrar y dejar en 
orden principalmente dos 
cuestiones: la primera en la que 
se recogen el tema de los 
derechos y libertades, cuyo 
texto es amplio y sobresaltado y 
que a juicio del diputado 
socialista, recoge

la

UNOS 150 ARTICULOS

enmiendas presentadas al texto

TARRADELLAS
REGRESO

DE GERONA

Sobre la calidad de las

Ayer se entrevistó 
con Josep Pla y Carlqs 
Sentis

BARCELONA, 27 (Europa Fres;).— El presidente de la Generalitat de 
Catalunya, honorable Josep Tarradellas, regresó a últimas horas de la noche de ayer 
a su residencia del Palau de la Generalitat de Barcelona, dando así por terminada su 
visita de tres días a tierras gerundenses.

El presidente de la Generalitat dedicó la jornada del domingo a descansar. El mal 
tiempo reinante, que dificultaba la navegación, impidió el realizar una excursión 
marítima prevista. A mediodía se entrevisó con el escritor Josep Pla y poco después 
con el dirigente de Unión de Centro Democrático, don Caries Sentis. 
Posteriormente, los esposos Tarradellas, se reunieron en un almuerzo con los 
esposos Sentis, con Josep Pla, y el conseller Rahola.

El señor Tarradellas, expresó en una rueda de prensa su satisfacción por los 
resultados de su estancia en Gerona, "en los que—dijo— se ha dado un gran paso 

para la consecución del Estatut y, especialmente, para la integración de las 
diputaciones en la Generalitat".

El presidente del órgano preautonómico catalán manifestó que regresaría a las 
comarcas gerundenses durante el próximo mes de abril y pasaría en ellas una 
semana para estudiar los problemas que afectan a aquellas tierras.

NOMBRAMIENTOS Y 
CESES EN EL"B. 0. E.

MADRID, 27 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial ael 
Estado publica hoy los 
siguientes nombramientos y 
ceses.

—Presidencia del Gobierno: 
orden por la que causa baja en la 
jefatura Provincial de 
Protección Civil de Granda' 
(dependiente del Ministerio del 
Interior) al coronel de artillería 
don José Alvarez I^asarte, por 
cumplir la edad reglamentaria el 
próximo 12 de marzo.

-Ministerio de Justicia; 
orden oor la que se acuerda el • 
cese de don José Vicente. 
Zapater Ferrer en el cargo de

inipector provincial de Juzgados 
de distrito de Ciudad ReaL

—Ministerio de Defensa: real 
decreto por el que se asciende al 
empleo en general de División 
del Ejército al general de brigada 
de Caballería, diplomado de 
Estado Mayor, don Luis Polanco 
Mejorada, nombrándole director 
de apoyo al mater al de la 
Jefatura _ Superior de Apoyo 
Logistico del Ejército;

— Ministerio de Educación y 
Ciencia: nombramiento de don 
Carlos Sanchez del Rio y Sierra 
vicepresidente primero de la 
comisión asesora de 
Investigación Científica y 
I'écnica,

MADRID, 27 (Efe),— En la ruta de Madrid-Segovia, N-601 
es necesario el uso de cadenas en el puerto de Navacerrada, 
informa el servicio general de carreteras a las 09,00 horas de 
hov.

Por otra parte, en ios demás itinerarios de interés general o 
principales puertos de montaña, no es obligatorio el uso de 
cadenas para transitar. »

ATRIBUCIONES 
FISCALES

En cuanto al tema da las 
atribuciones fiscales del 
territorio autónomo, Gregorio 
Peces Barba, manifestó que los 
territorios autonómicos, a parte 
de la competencia que se les 
puede atribuir, tendrán la 
capacidad de la creación de unos 
impuestos propios. En este 
sentido esta cuestión será 
remitida a una Ley Orgâniça 
posterior al margen de lo que se 
establezca en la ’ constitución. 
Afirma también que tanto 
Euzkadi como Cataluña tendría 
una atribución más amplia de 
fondo? como son los fondos de 
compensación. En cuanto al 
tema del orden público, el 
diputado socialista afirmó 
finalmente que en la 
constitución este punto se 
recoge con una competencia 
compartida entre el estado y los 
órganos preautonómicos.

Escribe

G A RC/A

ESTE PAIS
EN 1978

COMO es España en estos momentos? El país, en 
estos momentos, es un conjunto de ciudadanos que 
trata de cobrar.

Si salimos a la calle, nos cruzaremos con algunos 
amigos que caminan apresurados.

-Perdona que no me pare a saludarte -dirá uno-, 
pero es que voy a versi pillo a X y le cobro de una vez.

-Voy corriendo a Magistratura —informará otro-. 
Dentro de media hora se ve mi reclamación, porque mi 
empresa no me ha pagado.

Llamas a un especialista a su taller y te cuentan: 
"Acaba de salir a intentar cobrar en algún lado". En las 
antesalas de ciertas empresas es frecuente encontrar a un 
montón de individuos fumando y leyendo el periódico. 
"Esperan hablar con el gerenta -comenta el botones- 

aporque todavía no han percibido la mensualidad".
Lo normal en este país es que una persona que había 

trabajado recibiera el sueldo a final de mes. Ahora no sabe 
cuándo le llegará, y en vez de desempeñar su función, 
emplea las cuatro semanas en un intento angustioso de 
que le hagan efectivos sus haberes. Y cuando lo consigue, 
como le llegan con retraso, ha de empezar el nuevo 
calvario para recibir los siguientes.

La razón de lo que sucede puede residir en la falta de 
liquidez de las empresas, en la retracción del dinero, en la 
crisis económica. Reside también en la actualidad taimada 
de algunos avisados, que pudiendo aflojar ios cordones de 
la bolsa como es su obligación, no lo hacen, amparándose 
en el momento en que nos encontramos. Y el paisse nos 
ha convertido en una multitud nerviosa y malhumorada 
que espera cobrar. Las esposas aguardan a que sus maridos 
cobren. Los empleados y los trabajadores liberales esperan 
a que las empresas se hagan con algún dinero. La firma a 
espera a que le pague la firma B; la B espera a la C; yasí 
sucesivamente . Y así todos.

Después de muchas intentonas (cartas Mamadas 
telefónicas, visitas, antesalas y horas perdidas) el español 
consigue hacerse con su deudor. Este le dice: "Mire usted, 
no tengo numerario. Si quiere le firmaré una letra. El 
español replica que no, que la letra de cambio es un 
documento inútil. Se marcha y queda volver en un plazo 
prudencial. El plazo se estira con nuevas antesalas, esperas 
y demoras, y al final recibirá un cheque, con el cual 
correrá al Banco para versi es conforme, si tiene fondos y 
demáj.

Así las cosas los españoles han dejado de buscar 
ocupaciones ambiciosas. Lo que se preguntan unos a otros 
es: "¿Tienes algo para mí? No me interesa tanto un cargo 
con un buen sueldo como la seguridad de que sea un sitio 
donde, regular o poco, el día treinta tie cada mes paguen 
seguro".

, El país en estos momentos es esto: una multitud de 
gentes que van de un lado para otro intentando cobrar. Y 

’ donde no se produce. No porque los ciudadanos sean 
poco diligentes, sino porque no tienen otro remedio que 

’ invertir las ocho horas de su jornada en cavilar de qué 
forma van a conseguir que les paguen.

SGCB2021
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Esta
ante eV Juraraii los ELcorm

nueras miiislras
MADRID, 27 (Europa Press).- Los nuevos miembros 

del Gobierno, señores Sánchez Terán, Lamo de Espinosa, 
Rodríguez Sahagún y Calvo Ortega, así como el 
vicepresidente segundo y ministro de Economía, señor 
Abril Martorell, que aunque ya estaba en el Gbbierno ha 
asumido una cartera, han jurado sus cargos esta mañana, 
poco después de las diez en el palacio de La Zarzuela, ante 
su Majestad el rey don Juan Carlos.

En la 
estuvieron 
presidente 
don Adolfo

ceremqnia 
presentes el 

del Gobierno, 
Suárez, y los

demás miembros del 
Gabinete, actuando el 
ministro de Justicia como 
notario mayor del Reino. 
Asistieron asimismo el Jefe 
de Protocolo, de la Casa 
Real, jefes de la Casa del

Rey y del cuarto militar, 
intendente general y 
ayudantes de Su Majestad.

El jefe de protocolo de la 
Casa Real, don Antonio 
Villacieros, fue leyendo uno 
a uno los nombramientos de 
lo?; nuevos miembros del 
Gobierno, aparecidos el 
sábado en el Boletín Oficial 
del Estado A continuación.

cada uñó de los ministros, 
juró su cargo ante los 
Evangelios, y tras hacer una 
reverencia al Rey, 
regresaron al lugar que les 
corresponde por protocolo 
dentro de la composición 
del Gobierno.

La fórmula de juramento 
que se utiliza últimamente 
es la siguiente: "Juráis o 
prometéis por vuestra 
conciencia y honor cumplir 
fielmente las obligaciones de 
cargo de ... (aquí el nombre 
del cargo)... con lealtad al 
Rey, respeto a los derechos

de Ministros". El nuevo 
ministro responde "sí, 
juro".

Tras jurar los nuevos 
cargos, el presidente, 
vicepresidentes y ministros 
del Gobierno han formado 
un grupo con el Rey, con el 
fin de que los informadores 
gráficos hicieran fotografías 
del nuevo Gabinete 
completo. Posteriormente,
el Rey ha saludado a 
nuevos ministros y 
mantenido con 
miembros del Gobierno

los 
ha

I os 
una

de la persona y 
observancia de la 
guardar secreto 
deliberaciones del

estricta 
Ley, y 
de las 

Consejo

conversación informal y 
amistosa, en las mismas 
dependencias del palacio de 
La Zarzuela, donde ha 
tenido lugar la ceremonia.

Los cuatro nuevos ministros 
trabajaron intensamente el domingo

MADRID, 27. (Europa Press.)
Lo« cuatro ministros que han tomado hoy posesión de sus cargos, 

a las diez de la mañana, en el palacio de La Zarzuela, pasaron el 
domingo trabajando en asuntos de sus nuevos departamentos. “Hoja 
d el Lunes” de Madrid informa sobre esta actividad, en el primer día 
en el cargo:

—Sánchez Terán, ministro de Transportes. Mantuvo el domingo 
una entrevista en su casa con su antecesor en el cargo, José Liado 
durante mas de una-hora. También despachó con un colaborador. 
Sobre Su reacción ante el nombramiento dice; “Era un tema que ya 
conocía. Me llamó el presidente el jueves pasado, y además ya lo 
habíamos hablado, no sobre una cartera en “ concreto, sino sobre 
mi incorporación al Gobierno. Por lo tanto, no tuve ninguna 
sensación de sorpresa y recibí la noticia con absoluta serenidad”.

— Lamo de Espinosa, ministro de Agricultura. Pasóla mañana del 
domingo en su despacho de Castellana, 3, ordenando papeles, y 
hablando con diversas personas sobre cuestiones agrarias y cómo 
enfocar su futuro trabajo. Posteriormente se reunió con Abril 
Martorell y con Sa’nchez Terán. Hoy, lunes, tras jurar el cargo, tiene 
previsto reunirse con el ministro saliente, Martínez de Genique, y 
por la tarde con los directores generales.

— Rodríguez Sahagún, ministro de Industria. El domingo por la 
mañana se reunió con otros ministros, y empezó a preparar asuntos 
del departamento. Hoy mantendrá una reunión con su antecesor, 
señor Oliart, y posteriormente iniciará los contactos con sus 
colaboradores.

—Calvo Ortega, ministro de Trabajo. Pasó todo el día trabajando 
en su domicilio, para dejar resueltos los asuntos de su anterior 
puesto como portavoz del Senado. El lunes piensa hablar con sus 

7colaboradores, y marchar posteriormente a Segovia, para asistir a 
una reunión de IJCD.

POSIBILIDADES DE UN PARTIDO 
DEMOCRATA CRISTIANO

•
 Esta mañana han tomado posesión en La 
Zarzuela ios nuevos ministros dei equipo 

Suárez, convertido en más suarecista que nunca 
gracias a ia remodelación que se ha podido realizar 
so pretexto de ia crisis desencadenada por Fuentes 
Quintana.

Esa TOMA DE POSESION se ha hecho en 
medio de un mar de declaraciones políticas en las 
que ha imperado por parte de UCD el propósito 
oficial de no desengancharse del pacto de La 
Moncioa, creación del superministro Fuentes a 
pesar de lo que ahora diga el "hombre fuerte", 
esto es. Abril Martorell, a quien la UCD pretende 
atribuirle todos ios "triunfos" de ia baraja 
gubernamental de ios últimos meses.

Diré que entre esas declaraciones políticas que 
sazonan el cambio ministerial no he podido por 
menos de detenerme en las últimas del ínclito 
Lasuén. Primero, con una ieida rápida; luego, más 
despacio, para evitar que se me acuse de no leer o 
de no escuchar con el debido detenimiento y la 
debida devoción las palabras del presidente de ia 
Asamblea de Parlamentarios de Aragón.

A Lasuén resulta que ahora le ha entusiasmado 
ei cambio habido en el seno del Gobierno. La 
"ucedeización" le ha sentado bien porque, sin 
duda, podría ser un factor decisivo a la hora de no 
ver cumplida su caída en desgracia ante La 
Moncioa, pues como se sabe, horas antes de que 
saltara ia crisis, el que iba a "saltar" de todas todas 
era José Ramón Lasuén, como asesor presidencial.

No sé si las declaraciones laudatorias hacia Abril 
Martorell y hacia el último cambio ministerial le 
van a servir de mucho para alejar ese peligro. Lo 
que sí es cierto es que esas declaraciones están 
hechas a ia medida precisa y con ese objetivo 
concreto.

"Lo gue ha ocurrido no 
ha sido una crisis de partido 
sino una remodelación del 
Gobierno motivada por el 
desacuerdo de Fuentes 
Quintana y Oliart"

Iñigo Cavero)*
El Gobierno no celebrará hoy un Consejo de Ministros, tras la 

foma de posesión de los nuevos miembros del Cibinete, según se 
informa a Europa Press, en fuentes de la Presidencia del Gobierno..

iJOHA HABIDO CRISIS DE PARTIDO”

Desmiento rotundamente que haya discrepancias dentro de 
Cu lo que ha ocurrido no ha sido una crisis de partido, sino una 

i^^modelación def Gobierno, motivada por el desacuerdo entre dos 
ministros (Fuentes Quintana y Oliart), que, además, no son 
miembros de UCD", afirmó el ministro de Educación y Ciencia, don 
mgo Cavero, en su visita realizada el domingo a Cuenca, dentro de 
a campaña "UCD en marcha".

El señor Cavero insistió en una rueda de prensa en que el partido 
gubernamental ha superado sus tensiones de origen, actuando como 

Ha sola unidad ideológica: "Sólo pensamos en competir con otros 
partidos. Estamos seguros de aumentar nuestra participación en 
ambas cámaras, tan pronto se celebren elecciones generales".

El señor Cavero expresó su escepticismo sobre las posibilidades 
electorales de un Partido Demócrata Cristiano, y aseguró que cada 
día aumentan en UCD las adscripciones de personasúpropedentes de 

.Jos grupos de Gil Robles y de Ruiz-Giménez.
Más adelante dijo el ministro que su departamento es consciente 

de la poca satisfactoria situación de las escuelas de formación del 
profesorado de EGB, para las que se están buscando soluciones, en 
orden a garantizar la estabilidad en el empleo de los profesores y a 
dotar a los centros de autonomía funcional y medios económicos: 
"El próximo curso se notarán las medidas".

El señor Cavero llegó a Cuenca a primeras horas de la mañana del 
domingo, para participar en un acto programado en la campaña 
"UCD en marcha". A continuación del mismo se reunió en una 
comida con numerosos integrantes del partido y dedicó la tarde a 
recibir distintas comisiones de entidades relacionadas con la 
enseñanza.

Respecto a las convalidaciones de los estudios de periodismo 
señaló que el tema iba, muy avanzado. POr último, el señor Cavero 
se reunió con el comité ejecutivo de UCD en Cuenca.

REUNIONES EJECUTIVAS DE 
UCD-NUEVOS MINISTROS

La comisión ejecutiva de Unión de Centro Democrático (UCD) va 
a celebrar reuniones con los cuatro nuevos ministros del Gobierno, 
se han informado a Europa Press fuentes de UCD.

En estas reuniones, según las citadas fuentes será estudiado el 
tema de ios cambios que se van a producir entre los altos cargos de 
los ministerios cuyo titular ha cambiado en esta remodelación del 
gabinete.

Por último señalaron que también se tratará el tema de la línea 
política que adoptarán los ministerios, en especial los de Agricultura 
y Trabajo, por la carga política que conllevan.

JIMENEZ BLANCO PARA PORTAVOZ 
PARLAMENTARIO DE U.C.D.

Fuentes bien informadas de Unión de Centro 
Democrático (UCD), consultadas por "Europa Press”, han 
puesto de manifiesto que el senador de este partido por 
Granada, don Antonio Jiménez Blanco, es un firme 
candidato a ocupar e! puesto de portavoz del grupo 
parlamentario, dejado vacante por el nuevo ministro de 
Trabajo, don Rafael Calvo Ortega.

Por otro lado, fuentes oficiales de UCD han declarado 
que el nuevo portavoz será elegido por la asamblea del 
grupo parlamentario y que, en principio, todos son 
candidatos.

Puesto al habla un redactor de “Europa Press” con el 
señor Jiménez Blanco ha manifestado que la decisión de 
quien sea el portavoz es una decisión que tiene que tomar 
democráticamente el grupo parlamentario. Añadió que 
“tengo mi domicilio en Q-anada, y en el caso de ser 
designado portavoz me supondría un enorme trastorno”.

Precisó que sustituir al señor Calvo Ortega “es muy 
difícil y en el grupo habría muchos compañeros que lo 
harían mejor que yo”.

El grupo parlamentario de UCD en el Senado no ha sido 
convocado todavía, aunque lo será dentro de ésta misma 
semana. En principio se ha encargado del grupo el 
vicepresidente del mismo el senador por Canarias don 
G regorio Toledo.

•
 Por cierto que uno de los nuevos 

ministros es esperado en Zaragoza 
para defender una ponencia dentro de la II 
Jornada de la Pequeña y Mediana Empresa, 
a celebrar el próximo viernes bajo los 

auspicios de la Asociación para el Progreso 
de la Dirección. Se trata del hasta ahora 
líder de la PYME, AGUSTIN RODRIGUEZ 
SAHAGUN. No quería decirlo pero ya hay 
apuestas en el tapete sobre si Rodríguez 
Sahagún. viene o no viene el viernes a esta 
"cumbre” de pequeños y medianos 
empresarios. Y no sólo apuestas, sino 
también conjeturas sobre el significado de 
la venida del nuevo ministro, o de la no 
venida. Respecto a la no venida ya hay 
quien recuerda eso de que “si te he visto...”

•
 Después de varios años de emborronar 
cuartillas para esta pequeña sección, después 
de intentar evitarlo en todo ese tiempo, me parece 
que no tengo más remedio que hacer una pequeña 
acotación personal, con ei propósito de deshacer 
algunos malentendidos tales como éstos: ni soy de 
origen extremeño ni estoy afiliado al Partido 
Socialista Obrero Español ni a ningún otro. La 
matización, por lo primero, no tiene especial 

relevancia, pues mas que un “no ser", hay aquí una 
carencia. Carezco de origen extremeño, como 
carezco de origen levantino, balear o gallego; me 
gustaría tenerlo en todas partes, pero no se puede 
alterar la lista de antepasados. La segunda 
matización, en cambio, creo que se basa en una 
necesidad real, a la hora de evitar suspicacias y 
dobles interpretaciones: carezco de afiliación 
política aunque no de admiración casi entera hacia 
los grupos políticos de cariz democrático, hacia 
todas las formaciones democráticas de este país, 
sencillamente porque creo que nos son muy 
necesarias. Pero de afiliación no hay nada.

J. L. Costa Ve/asco+w CONSUMA

ARAOONESiS
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La legislación
española es

insatisfactoria Patentes
ñiiteteiisas

Los grandes descubrimientos de 
ios últimos 100 años, en países con 
buena protección de patentes

Es un error suponer que esta protección 
perjudica a las empresas más pequeñas

La sala en que celebramos el coloquio con los 
representantes de la industria farmacéutica 
alemana podría ser donde se celebrasen las reuniones del 

Gobierno Mundial en el año 2000. El diseño de los 
muebles, las ventanas, todo tiene un aire de futuro, 
confortable y racional. Sin embargo, los problemas de 
aquí estamos tratando no son del año 2.000 
sino de ahora mismo. v se refieren a todas las 
naciones y de modo especial a España. El Dr. Horst 
Werres nos dice que una buena protección de patentes 
beneficiaría no sólo a la industria extranjera, sino también 
a la nacional. Es un error suponer que la protección dé 
patentes perjudicaba a las empresas más pequeñas. Al 
contrario, con buenos descubrimientos, estas empresas 
pueden crearse un mercado descartando a terceros 
mediante una patente; y por otro lado, están también en 
situación de producir ellas mismas buenos productos, 
después de expirar los derechos de protección, pueden 
adquirir licencias o, incluso, concederlas ellas mismas en 
caso de descubrimientos propios. No es casual que casi 
todos los grandes inventos de la Humanidad y el enorme 
progreso técnico en los últimos 100 a 150 años hayan 
tenido por escenario los países en los que existía ya en 
esa época una buena protección de patentes (Alemania, 
Francia, Inglaterra, Japón y EE.UU.)

PROTECCION DE 
PATENTES

Hasta qué punto es
conveniente una fuerte 
protección de patentes, 
se desprende del hecho 
de que prácticamente 
todos los países 
industrializados más 
importantes del mundo 
la otorguen, fomentando 
así la actividad inventora 
en provecho de sus 
economías.

En cambio, y a juicio 
de muchos expertos, la 
legislación vigente en 
España sobre derecho 
patentario es 
insatisfactoria, por 
diversas razones, para la 
industria química,y, 
particularmente, para la 
farmacéutica.

Se puede proteger, la 
sustancia o el procedi
miento para obtenerla. 
Las legislaciones están 
divididas. Cuando se 
protege la sustancia, 
nadie puede fabricarla, 
pero si es sólo el 
procedimiento, se puede 
fabricar cualquier 
sustancia.

En España, lo legal es 
esto último y ello implica 
una gran dificultad para 
las empresas que 
investigan, ya que deben 
demostrar que el 
procedimiento es único. 
Por ello, sería más justo 
que fuera el presunto 
usurpador el que tendría 
que probar. Esto es la

inversión de la carga de la 
prueba.

Así, por ejemplo, en 
el caso de productos 
químicos no se concede 
protección a la sustancia, 
como ocurre en Alemania, 
Bélgica, Francia, 
Inglaterra, EE.UU. y 
otros países y como está 
admitido el Procedimien
to Europeo de Concesión 
de Patentes, sino que, en 
el á m bito qu ímico, 
España otorga 
únicamente patentes de 
procedimiento. Y éstas 
apenas tienen sentido si 
la ley no prevé taníbién 
la llamada inversión de la 
carga de la prueba, 
extendiéndose al mismo 
tiempo la protección de 
patentes a la sustancia 
fabricada conforme ai 
nuevo procedimiento.

prueba, por la que el 
infractor de patentes esté 
obliqado a demostrar 

que en la fabricación de 
la correspo ndiente 
sustancia no ha utilizado 
el procedimiento 
protegido.

D esgraciadamente, 
esta disposición no va 
contenida en la vigente 
legislación española sobre 
patentes y de ahí que sea 
insatisfactojia. puesto 
que el titular de una 
patente española no 
puede desmostrar, por lo 
general, la violación de su 
derecho de protección. 
Esta es la causa de que, 
actualmente, al menos en 
el sector químico y en el 
farmacéutico, las 
patentes españolas 
apenas tengan valor para 
sus titulares.

Para com prender 
mejor la importancia de 
la inversión de la carga de 
la prueba para las 
patentes de procedimien
to, conviene tener 
presente que la química, 
al contrario que la 
técnica general que se 
ocupa de la mecanización 
de sustancias sin 
alteración química, tiene 
por finalidad 
precisamente la 
transformación química
de las 
producto 
reacción 
según la 
partida.

sustancias. El 
final de una 

química varía 
sustancias de

Ante 
defectos

todos estos 
que muestra

actualmente el derecho 
patentario español, los 
expertos recomiendan 
algunos cambios, másime 
teniendo en cuenta 
nuestro interés por 
ingresar en la Comunidad 
Económica Europea (lo 
que, de todos -modos.
haría necesaria 
armonización de 
legislaciones);

LA CARGA DE 
LA PRUEBA

Teniendo en cuenta 
que en el sector químico
existen 
varios

casi siempre 
procedimientos

para la fabricación de 
determinadas sustancias, 
el titular de la patente no 
puede demostrar por
regia general que un
potencial infractor de 
patente ha utilizado el 
procedimiento protegido. 
De ahí la conveniencia de 
inscribir en el derecho 
patentario la llamada 
inversión de carga de la

u na 
las 
E n

consecuencia, debería 
introducirse en la 
legislación sobre patentes 
la inversión de la carga de 
la prueba y colocar 
también bajo protección 
a las sustancias fabricadas 
conforme al correspon
diente procedimiento. A 
largo plazo, habría que 
prever también la 
protección de las 
sutancias, tal como prevé 
la Convención Europea 
sobre Patentes (I 
Convención).

Manuel
CALVO HERNANDO 

(5UNC)

Garrigues Walker

"/yo es nada fácd /o que 
estamos haciendo"

Quedan muchas inercias 
entre nuestros ciudadanos 
que quieren las libertades 
pero no acaban de aceptar
el precio"

CIUDAD REAL, 27 
(Logos).— Se ha dicho y se 
dice que somos un partido 
sin organizar, que no 
tenemos militantes, que no 
tenemos base. Se ha dicho y 
se dice que no tenemos 
ideología, que no tenemos 
un modelo de sociedad, que 
no tenemos un modelo de 
estado.

Pues bien, si todo ello 
fuese cierto, podríamos 
contestar que sin 
organización, sin militantes, 
sin base y sin ideología 
hemos obtenido casi siete 
millones de votos en las 
últimas elecciones 
legislativas. Casi siete 
millones de españoles y 
españolas han votado por la 
Unión de Centro 
Democrático a pesar de que 
al parecer no sabían qué 
votaban ni por quien lo 
hacía dijo ayer Joaquín 
Garrigues Walker ministro 
de Obras Públicas y 
Urbanismo en Ciudad Real.

No es nada fácil lo que 
estamos intentando hacer 
desde el Gobierno y desde la 
Unión de Centro 
Democrático para 
consolidar en nuestro país la 
democracia. Estamos 
gobernando al mismo 
tiempo que reconstruimos el 
Estado. Lo estamos 
haciendo cuando todavía no 
se ha iniciado en las Cortes 
el debate sobre el marco 
jurídico de ese estado es 
decir sin tener todavía 
aprobada la ley por la que 
rijan nuestras obligaciones y 
nuestros derechos como 
ciudadanos. Lo estamos 
haciendo además cuando 
atravesamos una grave crisis 
económica, una de las más 
graves crisis económica del 
país durante los últimos 
años. Muchos de los 
problemas que tratamos de 
resolver son heredados del 
pasado. No es nada fácil 
cambiar las actitudes del 
Estado y de los ciudadanos 
después de tantos años sin 
ejercitar las libertades 
individuales. Quedan 
todavía muchos focos de 
autoritarismo en el Estado 
español. Quedan todavía 
muchas inercias entre nuestros 
ciudadanos que quieren las 
libertades pero no acaban de 
aceptar el precio que hay 
que pagar por ellas.

FALTA DE AUTORIDAD

A veces al Gobierno se 
les acusa de falta de 
autoridad y cuando la ejerce 
se le acusa de invadir la 
esfera de las libertades

individuales. Muchos de 
nosotros pedimos libertades 
pero no queremos asumir las 
responsabilidades, los 
riesgos, los peligros y las 
incomodidades que muchas 
veces esas libertades 
comportan.

Desde el Gobierno-aña
dió somos conscientes que 
sólo con el respaldo de 
nuestros militantes y 
nuestros electores podemos 
consolidar un régimen de 
libertades individuales y 
colectivas en nuestro país. 
Sabemos también que 
nuestros militantes y 
nuestros electores discrepan 
a veces de las decisiones del 
Gobierno. Somos en el 
Gobierno conscientes 

también de que a veces 
hemos cometido errores, de 
que algunas de nuestras 
decisiones no han sido del 
agrado de quienes nos 
votaron de que a veces 
hemos pensado más en lo 
que era mejor para el país 
en su conjunto que lo que 
podía beneficiar a nuestra 
política de partido.

IÑIGO CAVERO 
EN ALBACETE;

“VAMOS A 
TENER UCD 
PARA MUCHO 
TIEMPO”

ALBACETE, 27 
(Logos).— “Yo creo que 
vamos a tener U.C.D. para 
mucho tiempo”, ha 
manifestado el ministro de 
Educación y Ciencia, don 
Iñigo Cavero durante su 
estancia aquí, U.C.D. está 
gobernando el país 
—añade— y tratando de 
resolver sus problemas. De 
todas maneras, aunque yo 
podría decir que “U.C.D. 
marcha”, serán los electores 
los que lo digan”.

Refiriéndose a los nuevos 
ministros, el señor Cavero 
negó que el Gobierno haya 
dado un giro a la derecha. 
“Ha sido simplemente 
—dijo— consecuencia de 
unas modificaciones en el 
equipo económico dentro 
de la mayor coherencia 
entre el Gobierno y el 
partido”. Aseguró que el 
profesor Fuentes Quintana, 
que no es miembro de la 
U.C.D. encuentra ahora su 
más vocacional inclinación 
como asesor del Gobierno 
en materia económica. A mi 
juicio no ha habido crisis, 
que seda cuando se produce 
un cambio en la dirección 
política, sino un 
remodelamiento.

MOTOR IBERICA; 33.A05 MILLONES 
DE PESETAS FACTURACION EN 1977

LEA SIEMPRE

NUNCA LE 
DECEPCIONARA

LOS REYES REGRESARON EL DOMINGO 
DE SIERRA NEVADA

MADRID, 27 (Europa Press).— La Familia Real espa
ñola, que ha pasado el fin de semana en la estación inver
nal Solynieve, en Sierra Nevada (Granada), llegó ayer, 
domingo, a Madrid.

Uno de los aviones fue pilotado por don Juan Carlos, 
y en el viajaban sus hijas, en el otro aparato viajaron la 
reina doña Sofía y el príncipe Felipe.

MADRID, 27 (Europa 
Press).— Un aumento en las 
ventas del 43 por 100, 
alcanzando la cifra total la 
facturación de 33.405 
millones de pesetas, tuvo 
Motor Ibérica durante su 
último ejercicio. De la cifra 
de ventas, 6.619 millones se 
destinaron a exportaciones. 
Vendió, entre vehículos 
industriales y comerciales en 
España, un, total de 26.523 
unidades, a'los que hay que 
añadir 2.013 ‘‘todo 
terreno". Se exportaron 
además 1.932 unidades.

Las perspectivas de esta 
firma para el actual ejercicio 
de 1978 sin aumentar la 
facturación en un 20 por 
100, alcanzando la cifra de 
40.000 millones de pesetas, 
de las que corresponderán a 
exportaciones 8.000 
millones de pesetas

Respecto a beneficos, se 
desconoce por el momento 

la cifra alcanzada. En el 
año 1976 había sido 410

millones de pesetas frente a 
506 en el año anterior.
MOTOR IBERICA CUMPLE 
SUS COMPROMISOS 
LABORALES

Se han incorporado en 
Corrales de Bueina 
(Santander) a las plantillas 
de Mecobusa y Fundimotor, 
empresas ambas 
pertenecientes al Grupo 
Motor Ibérica, los últimos 
trabajadores que por el 
cierre de Authi estaban 
acogidos al seguro de 
desempleo. El número total 
de trabajadores de Authi 
empleados por Motor 
Ibérica en dichas empresas 
asociadas es de 1.221. La 
Compaía ha cumplido, con 
esta última incorporación, 
su compromiso de 
colaboración en la 
resolución del grave 
problema humano y social 
que hace casi dos años saltó 
a las primeras páginas de los 
periódicos.

La noticia no Æ 
supone ninguna 1 
novedad en los países y 

más avanzados A 
socialmente. Se va a । 
suprimir cualquier día J 
de estos el Sbrvicio J 
Social de la mujer, pero v 
se estudia la implanta- I 
ción de un nuevo i 
servicio a la comunidad / 
a cargo de los exentos j 

. del servicio militar y de y 
las mujeres solteras. / 

El anteproyecto de j 
ley, cuya redacción está 1 
ya muy avanzada en la I 
Dirección General de y 
Desarrollo Comunita- i 
rio, contempla la j 
prestación obligatoria ¿ 
de servicios civiles para j 
las mujeres solteras I 
durante un período de I 

' seis meses. Estos \ 
servicios, podrán J 
prestarlos en diversos 1 

, centros asistenciales, < 
como guarderías, J 

» escuelas de puericultu- 1 
ra, hogares de jubilados, f 

* bibliotecas, museos, \ 
etc. Como es fácilmente J 
presumible la 1 

> prestación de estos ( 
servicios civiles será J 

► voluntaria, pero el i 
certificado de su / 
prestación ' podrá ser ) 
exigible para el acceso a 
puestos en la) 
administración. Algo \ 
parecido a esto, viene J 

► haciéndose ya en los 1 
. países de más contenido /

social-demócrata: J
► EL nuevo “servicio" I

también afecta a los J 
hombres quienes \ 

, igualmente podrán J 
* prestarlo voluntaria- 1 
< mente durante seis ¿ 

meses al final de los 1 
► cuales se les entregará el i 

documento acreditativo ) 
' de haberlo realizado. ] 
L El anteproyecto que J

se estudia, incluye en J 
) este Servicio des

Prestación Civil, a los J 
► objetores de conciencia, 1 
y quienes durante dos / 
’ años quedarán sujetos 1 
L al mismo, en los < 

puestos que todavía 1 
están por designar. S 

i Igualmente losJ 
r exentos del servicio 1 
l militar quedarán/ 
I adscritos durante j 
L dieciocho meses -el ] 
[ tiempo actualmente de j 
Z permanencia en filas- | 
tal Servicio dea 
r Prestación Civil. 1 
\ Parece que la gama < 
[ de puestos para la J 
k pTestación de este 1 
l servicio es amplísima, Y ? 
/ en suma, casi puede i 
L afirmarse que incluye 4 
r todos los puestos de , 
7 carácter social del país. $

FINCAS
FINCA5 Olavo.
IHtos todos IOS 
Locales comerciales. n«p 

[teces. 
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Objetivo de los nuevos hombres del Gobierno

Sembrar confianza
MADRID, 27.

No hay grandes secretos en la 
remodelación ministerial que el 
presidente Suárez ha resuelto con 
pragmatismo y sencillez. Cuando le 
nombraron, se sabía que el profesor 
Fuentes Quintana no tenía 
vocación política alguna y que 
rinde más dando teoría que 
enfrentándose a la compleja tarea 
de aplicarla. Por el contrario, su 
sustituto, en los pocos meses que 
lleva en la vicepresidencia política, 
ha demostrado saber negociar y 
componer voluntades encontradas y 
lograr acuerdos. Esta será su 
principal tarea: conjuntar el equipo 
económico.

La remodelación fortalece al 
partido. No sólo, porque dos de los 
cuatro nuevos ministros salen de sus 
filas, donde han demostrado su 
capacidad, sino, sobre todo, porque 
la remodelación ha sido consultada 
con la plana mayor del aparato 
centrista, lo que puede derivar en 
una mayor coordinación que la que 
I-asta ahora existía, entre la política 
que el Gobierno de Centro necesita 
para presentar una imagen más 
consolidada ante los procesos 
electorales que se avecinan.

LA INVERSION 
PARALIZADA

Los hombres que entran tienen 
una primera tarea; sembrar la 
confianza a todos los niveles, 
aplicando la política económica de 
los Pactos, que es el único modo de 
encontrar la colaboración de ios 
partidos que lo firmaron y 
mantener el cada día más débil, 
consenso para lo que resta de un 
tiempo de transición que hay que 
acortar lo más posible.

Aunque los Pactos de La 
Moncloa no preveían una 
reactivación económica inmediata, 
el hecho es que, si bien se ha 
sujetado un poco la inflación a 
niveles macroeconómicos, porque al 
bolsillo del ciudadano normal no le 
llega más que en la medida que su 
poder adquisitivo desciende y se 
autolimita en sus gastos, el hecho' 
cierto y grave, puesto de relieve 
nada menos que por el gobernador 
del Banco de España ante la 
subcomisión de política monetaria 
del Congreso, es que la inversión 
está paralizada. Eso explica el 
crecimiento cero de que se habla. 
No sólo la banca privada no toma 
los créditos que le ofrece el Banco 
de España, sino que adopta 
precauciones suplementarias a las 
normales en los créditos que otorga.
Los bancos no quieren correr 

riesgos. Sólo prestan a empresas 
supersolventes. Pero tampoco 
tienen mucho problema, porque no 

demasiadas empresas nuevas 
que decidan lanzarse a la inversión 
y a la creación de puestos de 
t rabajo.

NEGOCIAR CON EL 
 PODER SINDICAL

Ante esta situación, no cabe 
duda que la tarea prioritaria del

CZ) 
ÜJ (Aplicando la política económica 

de los Pactos de La Moncloa)
nuevo equipo tiene que ser sembrar 
la confianza en el empresariado y 
servir de puente en la negociación 
con el emergente poder sindical. 
Para esta misión el nuevo ministro 
de Industria y Energía, Sr. 
Rodríguez Sahagún, ha demostrado 
condiciones en estos últimos meses, 
en que ha pilotado una de las más 
activas organizaciones 
empresariales, la de la CEPYME. 
es precisamente la pequeña y 
mediana empresa la que necesita 
una atención preferente en estos 
momentos, y no sólo porque lo 
digan los Pactos.

El Sr. Calvo Ortega, también ha 
demostrado en su función de 
portavoz del grupo parlamentario 
centrista del Senado que sabe 
n egociar y dialogar. Tiene que 
frenar con suavidad la airada 
reacción del PCE a su derrota en la 
normativa electoral municipal, en la 
que había intentado, sin éxito, 
i ntroducir correcciones ai sistema 
proporcional, que. le permitieran 
tener un mayor acceso a los 
municipios, a un coste de votos más 
reducido. Pero la coincidencia de 
criterios de los dos grupos 
mayoritarios, PSOE y UCD, impuso 
el sistema proporcional puro, igual 
que en las elecciones legislativas 
últimas, lo que favorece, a las 
mayorías y les permite adquirir más 
escaños locales, a un precio más 
bajo. El Gobierno sólo ha cedido en 
eliminar la fianza que se exigía a ios 
candidatos y está negociando, si 
acepta o no a trámite, la enmienda 
que introduce una subvención 
electoral de 10.000 pesetas por 
concejal electo y 10 pesetas por 
voto, lo que supone un costo de 
unos 1.300 millones de pesetas para 
el erario público, del que se 
benefician todos ios partidos que 
saquen candidatos.

No parece que el PCE se dé por 
satisfecho con esas mínimas

En apoyo de '*Ensidesa'* y de la autonomía asturiana

Gigantesca manifestación en Avilés
OVIEDO, 27 (Europa 

Press).— Más de 80.000 
personas se manifestaron 
ayer por las calles del centro 
de Avilés, en apoyo de la 
factoría nacional siderúrgica 
“Ensidesa”, contra los 
expedientes de crisis, y en 
apoyo de la autonomía 
asturiana.

La manifestación había 
sido convocada por diversos 
partidos políticos y 
centrales sindicales, a 
excepción de Alianza 
Popular y Unión de Centro 
Democrático, que no 
consideraron procedente 
acudir.

Asistieron personalidades 
como el secretario general 
del Partido Comunista de 
España, Santiago Carrillo; el 
secretario qeneral de la 
ORT, José Sanroma 
“Inchausti”, y los diputados 
socialistas asturianos, Luis 
Gdmez Llórente, y Rafael 
Fernández, entre otros 
políticos.

La manifestación se 
desarrolló a lo largo de una

concesiones que, por otra parte, 
benefician también a los partidos 
grandes. Hay la sospecha de que en 
la última entrevista de Carrillo con 
Suárez, el líder comunista le 
advirtió al presidente que su partido 
no se va a conformar con ser 
arrinconado parlamentariamente, 
mientras a nivel sindical disponga 
de un poder con el que pueden 
perturbar gravemente la estabilidad 
y el cumplimiento de la política del 
gabinete. De hecho, algunos líderes 
comunistas ya han amenazado con 
movilizaciones laborales, como las 
que esta última semana han elevado 
el número de horas improductivas. 
Negociar con las centrales y resolver 
el futuro del patrimonio sindical, 
son dos de las más árduas tareas del 
nuevo ministro de Trabajo, aparte 
de tratar de hacerles digerir la 
flexibilización de plantillas y dar 
ideas, aplicables para que se 
multipliquen los puestos de trabajo, 
único modo de que el paro no 
quiebre el proceso de consolidación 
democrática.

CORREOS Y
EERROCARRIL

Pero sigamos con la 
remodelación. Sánchez Terán tiene 
que hacer frente al problema de 
Correos. Una de las instituciones, 
que mejor han funcionado en este 
país, ha perdido la confianza 
nacional, en un momento en que, 
precisamente por su anterior 
eficacia se había convertido en 
pieza importantísima de las 
relaciones administrativas y 
comerciales. Con su anterior 
experiencia de Obras Públicas, 
Sánchez Terán tiene que buscar el 
modo de eliminar las congestiones 
de tráfico de nuestras grandes 
aglomeraciones urbanas, y preparar 

hora, y d urante su 
transcurso no se produjo 
ningún incidente. Antes de 
iniciarse, un representante 
de las fuerzas políticas 
convocantes negoció con el 
gobernador civil de la 
provincia la autorización 
para que al final de la 
manifestación se pudiese 
hablar desde el balcón del 
ayuntamiento de Avilés, 
pero el alcalde avilesino se 
negó a ello, alegando que 
sólo lo permitiría si el 
gobernador lo enviaba por 
escrito, y que el 
ayuntamiento en pleno 
presentaría la dimisión, por 
lo que las intervenciones se 
hicieron desde la acera del 
propio ayuntamiento.

DONDE ESTA, 
NO SE VE...

Hub.o numerosas 
pancartas de “Asturias 
unida jamás será vencida”, 
"paro no, trabajo sí”, "no a 
la desm antelació n, para 
Asturias salvación”, “donde

medios de transporte públicos 
adecuados a una situación de 
escasez energética, en la que ya 
mismo se necesita que el transporte 
colectivo prime sobre el individual. 
Las autopistas tienen que ceder el 
paso a los ferrocariles que pongan 
nuestros productos en Europa de la 
noche a la mañana.

ASEGURAR LOS VOTOS 
DEL CAMPO

Lamo de Espino^ ha recibido el 
cargo para el que había estado 
preparándose casi desde que nació. 
Y decimos casi, porque antes lo 
había estado pretendiendo su padre 
durante años, sin llegar a 
conseguirlo. El joven ministro, 
según los que le conocen, cuenta 
con la experiencia y saber agrícolas 
que ha adquirido en el ejercicio de 
su profesión de ingeniero agrónomo 
y como subsecretario de 
Agricultura, y ha demostrado tanta 
habilidad y tenacidad como su 
progenitor en la negociación. Falta 
le hará, porque la próxima 
convocatoria de las elecciones para 
las más de 8.000 Cámaras 
Agrícolas, va a ser una dura e 
importante batalla política, así 
como la negociación sobre los 
precios agrícolas y de campaña. El 
campo se rebela. Es uno de los 
sectores menos atendidos por ios 
Pactos, y se siente marginado del 
proceso democrático. Es 
precisamente en las áreas rurales, en 
las provincias agrícolas, donde el 
Centro cosechó sus electores del 
1 5-J. Si no lo remedia pronto, será 
donde encuentre su fracaso en la 
próxima confrontación electoral, 
como ya le han advertido 
numerosas organizaciones 
profesionales agrarias en reuniones 
con la Comisión de Agricultura del 
Congreso.

F. L. de PABLO

Clausura del - 
IV Congreso de 
la UGT catalana 

/TI reajuste 
ministerial 

es un 
importante 

giro a 
la derecha"

BARCELONA, 27 
(Europa Press).— A última hora 
de la tarde de ayer, con dos 
horas de retraso sobre el horario 
previsto, se procedió a la 
clausura del VI congreso de la 
UGT catalana, cuyas últimas 
actividades se centraron en la 
aprobación de los estatutos 
propios; la reelección del 
secretario general, Luis Fuentes, 
y la elección del secretariado, 
llamado de consenso, y en el 
que tienen una amplia 
representación los militantes del 
PSOE.

■ En el acto de clausura 
intervinieron sucesivamente, 
Josep Vidal (Pep Jai), líder de la 
unió de pagesos; un 
representante de la Central 
Unica de Trabajadores Chilenos; 
Josep Maria Triginer del PSOE, 
Joan Raventós del PSC; y por 
último, el secretario confederal 
de la Unión General de 
Trabajadores, Nicolás Redondo, 
quien cerró el acto.

En el transcurso de todos los 
parlamentos, se puso de relieve 
por parte de los oradores, la 
doble necesidad de la unión 
entre todos los socialistas y de la 
existencia de centrales sindicales 
de clase, con la fuerza suficiente 
para que la crisis económica 
tenga una salida favorable a la 
clase trabajadora.

Los objetivos que el VI 
Congreso llevó a cabo, según ha 
señalado el reelegido Secretario 
General de la UGT, se resumen 
en una labor de revisión de los 
últimos acontecimientos, y de 
acuerdo con ellos, marcar unas 
líneas y objetivos concretos de 
acción sindical, dotar a la 
federación catalana de estatutos 
propios y proceder a la 
renovación del secretariado.

El secretario confederal, 
Nicolás Redondo, celebró, poco 
antes de la clausura del 
Congreso, una rueda de prensa, 
en la oue se refirió en forma 
especial al desarrollo de las 
elecciones sindicales y a los 
recientes cambios en d equipo 
gubernamental.

“El reajuste ministerial 
—señaló Nicolás Redondo—, es 
un importante giro a la 
derecha”. Al referirse a la 
inclusión de algunos minaros, 
como el señor Rodríguez 
Sahagún y a la gestación de la 
crisis, el señor Redondo indicó 
que todo ello puede haberse 
producido a causa de la presión 
política que ejerce d capital.

• Participaron unos 80.000 personas entre 
ellas Santiago Carrillo, Gómez Llórente, 
José Sanromá y otros políticos

está, no se ve, la bandera de 
UCD”, Los representantes 
de las fuerzas políticas 
organizadoras, tras discutir 
quien debía dirigir la 
palabra a los manifestantes, 
acordaron que lo hiciera una 
persona neutral, una 
locutora de Radio Popular 
de Aviles, que leyó el 
comunicado de las fuerzas 
políticas y sindicales 
convocantes.

El comunicado dice que 
se haga realidad el triple 
control democrático, 
parlamentario, sindical y de 
las entidades regionales 
sobre la riqueza productiva 
de Asturias; que se vaya a 
un apoyo efectivo para 
romper las trabas que 
dificultan las negociaciones 
colectivas de los

trabajadores asturianos; que 
se tomen medidas que 
aseguren una protección del 
puesto de trabajo y una 
defensa del pxider 
adquisitivo de los salarios y 
pensiones, y la lucha radical 
contra el paro.

El comunicado pide 
también un plan de 
orientación y ayuda a la 
pequeña y mediana empreae 
de todos los sectores y que 
se apruebe inmediatamente 
el estatuto de preautonomía 
de la región asturiana.

Al término de la 
manifestación, los 
congregados cantaron 
"Asturias, patria querida", y 
“La Internacional”. Por 
último, los manifestantes se 
disolvieron pacíficamente.

SGCB2021



FAG. I----------------------------------------- (ñl©i©íi®lñl®íll A/E -27-2-78

Asamblea Plenaria riel Episcopario

“Bee la üonstituEián ee
EBBiBeiiiiie la fe ile los
espanoles (Cardenal Tarancón)

ESPANA - POLONIA

CONTACTOS 
POLITICOS 

MAS ESTRECHOS
MADRID, 27 (Efe).- La 

visita del ministro de Asuntos 
Exteriores español a Polonia y 
Yugoslavia refleja los 
cambios que se están 
produciendo en la política 
exterior española de acuerdo 
con las transformaciones 
democráticas en España, ha 
afirmado el embajador polaco, 
en Madrid, Eugenio Novoryta, 
en unas declaraciones efectuadas 
a “Efe”.

CONTACTOS 
A ALTO NIVEL

MADRID, 27 (Efe).- 
Con un discurso-balancé de 
los doce años de 
funcionamiento de la

participación que latian en
nuestro pueblo”. ;

BALANCE ; sí

Conferencia
Española, 
Enrique

el
Episcopal 
cardenal

abierto esta
Tarancón ha

mañana la
XXVIII Asamblea Plenaria 
del Episcopado Español.

El presidente del acto ha 
estado acupada por lós 
cardenales Enrique 
Tarancón, González Martín, 
Bueno Monreal y Jubany, 
junto con el nuncio de 5u 
Santida’d monseñor 
Dadaglio. Han asistido al 
acto un total de 80 
prelados.

El cardenal Enrique 
Tarancón comenzó 
señalando que sólo 24 de los 
obispos que tomaron parte
hace 12 años en 
lanzamiento de

el 
I a

Conferencia Episcopal 
Española, son hoy 
miembros activos de la 
misma, y ha tenido un 
recuerdo para ios anteriores 
presidentes, monseñor Pía y 
Deniel, Quiroga Palacios y 
Morcillo.

Se refirió seguidamente a 
la actitud mantenida por la 
Iglesia durante estos años en 
que puede decirse —son sus 
palabras— “supo anticiparse 
a los tiempos” y “encontrar 
su lugar de independencia 
en la nueva sociedad 
naciente, que ayudó incluso, 
desde su campo y desde sus 
posturas evangélicas, a la 
evolución y logro de las mas 
nobles aspiraciones de 
mayor libertad y

En el balance de estos 
años el cardenal ha hecho 
referencia a estos cuatro 
puntos: la configuración de 
la Conferencia como órgano 
de cohesión y colaboración 
entre los obispos el papel de 
la conferencia Episcopal 
como acicate y directora de 
la vida religiosa del pueblo 
de Dios sus relaciones con la 
autoridad civil y la opinión 
pública y sus contactos 
con Roma “en su vital unión 
con eTPapa”..

Resumiendo el contacto 
con las autoridades civiles, 
monseñor Tarancón ha 
afirmado que este “ha 
sufrido en estos años muy 
diversos avatares, desde un 
inicial aprecio casi 
afectuoso, hasta la real 
independencia que aparece 
que hoy hemos adquirido, 
pasando por épocas de 
serios roces, ataques e 
incomprensiones”.

El cardenal ha mirado 
también “brevemente hacia 
el futuro”, afirmando que 
"para la Conferencia 
Episcopal y para toda la 
Iglesia en España, está 
empezando una nueva e 
importante estapa que ya en 
otra ocasión me atreví a 
defenir como menos 
conflictiva pero 
probablemente más dificil. 
En los próximos meses 
España podrá contar con 
una nueva constitución que

canalice y permita la 
profunda democratización 
que el pueblo español desea 
y necesita. Nosotros 
esperaos y deseamos que los 
representantes libremente

' elegidos por el pueblo 
español acierten en 
Importante táréá”.

MUCHOS Y NUEVOS 
PROBLEMAS

tan

unidad y la fidelidad en la 
familia cristiana, atacada 
desde tantos campos, el 
anuncio del Evangelio a las 
nuevas generaciones, la 
caridad dentro de la Iglesia, 
la problemática vocacional, 
el apostolado seglar, y la 
clarificación de la economía 
de la Iglesia.
AGRADECÍMIENTOí V 
A LA PRENSA

Tras afirmar su esperanza 
de que la “Constitución no 
condicione ni limite en 
modo alguno la fe de los 
españoles”, el cardenal 
Tarancón ha dicho que 
“serán muchos y nuevos los 
problemas que se nos 
plantearán en el terreno del 
matrimonio y de la familia, 
en el campo de la 
enseñanza, en la presencia 
de las religiosas en los 
centros sanitarios, enlas 
actividades beneficas, en el 
asociacionismo que los 
cristianos, en el contacto 
con fuerzas sindicales o 
politicas que puedan tener 
su base en ideologías muy 
distantes del cristianismo”.

Ha pedido el cardenal 
también que se distinga 
cuales son los derechos que 
brotan de lia dignidad 
humana, cuales las posturas 
que parlen del Evangelió y 
cuales “ios añadidos que 
aparecen o pueden aparecer 
en determinadas realidades 
que, aunque se llamen de 
Iglesia o se apelliden 
católicas, necesitan de una 
seria purificación para que 
lo sean realmente”.

Como tarea intraeclesial 
próxima, el cardenal ha 
propuesto: ‘‘El 
fortalecimiento del amor, la

Al terminar su discurso, 
el cardenal Tarancón ha 
pedido perdón por cualquier 
falta u omisión cometidos y 
ha manifestado 
explícitamente su 
agradecimiento a los 
periodistas. “En el interés 
que siempre habéis 
demostrado por esta 
conferencia —ha dicho— he 
visto siempre vuestro amor a 
la iglesia, vuestra honradez 
como profesionalesy vuestro 
dservico al pueblo español”.

Finalmente, el nuncio de 
Su Santidad, monseñor 
Dadaglio, ha dirigido un 
breve saludo a los obispos 
en el que ha insistido 
principalmente en el interés 
que ha suscitado la presente 
Asamblea Episcopal.

Interés movido , ha 
dicho, ‘‘por diversos 
motivos, en especial por la 
renovación de ios cargos de 
la Conferencia, en un 
momento histórico para 
España, en el cual se están 
colocando los cimientos y 
marcando los principios 
constitutivos de su futuro”.

Refiriéndose a la función 
I de la Iglesia en esta hora, ha 
1 recordadoque ‘‘ella, 
I respetada y respetuosa, 
I tiene que colaborar en el

Polonia, según el embajador, 
concede la mayor importancia a 
esta visita, que es la primera de 
un ministro de Asuntos 
Exteriores ewañol a un país 
socialista. “Polonia -dice- 
saluda los esfuerzos de España 
dirigidos hacia el desarrollo de 
las relaciones de cooperación y 
amistad con todos los países de 

: ' Europa”,

' En sus declaraciones el 
embajador polaco habla también 
de las principales metas de la 
política exterior polaca: el 
afianzamiento de la paz, la 
distensión, el desarme y una 

’mayor cooperación
intern acionaL A este respecto 
señala que la principal atención 
de Polonia se centra en Europa, 
siendo su país un activo 
participante en la “Conferencia 
de Seguridad y Cooperación” y 
de la realización del programa 
contenido en el acta final 
firmada en Helsinki.

Eugenio Novoryta declaró 
también a “Efe” que es 
importante para Polonia el 
destacar la normalización de las 
relaciones diplomáticas con 
España, concretadas el 31 de 
enero de 1977. “Es natural 
— dijo— que en estas nuevas 
condiciones y sobre la base de 
cooperación cultural y 
económica ya existentes, se 
producirán contactos políticos 
mas estrechos, que deben 
significar un ajjorte en el campo 
de la distensión y el desarme”.

quehacer

Toma de posesión de Lamo de Espinosa
conservando

humano,
puro el

“LO UNICO QUE SE 
H ACER ES TRABAJAR”

patrimonio de la fe —no 
alterado por interpretacio
nes y añadiduras humanas— 
y fortaleciendo el sentido 
del deber y responsabilidad 
entre los hombres”.

Tras estos discursos, los 
obispos han comenzado las 
sesiones de trabajo, cuyo
p r i n c,i p a I objeto está

Polonia mantiene, ya 
contactos a alto nivel con 
Francia, Austria, la República 
Federal Alemana, Suecia, Italia 
y los Estados Unidos. Con 
España existe actualmente un 
acuerdo, firmado en 1977, que 
abarca el trabajo conjunto en 
editoriales, actividades 
musicales, plásticas, teatro, 
cinematografía, universidades, 
etc,

Polonia desea, según el 
embajador, que los contactos al 
mas alto nivel, mantenidos con 
los paises antes citados, se 
materialicen también con 
España. “Creemos que la visita 
del ministro Oreja —afirma 
Eugenio Novoryta— y otros 
contactos que tendrán lugar en 
el futuro, supondrán un impulso 
a la coopeFación hispano-polaca 
en los campos económico^ 
tulturalpolítica, loque permitirá 
construir fábricas mixtas y^a 
exportación conjunta a tercetos 
países.

CATOLICOS

En cuanto al tema de la 
situación de los católicos, en 
Polonia, el embajador señala que 
estos gozan de absoluta libertad 
y que existen relaciones 
normales entre la Iglesia y el 
Estado. “Los polacos —afirma— 
saludamos entusiastamente la 
lucha del Papa Pablo VI en pro 
de la paz y la distensión.

Al término de sus 
declaraciones a “Efe”, Eugenio 
Novoryta afirma, en contra de 
las críticas formuladas por 
algunos grupos polacos en contra 
de la política social interna, me 
el pueblo polaco sé identifica 
con el programa socialista y las 
medidas de desarrollo antes 
mencionadas. “Esto no quiere 
decir —señala el embajador— 
que en Polonia no existan 
diferencias filosóficas e 
ideológicas”.

FIN DE SEMANA EN 
LAS CARRETERAS: 44 
MUERTOS

MADRID, 27 (Efe).— Un total de 44 personas perdieron 
... vida y 19 resultaron heridas de gravedad en los 32 acci- 
den'tes de circulación, con víctimas, registrados este fin de 
semana, según datos provisionales facilitados a “Efe” por la

la

MADRID, 27 (Europa Press).— En un acto 
desarrollado al mediodía de hoy en la sede del 
departam ento . el ministro ^de Agricultura 
saliente, don José Enrique Martínez Genique, se 
despidió de los altos cargos y pesonal de este 
departamento, a quienes se presentó y saludó el 
ministro entrant^ don Jaime Lamo de Espinosa'.

El señor Martínez Genique dijo que el tiempo 
que ha permanecido al frente del Ministerio ha 
sido breve, aunque suficiente para aprdtiar el 
elevado nivel de compañerismo de sus 
colaboradores; y también diffcil, pues la 
agricultura está pasando por una situación de 
crisis difícil de resolver rápidamente con 
soluciones aceptables para todos.

El ministro saliente sigue diciendo: "Creo que 
Jaime es un hombre adecuado y sabrá 
perfectamnte encontrar esas soluciones. El relevo 
se produce en unas circunstancias estupendas. Uñ 
hombre que entiende el Ministerio de Agricultura 
pfffectamnte, y. ha pasado su vida profesional 
dentro de la agricultura, es el hombre adecuado 
para resolver las posibles situaciones 
conflictivas".

Tras agradecer las colaboraciones y servicios 
recibidos, asf como ofrecerse como amigo pará el 
futuro a los presentes, el señor Martínez Geñique 
terminó diciendo que cree durante su mandato ha 
logrado compenetrarse con los problemas de la 
agricultura y de las personas que viven en el 
mundo del Ministerio.

"El campo nos está 
pidiendo mayores dósis 
de bienestar y este 
Ministerio tiene que 
entregarlas"

centrado en la elección de 
su presidente y de los cargos 
directivos para los próximos 
tres años.

Dirección General Trafico.
El viernes, día 24, dieciseis personas resultaron muertas 

y diez heridas.de gravedad, en trece accidentes. El sabado, 
día 25, catorce muertos y cuatro heridos graves, fue el ba
lance de nueve accidentes y el domingo, día 26, se conta
bilizaron catorce muertos y cinco heridos graves, en diez 
accidentes.

Las principales causas de estos accidentes, según infornria 
la Dirección General de Tráfico, fueron: distración del con
ductor, velocidad inadecuada e irrupción de peatones en la 
calzada.

EL PROYECTO DE
DIVORCIO, A DEBATE

PALABRAS DE LAMO DE ESPINOSA

Por su parte, el ministro entrante empezó 
diciendo: "Ptutaablemente nada me resulte más 
difícil en este.acto que tener que sustituir a José 
Enrique Martinez Genique, y creerme que cuando 
lo digo no es por caer en el tpico o en trase 
habitual en este tipo de actos, sino que se debe a 
u na estrecha y vieja amistad".

Afirmó después de recordar brevemente su 
trayectoria profesional: "estos no son momentos 
de grandes palabras. En mi caso, creo que la

presentación huelga, porque nos conocemos 
todos. Somos amigos y compañeros de casi 
muchos años. Pertenezco en definitiva a esta casa, 
que quiero con todo mi corazón. Yo lo único que 
querría pediros a todos en este instante es que 
tengamos fe y que tengamos ilusión en el trabajo 
que vamos a hacer. Que seamos plenamente 
conscientes de la situación en que se encuentra el 
campo. Que el campo nos está pidiendo mayores 
dosis de bienestar y este Ministerio tiene que 
entregarlas. Que tenemos que ganarlos la 
credibilidad del campo día a día, y esa 
credibilidad no se gana en los despachos, sino 
fundamentalmente en contacto con los 
agricultores".

"Loo agricultores —señaló— esperan mucho de 
nosotros, y yo creo que no podemos-defraudarles 
en los momentos actuales. Por ello yo es pediría a 
todos la máxima colaboración, el máximo apoyo, 
el mayor grado de compromiso con la tarera que 
tenemos por delante. Y, sobre todo, la mayor 
identificación posible con los problemas de los 
agricultores, que para eso nos tienen y se dirigen 
siempre al Ministerio —es lógico— en busca tie 
unas soluciones a problemas que tenemos que 
intentar sean lo más eficaces".

Antes de terminar, dijo: "Creo que son 
momentos difíciles, pero la confianza que el 
presidente del Gobit.Tno y Su MajesUid el Rey 
han de|.)ositado tin mi persona ttie gustaría poder 
corresiionder con lo único ()ue se hacer, tiue (,“s 
trabaja y trabajar lo mejor posible.

BARCELONA, 27 
(Efe).— El proyecto de ley 
de divorcio ha salido 
nuevamente a debate, a 
través de una página 
publicada en la “Hoja del 
Lunes’, barcelonesa, en su 
edición de hoy. En la 
misma, tras relatar los 
pormenores del Derecho 
Civil actual, las posibilidades 
que facilitan los tribunales 
eclesiásticos —entre los que 
se citan la posibilidad de
conseguir nulidades 
distintos países tras

en 
el

correspondiente abono de 
sumas ‘‘astronómicas”, 
según el mencionado 
informe—, se incluyen 
opiniones de la asociación 
de Mujeres Divorciadas, de 
los Asociación de Hombres 
Separados, asf como una 
carta pastoral del arzobispo 
de Tarragona y el proyecto 
de ley de divorcio elaborado 
por las mencionadas mujeres 
divorciad as.

Mientras a Margarita 
Blanquer, de la Asociación

de Mujeres Divorciadas 
manifiesta que “a la pareja 
que libremente ha decidido 
unirse la sociedad les niegue 
el derecho a dar por 
terminada esta unión, sin 
importar el que ya no existe 
la motivación que les 
convirtió en compañeros” 
la “Asociación de Hombres 
Divorciados”, la nulidad es 
un modo mas o menos real 
y legal de tener un divorcio 
que aún no existe en España 
cuyos efectos subsidiarios 
son en ocasiones más perni
ciosos que el divorcio...
LA IGLESIA NO 
DEBERIA INTERVENIR”

Monseñor Pont y Gol, 
arzobispo de Tarragona, con 
ocasión del primer mitin 
pro-divorcio de la 
“Asociación Catalana de la 
Dona”, envió una carta 
pastoral, hoy recordada por 
‘‘Hoja del Lunes”. Entre 
otras cosas, la carta pastoral 
decía: “Si se promulgase 
una ley permisiva de

divorcio esta ley 
cambiaría en nada a

no 
los 

miembros fe la Iglesia en el 
ámbito de su fe y moral 
cristianas. Yo opino que la 
Iglesia no debería intervenir
como una fuerza política 
más en el paso de una 
posible campaña y lucha 
entre partidos, sobre un 
proyecto de ley de divorcio. 
Los creyentes verán, en este 
caso, que opción toman 
entre las legitimas, sobre 
una ley permisiva de un mal 
menor, en ciertos casol.

Por otra parte, el 
proyectó de ley, elaborado 
conjuntamente por las 
mujeres divorciadas y la 
Asociación Çatalana de la 
Dona, varía sobre el 
proyecto de ley que hace 
unos meses salió a la luz, 
presuntamente elaborado 
por el Gobierno, en, al 
sentido de que el divorcio 
podría conseguirse, pof 
mutuo disenso, solicitado 
por ambos cónyuges, al no 
poder continuar la vida en 
común
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Por el aplazamiento del viaje de Suárez

DECEPCION EN
J.V. COICHERO
, Em/iado especial

BELGRADO, 27
TUOOSLAVM

“Politíka”, el diario más influyente de Yugoslavia, publicó en primera plana la 
noticia de la dimisión de Fuentes Quintana y de que Suárez aplaza su visita a 
Yugoslavia. Aquí se ha acogido con comjxensión diplomática, pero con profunda 
decepción el aplazamiento del viaje de Suárez, a quien en un gran “bello gesto” iba 
a haber recibido el mariscal Tito el próximo viernes e iba a haber pasado con él 
media jornada, en una larga reunión de trabajo con almuerzo.

FAVORABLE ACOGIDA

Suárez prácticamente se había invitado 
él mismo a venir a Yugoslavia. Fue 
Marcelino Oreja, hace poco más de mes y 
medio, —a principios de año—, quien hizo 
saber al Gobierno de Belgrado el interés 
del primer ministro español en realizar el 
viaje. En principio estaba previsto 
únicamente que Oreja devolviese a su 
colega Minie la visita que este había 
realizado a Madrid. El deseo se acogió 
favorablemente en las altas esferas de 
Belgrado, —de la unión de comunistas 
yugoslavos y del Gobierno—, y se aceptó 
la sugerencia de Oreja de invitar a Suárez.

CONTRATIEMPO POLITICO

En Belgrado había propósito de 
recuperar el tiempo perdido en las 
relaciones bilaterales con España, como 
consecuencia de la fuerte hostilidad 
mutua de la época de Franco. Los 
yugoslavos estiman que hay cuestiones 
políticas de importancia capital para 
ambos países y para la seguridad de 
Europa y del Mediterráneo, que iba a ser 
oportuno abordar a “alto nivel’’. El 
aplazamiento del viaje de Suárez, que, de 
hecho, es ún aplazamiento “sine die”, (en 
enero de 1976 aplazó un viaje a Siria y 
todavía no ha estado allí), supone, sin 
duda, un contratiempo en la ostpolitik 
del Gobierno español , cuando ésta se 
encuentra en una delicada posición 
inicial.

OTRO VIAJE CANCELADO

Según nuestras noticias, también a ir a 
Polonia se “invitó” Suárez mismo, (en 

tanto partió de él, no de los polacos, la 
iniciativa del viaje), sin embargo la 
cancelación del viaje a Varsovie dejará 
menos vacío político, pues el viaje a ese 
país era más "de negocios” y Marcelino 
Oreja podrá, sin duda, con su peculiar 
habilidad diplomática, cubrir el hueco 
que deja el presidente. En Yugoslavia, sin 
embargo, donde la importancia de la 
visita radica en el diálogo a “alto nivel” 
que se había preparado para el viernes, 
Tito-Suárez, no será factible para 
Marcelino Oreja reemplazar al primer 
ministro en el diálogo con el presidente y 
lider máximo de Yugoslavia.

UNA ATENCION SINGULAR

Un alto representante del Estado 
yugoslavo me ha llamado la atención de 
que el mariscal Tito no ha dialogado 
nunca, hasta ahora, durante horas, ni ha 
agasajado con un almuerzo, a un ministro 
de Asuntos Exteriores extranjero. Ya será 
una atención singular hacia España el que 
Tito reciba a* Oreja para un breve 
audiencia, lo que es posible, porque aquí 
se aquilata mucho'el protocolo y cuando 
el titular yugoslavo de Exteriores, Minie, 
estuvo en Madrid le recibió el Rey Pero 
lo que prácticamente cabe descartar es 
q^ue Tito dialogue y negocie a fondo con 
Oreja como iba a haber hecho con Suárez.

REPERCUSIONES DE 
LA SUSTITUCION

Hasta el lunes no empezarán los 
contactos diplomáticos para reorganizar 
el programa de la vií^ita oficial de España, 
que queda reducida a la venida de 
Oreja. Es, no obstante, seguro, que bajará 
de nievel, —y de importancia—, este 

encuentro hispanoyugoslavo, que debía 
haber sido en la “cumbre”. Nuestra 
ostopolitik sufre un frenazo cuando no 
había dado todavía su primer paso firme. 
Las relaciones hispanoyugoslavas, tan 
delicadas en el pasado y tan 
esperanzadoras en el presente, avanzarán 
mucho más despacio como consecuencia 
de este aplazamiento “sine die” del viaje 
de Suárez.

CURIOSIDAD INFORMATIVA

En círculos políticos y periodísticos 
yugoslavos se preguntan,- —y me han 
preguntado repetida y abiertamente, 
aunque, por supuesto, siempre con el 
debido tacto diplomático—, si, en efecto, 
la crisis que ha tenido que afrontar Suárez 
con la dimisión de Fuentes Quintana es 
“tan grave como para no poder acudir a

LOS OBISPOS, REUNIDOS

MADR/D. — Bajo /a presidencia dei Cardenal Arzobispo de Madrid -Alcalá, don Vicente Enrique 
y Tarancón, se ha reunido la comisión permanente del Episcopado español para preparar la asam
blea plenaria del Episcopado, que se celebrará durante esta semana. La reunión se celebró en la 
sede de las Operaciones Parroquiales. (Foto EFE)

Aunque la noticia fia sido 
acogida con comprensión 
diplomática

su cita con el mariscal Tito”. Aquí se 
respeta la decisión de aplazar el viaje, 
pero se estima que la situación interna 
debe ser más grave de lo que alcanza a 
captar un observador extranjero, cuando 
el primer ministro no puede acudir a un 
compromiso tan importante como era su 
primera salida a un país del área 
comunista, Polonia, y a la Yugoslavia no 
alineada, potencia mediterránea y’ 
europea.

Por
/4 NTONIO 
MALLOU

La clásica frase de Langlelow se repite ya por todos;
“el niño es el padre del hombre”. Y la trascendencia 

de esta paternidad exige para aquel una triple formación; 
psíquica, somática, moral. Que así tiene que ser tratado el ni
ño, ése inmaduro biológico, para ■ conseguir lo que se llama 
su evolución "integral".

Hay una edad en la que el niño no come todo lo que su 
ansiosa madre quiere. En la que, incluso, necesita menos ali
mentación que en su época de lactante. La edad de la ano
rexia fisiológica, de los 2 a los 5 a 6 años.

Edad inquieta, del que llamamos "niño champán", explo
sivo, incansable, en la que la motilidad insaciable es su "prin
cipal vía de descarga de la energía libidinal y agresiva" en el 
sentir de Anna Freud.

La madre no se conforma y, estos niños, suelen ser alimen
tados a la fuerza. Hemos vivido la historia clínica de uno de 
ellos en el que llegó a aparecer una tartamudez.Estudiado su 
problema por el paidopsiquiatra, se consiguió la curación de 
su desagradable proceso cuando la madre dejó de forzarlo al 
darle el alimento.

El comer debe ser siempre un placer, nunca una violencia..
¡Qué difícil resulta convencer a las madres de este hecho 

principal!, tan importante.
El pediatra deberá descartar la posibilidad de toda etiolo

gía orgánica y el paidopsiquiatra, incluso, excluir los proble
mas, posibles, afectivos.

Una hostilidad hacia la madre (ansiedad por soledad, te-

A lA ML iNO!
mor de perderla, necesidad de más contacto, enfermedad del 
hermano, etc. etc.) puede ser también la causa de este recha
zo del alimento que es lo que físicamente más lo une a su 
madre en su fase oral, prolongada por diversas causas.

La mayoría de las veces la normal “anorexia fisiológica", 
castigada por una madre dominante, tiene, como única forma 
de venganza, por parte del hijo, aceptar ya, de ninguna forma, 
la comida; creándose un círculo vicioso y, el niño consigue, 
así, su propósito de tener a toda la familia pendiente de “su” 
comida.

Los niños que actúan así, pueden llegar a rechazar, todo 
tipo de “absorción", lo que puede repercutir en el aprendiza
je: “rechazo de la enseñanza''.

Por contra, el que padeció hambre en la infancia, se ha de
mostrado que, su "insanciabilidad" puede llegar a formar par
te de toda su vida afectiva y somática. No solamente sueña, 
siempre, insatisfecho con la comida que le faltó y procura 
hacer de la guía su comportamiento habitual; también otras 
esferas de su vida, como la sexual y la intelectual, buscan 
insaciables la compensación.

En esta fase de la vida infantil es la madre la principal pro
tagonista. Por algo la familia se funda alrededor del dios Agni 
(Ignis, el fuego) y la esposa “se vuelve la mitad del cuerpo del 
marido" y "la madre vale más que mil padres; el campo más 
que la semilla".

Su equilibrio en el trato con sus hijos, es entonces, tras
cendental.

inténtelo !
Recuperándose 
conseguirá 
su integración

SEREM MMSTERtO DE SAMOAO Y SEGUROAO SOCIAL

"Peatón: sólo la Iu2 verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada.
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PREMIOS
EFE DE 

PERIODISMO
Los periodistas de los países 

en alguna forma de origen 
ibérico podrán concurrir a los 
Premios Efe de Periodismo, que 
acaba dé crear la Agencia Efe y 
cuyas bases fueron aprobadas en 
su reunión de hoy por el 
Consejo de Administración de la 
empresa.

Anualmente se otorgarán tres 
galardones: "Premio Efe a ^a 
mejor labor informativa', 
"Premio Efe a la mejor crónica 
informativa" y "Premio Efe a la 
mejor fotografía". Cada uno de 
los Premios estará dotado con 
cinco mil dólares americanos.

Por primera vez en la historia 
del periodismo se convoca un 
concurso que abarcd cuatro 
continentes y al que pueden 
acceder profesionales de treinta 
países.

Para aspirar a los Premios E fe 
de Periodismo los periodistas de 
lengua española o portuguesa, o 
de cualquiera de las otras 
lenguas que se hablan en 
España, deberán haber 
difundido sus trabajos, a través 
de medios de comunicación en 
los mencionados idiomas.

El jurado estará compuesto, 
además de por el presidente de 
la Agencia Efe, por 
profesionales de seis de los 
treinta países concursantes. Los 
seis miembros del jurado serán 
elegidos por las asociaciones 
profesionales de sus respectivos 
países y fallarán los premios el 
mes de marzo de cada año. Los 
jurados se renovarán anualmente 
para permitir la participación 
rotatoria, en orden alfabético, 
de los treinta países.

Los candidatos serán 
seleccionados por las 
delegaciones que la Agencia Efe 
tiene en el mundo. Además, 
cada jurado podrá presentar 
otros trabajos que considere 
dignos de los premios y 
cualquier periodista que reúna 
las condiciones exigidas por las 
bases del premio podrá 
presentarse a él, enviando sus 
trabajos antes del próximo 5 de 
marzo a la central de la Agencia 
E fe en Madrid.

La Agencia E fe, al fundar los 
Premios Efe de Periodismo, 
quiere valorar y estimular la alta 
calidad del periodismo 
iberoamerican o.

BANCO HISPANO AMERICANO
MADRID

JUNTA GENERAL ORDINARIA
Por acuerdo del Consejo de Administración 

de este Banco, de conformidad con la vigente Ley 
sobre Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas 
y artículo 25 y siguientes de los Estatutos, se convoca 
junta general ordinaria de señores accionistas para el 
día DOS DEL PROXIMO MES DE ABRIL, a las doce 
de la mañana, en el dornicilio social. Plaza de 
Canalejas número 1, en segunda convocatoria —en el 
supuesto de que por no cumplirse ios requisitos 
exigidos por las disposiciones legales aplicables 
relativos al quorum de asistentes, no pudiera 
celebrarse la primera que por el presente anuncio 
queda también convocada en el mismo lugar y a la 
misma hora del día anterior 1 de Abril de 1978— para 
deliberar y resolver sobre los asuntos siguientes:

1?— Lectura y aprobación, en su caso, de la 
Memoria del ejercicio de 1977, balance con la cuenta 
de pérdidas y ganancias, propuesta de distribución de 
beneficios e informe emitido por los señores 
accionistas censores de cuentas.

Estos documentos estarán a disposición de los 
señores accionistas en el domicilio social quince días 
antes de la celebración de la Junta, como previene el 
artículo 110 de la Ley antes citada.

2 .— Proposiciones presentadas por los señores 
accionistas, con arreglo a la Ley y a los Estatutos.

3 .— Reelección de Consejeros.

4?— Nombramiento de Consejeros y modificación 
estatutaria consiguiente, en su caso.

5® — Nombramiento de los señores accionistas 
censores de cuentas para el ejercicio de 1978.

6?- Lectura y aprobación, en su caso, del acta de 
la Junta.

Los señores accionistas que deseen concurrir a esta 
Junta, deberán obtener la correspondiente tarjeta en 

la Secretaría General del Banco, con cinco días de 
antelación al menos a la fecha en que ha de celebrarse 
aquélla.

Aun cuando se prevé, como ya se indica, que no 
podrá celebrarse la Junta en primera convocatoria, se 
confirmará esta circunstancia, como de costumbre, 
mediante anuncios insertos en la prensa de Madrid y 
de provincias.

Para comodidad de los señores accionistas se ruega 
que acudan con la suficiente antelación, a fin de que 
las operaciones de cómputo de asistencias y de 
acciones pueda efectuarse en tiempo que permita el 
puntual comienzo del acto de la Junta.

La entrada se efectuará, exclusivamente, por la 
calle de Alcalá.

I Madrid, 24 de Febrero de 1978. El Secretario 
General. MANUEL OTERO-TORRES.

• LOS DESMADRES DE "RADIO 
TRAUMA"

• MARISOL: DISCOS SI, CINE Y 
TEATRO,NO

• OTRO TRANSEXUAL EN LA 
CARTELERA TEATRAL MADRILEÑA

‘MIGUEL. EL TRA VIESO"

Eduardo ALARCON

«

o-

MARISOL

CARMEN MORELL

de 

y

•
 Las exposiciones de pintura pro/iferan y rato es el 
día en que servidor no-recibe invitación para asistir 
a la de tal o cual pintor. Luego, de vender, ya es otra cosa, 
que no están los tiempos para cuadros al parecer por lo 
mucho que se quejan los artistas. Pero miren ustedes por 
donde que en Barcelona, siempre tan liberales, y dentro 
de sus reivindicaciones "'gay", se. ha celebrado exposición 
fotográfica a base de homosexuales y el éxito ha sido de 

clamor, estando casi todas ellas con el cartelito de 
"adquirido" y a cinco mil pelas cada foto. Para disimular 
algo más, que ya es, en la galería también se exponía, 
pocas, alguna fotografía de lesbiana. Y es que resulta que 
=1 hombre es más dúctil para posar que la mujer, que esta 
última se pone más nerviosa, intenta siempre salir guapa, 
mientras que él, por muy homosexual que sea, no se 
preocupa en exceso de la belleza ante el fotógrafo.

•
 Y en Barcelona de nuevo para hablar de las notas 
radiofónicas que está dando mi amigo Fernando 

Rodríguez Madero con su "programa "Peninsular 
Radiotrauma". Si allí se quedaron en cueros vivos algunas 
famosas, y doña Pilar Franco, con su proverbial lenguaje, 
levantó olas de simpatía y de las otras, ahora ha sido 

Sancho Gracia a quien ha correspondido el tiempo del 
escándalo. De todos es conocida la amistad de Sancho con 
Adolfo Suárez, y en la noche de autos, un gracioso metido 
en copas, habló más de la cuenta sobre el presidente del 
Gobierno. "Gracias a Suárez unos pueden aplaudir, otros 
chiflar, hacer lo que nos dé la gana, cosa que antes no 
ocurría", fueron las primeras palabras de Curro Jiménez. 
Pero después llegaron las manos que hubieron de ser 
sujetadas por una verdadera barrera de camareros. Pienso 
que como están las cosas ni a un programa de radio se 
podrá acudir y quedarte en tu casa tranquilamente viendo 
"Miguel el travieso", tan inocentemente, o dentro de poco 
el nuevo programa infantil de Iñigo, "Quédate con 
nosotros" donde habrá de todo para el aliciente infantil, 
concursos, viajes, aventuras, entrevistas... En fin, lo de 
siempre.

•
 0 si no miremos los escenarios. En Madrid son ya 
dos los transexuales que triunfan, Bibi Andersen en 

"Una vez al año... rtó hace daño", y ahora Yeda Brown en 
"Madrid, pecado mortal". Yeda, que fue un mocetón de 
pelo en pecho, hoy está considerada como, la Raquel 
Wesch española, "el cuerpo". La guapísima ha paseado su 

arte o lo que sea por esos caminos de España, hizo su 
película, "El transexual" y ahora su presentación oficial, 
que se dice, con desnudo incluido para que no quepa 
dudas que es mujer de mucho merecer.

•
 Marisol, si le hablan de teatro, que verdes las han 
segado, si de cine, que naranjas de la China, na, y de 

disco, que bien, uno al año no hace daño. Los mal 
Rensados dicen que es que ni de teatro, ni de cine, la 
aman y que por eso presume de rechazar. Claro está que 
de las lenguas anda el mundo lleno y Dios nos libre de 
ellas, que ni nos libra, no, ni tan siquiera a La Chunga, 
tan callada siempre y ahora se destapa no sólo con su 

separación matrimonial, que alia ellos si no se 
encontraban conformes el uno con el otro. ¡Qué cosas, 
señor! Antes no ocurría nada de esto y así sucedía, como 
cuando la unión Carmen Morell-Pepe Blanco, la gente se 
llevaba las manos a la cabeza sin comprender que era 
amor, verdadero amor, lo que sentía la pareja el uno por el 
O tro y que después, como todas las cosas, el amor se fue a 
otro barrio, partieron “peras” y aquí no ha pasado nada 
de nada. Los tiempos nos han europeizado tanto que los 
franceses, a nuestro lado, están haciendo el ridiculo los 
pobres.
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ELPACTO DE LA MONCLOA
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fos cambios en el Gobierno)^"

MADRID, 27

RESIGNES de toda índole y una 
cierta rigidez temperamental, parecen 
haber sido las causas que han forzado 
al vicepresidente económico. Fuentes 
Quintana, a presentar su dimisión, 
circunstancia que ha aprovechado el 
presidente Suárez para remo delar el 
Gabinete y, más concretamente, el 
equipo económico.

La problemática que plantea este 
recambio es grave, porque el profesor 
Fuentes, hombre de gran valía e 
independencia, ha sido el autor 
principal del programa de saneamiento 
y reforma económica incluido en los 
Pactos de La Moncloa, cuya primera

SE TEME QUE AUMENTE EL DESEMPLEO
El Noticiario Económico 

del Banco de Vizcaya 
correspondiente al pasado 
nies de diciembre manifiesta 
lue en d eterminados 
medios, incluidos los 
próximos al Gobierno, ha 
comenzado a extenderse la 
Inquietud sobre el grado de 
deflación a que se ha 
sonietido a la economía 
española.

Por unas u otras razones.

y a pesar del contenido del 
Pacto de La Moncloa, 
continúa el Noticiario 
Bancaya, lo que la 
economía española está 
conociendo, en los primeros 
meses después de su puesta 
en marcha, son los efectos 
de un plan de estabilización 
de corte clásico basado en la 
reducción drástica del 
Crédito interior.

A las tasas de inflación

BOLSADE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

SI LO TUYO ES EL 

SKI
BANCO ZARAGOZANO

Cambios del día 24 de Febrero de 1978

DIVISA

Dólar USA....................  
Dólar Canadiense . . . .
Franco Francés...  
Libra Esterlina...... 

, Tranco Suizo...............  
Francos Belgasfcom) . 

> Marco Alemán........  
'00 Liras Italianas............  

' Florín Holandés .... 
' Corona Sueca ...... 
J Corona Danesa......
' Corona Noruega .... 

lnn Finlandés .... 
lnn helirres.Austríacos . . 
lnn ^'cudos Portugueses . 
irtft Y*”* Japoneses..........  
•'’0 Francos Belgas (fin) . , 

fase ni siquiera se había llevado a cabo, 
(duraba aproximadamente un año). 
Por otro lado, aunque el portavoz de la 
presidencia recalcara que se seguirá 
estrictamente esa política económica y 
Fuentes se quede de asesor del 
presidente, en la práctica no va a ser lo 
mismo por la ausencia de las tareas 
ministeriales de su autor y sin la 
colaboración del equipo de expertos 
que aportó.

Esta consideración no significa que 
todo lo que hicieron fuera perfecto y, 
sobre todo, que lo hubieran “vendido 
bien’’ por así decirlo; pero resultará 
difícil'la continuidad de su programa 
con otros realizadores. Es, por poner 
un símil, como si en Francia, se 

con las que se ha cerrado el 
año, se corre el riesgo de 
que la contención salarial 
que -en octubre pasado 
parecía muy significativa, 
dentro de Docn resulte en ira 
desaceleración salarial 

poco importante y las 
restricciones monetarias se 
traduzcan en tasas 
crecientes de desempleo, en 
vez de en desaceleraciones 
del proceso inflacionista.

Te esperamos ya en...
LA FEDERACION

C/Casa Jimenez, 10 -2

Publicidad realizada 
con la colaboración de* 
la Revista Monitor Ski

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,019 80,279
71,679 71,992
15,784 16,856

155,981 156,808
44,816 45,087’

254,780 256,425
39,662 39,890
9,396 9,437

36,934 37,140
1 7,418 17,512
14,302 14,374
15,132 15,210
19,248 19,357

549,392 554,987
199,997 201,655
33,639 33,820

254,270 256,728
___

• Descuentos en remontes 
•Asistencia a cursillos 
•Seguro de accidentes 

y transportes
• ... y otras ventajas

Federándote obtendrás

monitor

ski

hubiera ejecutado un “Plan Barre’’, 
pero sin Barre; algo incomprensible.

Además su política ya se había 
mostrado eficaz en dos puntos 
concretos y previos a cualquier otro 
avance: la contención del ritmo de 
inflación y la mejora de la balanza de 
pagos, (intercambios con el exterior)

LOS PACTOS, EN 
PELIGRO

Aunque es pronto para aventurar 
pronósticos, la crisis del equipo 
económico con el cese quizás como 
castigo, de los que polemizaron 
públicamente, de hecho puede ser la 
crisis del Pacto de La Moncloa, por 
más que se diga lo contrario.

La clase empresarial ganadora en el 
relevo, al colocar al vicepresidente de 
la C.E.O.E. en el Ministerio de 
Industria, tiene que comprender que 
un neocapitalismo moderno, como ella 
propugna, no puede ir 
simultáneamente a por todas, 
(flexibilización de plantillas, crédito 
barato, físcalidad reducida, Seguridad 
Social a cargo del Estado, negación 3el 
patrimonio sindical a la clase obrera, 

FREUD 
y su obra 

Francesc Gomá

KAFKA 
y su obra 

Luis izquierdo

NIETZSCHE 
y su obra 

Fernando Savater

PUBLICADOS
SARTRE 
y su obra 

Mauricio Wacquez

TITULOS
HERMANN HESSE 

y su obra 
José M.* Catandell

ALEiXANDRE 
y su obra 

Antonio Colinas

LENIN 
y su obra 

Francisco Fernández Buey

Colección conocer
SON NUHTBA CULTURA 

Y TU NO DEBES IGNORADLOS

BERTRAND RUSSFLL
Y su obra 

José Francisco 'zars

200 pesetas

BORGES Y SU OBRA 
por Marcos R. Barnatán

VISCONTI Y SU OBRA 
por José Luis GuarnerDOPESA

GRUPO MUNDO DE EDICIONES

etc), sin dar algo a cambio, ya que la 
democracia es pactar y compartir.

TEMAS PENDIENTES

A todo esto, los problemas 
desencadenantes de la crisis ministerial 
(aparentemente, la reestructuración de 
los sectores energético y siderúrgico), 
siguen pendientes y urgentes, (ahí está 
la formal suspensión de pagos de 
Babcock Wilcox)

Por ejemplo, el jueves, en víspera 
del relevo, un director general dimitido 
explicó a los periodistas económicos, 
realmente sin mucho acierto, las 
revisiones del grupo de trabajo de la 
Comisión Interministerial Técnica, 
(como se sabe hay otra que se ocupa 
de los aspectos institucionales). Pues 
bien, sus matizaciones a las 
recomendaciones de ese grupo de 
trabajo, y sus distingos sutiles entre 
nacionalización y optimización, así 
como las referencias al interés 
nacional, convencieron muy poco a los 
asistentes, a quienes primera e 
injustamente se había culpado de 
ataques y campaña en contra.

No era así, ni ya entonces, cómo se 
debía explicar un director general de 
Política Económica. Lo serio habría 
conáistido en que el grupo de trabajo 
hubiera estado mudo, (lo cual no era 
fácil con dos personas no obligadas al 
secreto administrativo), y sometido sus 
recomendaciones a su respectiva 
Comisión Interministerial, para que 
fuera ella quien devara al Gobierno los 
aspectos técnicos, dejando los 
institucionales a la otra Comisión que 
eneabezaba el representante dd 
Ministerio de la Presidencia del 
Gobierno.
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- LA PAZ CADAMedio hn ■

VEZ MAS DIFICIL
JERTSALEN. 27 (Efe).- 

Isracl lia de responder hoy a las 
últimas propuestas < de paz de? 
Egipto, y se tiene la impresión 
de que la respuesta va a ser 
desfavorable. Se tenía la 
csperanzji de que se iba a 
ordenar la suspensión de nuevo.s 
asentamientos israelíes en los 
territorios árabes oeupados. 
pero el gabinete israelí decidió 
aver continuar con la actual 
política.

El tema de los asentamientos 
ha sido uno de los mayores 
obstáculos en las conversaciones 
e gipe i o-israelíes para la 
elaboración de una declaración 
de pr incipios, . base para 
conseguir un acuerdo de paz en 
Oriente Medio.

Las últimas decisiones de 
Egipto acerca de esta 
declaración fueron llevadas el

Israel decide continuar 
con la actual política de 
nuevos asentamientos en los 
territorios árabes ocupados

.sábado a jerusalén por el 
subsecretario de Estado 
norteamericano, Alfred 
Atherton, quien se. reunirá hoy 
con el primer ministro 
Menachem Be^n, y el ministro 
de Asuntos Exteriores Moshe 
Da van para escuchar la 
respuesta israelí.

En una nota oficial emitida 
después de la reunión ayer del 
gabinete israelí se dice: “El 
Gobierno ha tratado acerca de 
diferentes temas políticos y en

particular sobre el de los 
asentamientos y ha decidido 
continuar con su política 
actual”.

JORDANIA DISPUESTA A 
PARTICIPAR EN LAS CON
VERSACIONES DE PAZ

AMMAN, 27. (Efe). — El primer 
ministro jordano, Badran, ha 
declarado hoy que Jordania está 
dispuesta a participar en las 
negociaciones de paz si los

SA/VGñIE/VTO 
ENFRENTAMIENTO 

CON EL /RA
H Dos miembros de la organización fueron 

asaltados por una patrulla militar
BELFAST, 27 (Efe).- Una patrulla militar mató el domingo a un miembro de la 

organización clandestina Ejército Republicano Irlandés (IRA) e hirió gravemente a su 
compañero, cuando los soldados echaron el alto a dos hombres que merodeaban por un arsenal 
de explosivos a orillas de un lago.

Los soldados vigilaban el arsenal de armas alertados el sábado por una información 
confidencial y abrieron fuego al ver a los sospechosos con bombas en las manos.

Un hombre, identificado posteriormente por fuentes del IRA como paúl Duffy, de 21 años, 
resultó muerto en el lugar y su cómplice escapó en coche gravemente herido. Posteriormente 
fue transferido al hospital bajo guardia armada tras buscar ayuda entre la población civil que lo 
entregó al sacerdote (fe la localidad.

Las fuerzas de seguridad estuvieron interrogando a.cuatro sospechosos el sábado por la 
noche. Desde enero patrullan la región contingentes adicionales de policía y tropas a fin de 
evitar la oleada de atentados con armas y bombas contra miembros de las fuerzas de seguridad y 
romper la conspiración de silencio en lo que es territorio seguro del IRA.

* Propagandas
* Folletos

* Revistas
* Periódicos

* Carteles

JMIÍISS BffSfí

Marcial, 2 - Teléfono 216983

israelíes dan garantías seguras de 
que se retirarán de la orilla 
occidental ocupada y garantizan 
los derechos de los palestinos.

Badrán reveló también la 
verdad oculta tras las causas 
reales de la visita del rey Hussein 
a Irán el mes pasado. Là visita 
de Padran fue para solicitar de 
los iraníes la apertura de sus 
mercados a las naranjas de la 
franja de Gaza para esta 
temporada.

No se permite la exportación 
a Europa de las naranjas de la 
franjea de Gaza. Los habitantes 
de Gaza descubrieron en el rey 
Hussein a su lider que cuida de 
sus vidas y problemas.

SIRIA CIERRA LA 
PUERTA A ATHERTON

DAMASCO, 27 (Efe).- Siria 
ha insinuado que no puede 

recibir al adjunto a la secretaría 
de Estado norteamericano, 
Alfred Atherton, en el curso de 
su presente gira por el Oriente 
Meaio, según informa hoy el 

eriódico oficial “Tishrin”.
Alfred Atherton realiza una 

festión sobre el terreno entre 
srael y Egipto, en un intento 

por resolver diferencias sobre la 
declaración de principios de una 
solución a la crisis judeo-árabe 
del Oriente Medio.

El aludido diario de Damasco 
escribe que Alfred Atherton, 
había expresado su deseo de 
visitar Siria en su actual viaje; 
f»ero este país declaró que ■ 
amentaba no poder recibirlo. ’ ’ 

“Su presente misión no S 
concierne a Siria en modo 
alguno, ya que no sirve a una 
paz justa y duradera en el área”, 
—afirma “Tishrin”.

El mismo rotativo refiere que 
Siria ha declinado mantener una 
reunión a alto nivel, 
sirio-norteamericana, “porque 
nada tiene que decir y su actitud 
es bien conocida y 
completamente clara ante los 
Estados Unidos”, “No ha 
habido cambio alguno en esta 
actitud” —concreta el órgano de 
prensa de Damasco.

MAL AÑO 
FRUTICOLA
EN LA CEE
BRUSELAS, 27 (Efe).— 

Las condiciones 
climatológicas del año 1977 
perjudicaron la cosecha 
frutfcola en la CEE 
(Comunidad . Económica 
Europea), pero favorecieron 
la de hortalizas.

Las últimas estadísticas 
oficiales comunitarias 
indican que la producción 
de fruta en 1977 sólo fue de 
15,100.000 toneladas frente 
a 18.300.000 el año 
anterior.

La producción italiana de 
agrios se cifra actualmente 
en 2.800.000 toneladas 
frente a unas previsiones de 
3.100.000.

La cosecha de hortalizas 
registró por el contrario un 
notable aumento: 
23.700.000 toneladas 
contra 21.300.000 en el año 
1976.

En las estadísticas se 
subraya que el incremento 
no sólo se debe a las 
condiciones climatológicas 
favorables, sino también a la 
extensión de las áreas de 
cultivo.

Por países, el aumento 
fue del 40 por ciento en 
Gran Bretaña (—1.200.000 
toneladas), del 20 por 
ciento en Alemania Federal 
(-200.000), del 15 por 
ciento en Holanda 
(—300.000), del 6 por 
ciento en Francia 
(—200.000) y del 2 por 
ciento en Italia (—200.000 
toneladas).

Pese a las amenazas soviéticas

LA OTAl\lPODRIA 
live LUIR LA BOMBA 
DE NEUTRONES EN
SU ARMAMENTO

BONN, 27 (Efe).— Las amenazas soviéticas no influirán 
en la decisión de la OTAN sobre si incluir o no la bomba de 
neutrones en su armamento defensivo, dijo el ministro ger- i 
mano occidental de Asuntos Exteriores, Hans-Dietrich i 
Genscher, en una entrevista publicada hoy. i

Genscher declaró al periodico “Bild Zeitung’’, que todas 
las decisiones que tome la alianza se harán de acuerdo con 
los intereses de seguridad de los países que componen el t 
pacto de la OTAN. “Ni las tentaciones ni las amenazas del 
Este influirán sobre nosotros en esto”, dijo el ministro ale
mán.

Genscher calificó a la OTAN de alianza meramente de
fensiva y dijo que ésta creó la base para una política realista : 
de disuasión, para lo cual no hay ninguna alternativa razo- ' 
nable.

El ministro alemán añadió que la OTAN está determina- 
da a lograr el control y la limitación de armas y manifestó: 
“El Oeste está preparado para hacer su parte y el Este debe
ría seguir a sus palabras con realidades”.

—ENMEJICO:-------
DENUNCIAN UNA 
BASE DE “OVNIS"

MEJICO, 27 (Efe).-- Aya- fue denunciada en la capital de 
Méjico la existencia de una supuesta base de “OVNIS” (objetos 
volantes no identificados), en un lugar denominado “Cerro de 
Sotol”, situado u unos cien kilómetros al sureste de la capital 
azteca.’ Según el autor de la denuncia, Gustavo Quezada 
Quezada, presidente de la “Asociación Mejicana pro-Estudio de 
Civilizaciones Extraterrestres”, los extraños objetos llegan 
anualmente a dicho lugar.

Aunque los “ovnis” hace su aparición en los alrededores del 
“Cerro de Sotol”, estado de Puebla, entre los meses de 
noviembre y diciembre, anualmente, comentó el investigador, 
hasta el momento se desconoce el lugar exacto donde aterrizan.

Quezada precisó que la aparición periódica de estos objetos 
volantes en el mencionado lugar tiene por fuerza un motivo, por 
lo que no se descartó la posibilidad de que ahí se encuentre una 
base de “ovnis”

Señaló por otra parte, que en la mayoría de los casos los 
únicos testaos de la presencia de los extraños objetos son 
campesinos de la región, quienes por temor a lo desconocido se 
niegan a comentar el hecho.

El investigador indicó que de acuerdo con los estudios 
realizados en su asociación, los “ovnis” que han llegado a la 
tierra provienen de diferentes civilizaciones extraterrestres, pues 
los platillos obss-vados presentan diversas características.

Quezada aseguró que en general los gobiernos de los países, 
principalmente Estados Unidos, mantienen en secreto cualquier 
descubrirpiento al respecto y que los recursos que se canalizan 
para investigar este feomeno son muy limitados.

Premio "RAMON 
J. SENDER" 1978 
para trabajos 
periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su linea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una autentica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "Premio Ramón Sender 1978" para 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en cual
quiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a 
la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.— Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia, con 
artículos inéditos o publicados en cualquier medio 
nacional durante 1978.

SEGUNDO.— Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir acompaña
dos de fotografías.

TERCERO.- Los originales o los recortes de los artí
culos publicados deberán ser enviados, a la Redacción de 
este diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
"Para el Premio Sender" y consignando el domicilio del 
autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los seleccionados 
se publicarán en el periódico.

OUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido 
el ganador por un jurado cuyos nombres se darán a co
nocer al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado 
con 25.000 pesetas; si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptaran 
estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se reserva el derecho 
de decidir en las casuísticas incidencias que pudieran pro
ducirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean pre
cisas para una mejor concepción de los fines del concurso.
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SEMANA DECISIVA I’RIUNFO LIBER Al
(En la crisis política)

ROMA, 27 (Efe).— La 
crisis ^Jolítica italiana entra 
a partir de hoy en lá semana 

: decisiva: o los partidos 
í po I í ticos llegan a un 

acuerdo*.para la formación 
del nuevo Gobierno, o se 
producirá a la ruptura. Con 

. el fin de dar respuesta a las 
peticiones de comunistas, 
socialistas, republicanos y 
socialdemócratas, se reunirá
hoy y mañana en Roma la 
asamolea de diputad
senadores de 
Democracia-Cristiana.

os y 
! I a

La crisis de Gobierno 
italiana se produjo el 16 de 
enero último cuando el 
primer ministro, Giulio 
Andreotti, presentó la 
dimisión de Su Gabinete al 
presidente de la República, 
Giovanni Leone.

Los motivos de la crisis 
política Son varios: pero 
destacan: el desastroso
orden económico: el 
vez más creciente 
laboral, que afecta 
todo a los jóvenes, 
permanente presencia

cada 
paro 

sobre
y la 
de la

0 los partidos llegan 
aun acuerdo o la ruptura 
será inevitable

violencia y del terrorismo en 
el ambiente italiano.

Desde que se produjo la 
crisis , fue la negociación el 
fantasma que ha dominado 
el horizonte político. La D. 
C. negoció con las demás 
fuerzas políticas; más de 
estas negociaciones no se
sacaron 
definitivas.

El quid de 
y sigue
participación 
com un istas 
gabinete.
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P artidOS
políticos —a excepción de la 
p. C. y de los liberales- 
insistieron en la formación 
de un Gobierno monocolor. 
apoyado por “una clara
mayoría parlamentaria”, , 

. El secretario general del

P.C.I., Enrico Berlinguer, 
manifestó que ‘‘una. 
mayoría de emergencia es la 
condición mínima para salir 
de la crisis*'..

La D. Ci se dispone a 
afrontar el nudo de la 
cuestión. La solución —en 
opinión de los comentaristas 
políticos— no es fácil, 
porque los líderes de este 
partido tendrán que dar 
satisfacción a los comunistas 
y al sector más retrógrado 
de su propio grupo, que 
rechaza cualquier contacto 
conel Partido Comunista.

Andreotti, sin embargo, 
obtuvo “algo positivo” en 
sus negociaciones con los 
sírvd i ca t ó s - llegó u- á < u n 
relativo entendimiento con
las exigencias de las clase 

' obrera.

BOGOTA, 27 (Efe).- El 
partido Liberal continuó 
siendo mayoritario en 
Colombia, y al computarse 
en esta madrugada 
1.108.878 sufragios, 
aventajaba . al Partido 
Conservador por. 163.659 
votos. Simultáneamente, los 
grupos de la extrema 
izquierda también 
recibieron una amplia 
derrota, y al amanecer del 
lunes 27, sólo contabiliza
ban 36.828 sufragios.

En el Partido Liberal, el 
ex designado y ex 
embajador Julio César 
Turbay Ayala, continuaba 
derrotando al ex presidente 
Carlos Lleras Restrepo por 
un amplio margen.

En esta colectividad, el 
gran derrotado ha sido el 
senador Carlos Homes 
Trujillo, que despertó poco 
fervor entre el electorado.

Aunque la registraduría 
nacional no hubiera 
expedido ningún boletín 
oficial , sin ninguna 

’ex pl icación, las 
dependencias municipales 
de esta entidad si dieron a 
conocer oportunamente los

datos.
En el partido 

conservador, el ex candidato 
presidente Alvaro Gómez
H u rtad o aventaja al ex
presidente Misael Pastrana 
por más de 19.000 
sufragios.

Los resultad os, al 
amanecer de hoy, eran los 
siguientes:

Partido Liberal: Julio 
César Turbay: 413.748 
votos; C a ríos Lleras: 
1 86.55 5; Carlos Holmes 
Trujillo: 1 0.983; otros:

6.56 8 para un total de 
61 7.854.

Partido Conservador: 
Alvaro Gómez, 220.338, 
Misael Pastrana: 201.255. 
Fernando Sanclemente: 
2.864; otros: 20.73 8, para 
un total de 454.195.

La gran sorpresa estuvo 
en los resultados de los 
grupos de la extrema 
izquierda, que sdlo habían 
contabilizado 36.828 votos 
en los distintos sectores en 
que se presentó a este 
proceso electoral.

CASI TODOS LOS 
DISIDENTES POLACOS

EN LIBERTAD
VARSOVIA, 27 (Efe).— Casi todos los disidentes polacos 

detenidos tueron puestos en libertad durante el fin de semana, 
entre ellos los miembros destacados del comité de autodefensa 
Kuron y Michenik.

En círculos de la Asociación de Defensa de los Derechos 
Humanos se asegura que la policía trató a todos con máxima 
corresía. Tan sólo dos personas cumplen una pena de quince días 
de arresto por “gamberrismo”.

Problemas de la infancia

B nil artu Ile
ensenara

aproar el arte
000

El gusto artístico se forma a muy temprana edad. 
Sin embargo, en la escuela se dedica muy 
poco tiempo a las actividades artísticas y artesanales.

Hay que formar pronto el gusto de los niños. Para 
ello, nada mejor que hacerles contemplar 
obras de arte, aunque al principio sea necesario 
forzarlos un poco
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En París, recientemente, la feliz inicia
tiva de una marca de papel pintado 
ha dado lugar a la aparición de reproduccio

nes fotográficas agrandadas de lienzos de 
grandes maestros de la pintura francesa; la 
"Odalisca" de Ingres, la "Libertad" de 
Delacroix, "Olimpia" de Manet, los "Juga
dores de cartas", de Cezanne, "Arearea" de 
Gauguin, los "Techos de bálago" de Van 
Gogh y la "Isla de Jatte" de Seurat...

No es seguro que su impacto sobre el 
gran público sea el mismo que el de las exce
lentes ilustraciones publicitarias que expo
nen los méritos de los "calcetines X' o del 
"café Y"... Pero, al menos, se habrá llevado 
a cabo el ensayo.

Hay grandes posibilidades de que aque
llos que levanten la vista hacia la "Odalisca" 
o la "Olimpia", sean los mismos que han vis
to ya los lienzos en el Museo de Louvre o en 
el del "Jeu de Paume", respectivamente. 
Aquellos a quienes gusta la pintura y saben

apreciarla.

EXCELENTE IDEA

Los demás echarán quizás una mirada 
distraída. La Academia Nacional de Artes de 
la calle, que patrocina la empresa cultural, 
espera que la tentativa tendrá por conse
cuencia la orientación de mayor número de 
personas hacia el arte de los museos y de las 
galerías. Al sacar así a la calle algunas mues
tras de este arte, se ha intentado poner al 
alcance de todos, lo que no se tiene tiempo 
de ir a admirar a ios lugares donde se expone.

Para los adultos es tarde. En cambio, pa
ra los niños, la idea es excelente. Pero, ¿qué 
ocurrirá si ios primeros son incapaces de 
responder a las preguntas que los segundos 
van a plantearles inevitablemente...?

Pues, en efecto, el gusto artístico se for
ma muy temprano en la vida. Lástima que 
en la escuela se dedique tan puco tiempo a 
las actividades artísticas y artesanales y que.

a partir de los 14 ó 15 años, los adolescen
tes no tengan en sus programas de estudios 
tales actividades.No podemos extrañarnos 
de la fealdad de los espectáculos de todas 
ciases, de la falta de gusto de la vestimenta, 
de la indiferencia por el marco de la vida. 
No se ha enseñado, a quienes dentro de po
cos años serán responsables de todo ello, a 
comprender el equilibrio de las formas y de 
los matices; las relaciones entre los volúme
nes y ios pianos o la implantación de masas 
en un espacio dado...

INCLINACION NATURAL

Es absolutamente necesario enseñar a 
los niños a apreciar la belleza de las cosas. 
Hay que formar pronto su gusto. Para ello, 
nada mejor que hacerles contemplar lo que 
las precedentes generaciones han hecho en 
el dominio del arte, sin olvidar lo que los 
artistas de hoy realizan. Quizás, al principio, 
resulte necesario forzarlos un poco, pero se

ría una lástima privarlos de una de las gran
des satisfacciones de la vida, la de percibir 
la belleza.

Frecuentemente los niños tienen una in
clinación natural por todo lo que es bello. 
Los educadores y los padres deben orientar 
correctamente dicha inclinación, enseñándo
les a crear teniendo en cuenta las leyes del 
equilibrio, los cánones de la belleza, la ar
monía de los colores... En las grandes ciuda
des, es fácil, ya que bibliotecas y museos 
abundan. Más fácil aún es en el campo, don
de el espectáculo permanente de la naturale
za se ofrece, a los ojos del niño, sin obstácu
los. Todo es cuestión de un pequeño esfuer
zo por parte de los adultos, que se verán re
compensados con creces de haber guiado los 
primeros pasos de los jóvenes por el camino 
de la apreciación del arte.

Por Marie-Pierre LERAY
(Fíe/Servicios Especiales de EFE-AFP)
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UANDO en España la autorización de juego legal ha 
llegado hasta los casinos, en otros lugares del mundo 

la crisis se ha hecho notar en ellos. Es por ejemplo, lo que 
está ocurriendo con las películas eróticas y casi 
pornográficas que invaden los cines españoles. La novedad 
siempre tiene buena acogida.

La crisis económica que agobia a prácticamente todos los 
países repercute de manera directa en las salas de juego. En 
los bingos españoles muchas personas "drogadas” por el 
juego de las bolas han perdido, en el corto espacio de 
tiempo que vienen funcionando más de 200.000 pesetas. 
Nuestro país, en crisis quizá más fuerte que otros países por 
la evasión de capitales y no precisamente evadidos por 
gentes que cruzan la frontera para jugar, sino, proveniente 
de otros que la cruzan para esconder en las cuentas 
numeradas de Suiza sus “ahorros” de los últimos tiempos.

como ahora veremos, y no 
permitiéndoles redondear 
los fabulosos negocios que 
lograban en los últimos 
tiempos... muchas veces a 
punta de pistola.

LAS VEGAS DE LA MAFIA

En Las Vegas, en el 
Estado de Nevada, sede del 
juego en Norteamérica, ya 
han comenzado las cébalas
para
situación.

salir de esta difícil
El juego está

En Las Vegas el juego ha 
descendido un treinta y tres 
por ciento en el año pasado

Dieciocho casinos de 
juego han sido autorizados 
en nuestro país. 
Prácticamente toda la 
geografía española con 
algún ambiente turístico, ha 
sido agraciada con un 
casino. Fueron presentadas 
65 solicitudes, pero 47 de 
los promotores habrán de 
esperar una nueva 
oportunidad. Los agraciados 
por las decisiones de la 
Comisión Nacional de Juego 
y el propio Ministerio del 
Interior, vistos sus
expedientes presentados, 
inician una etapa m*”'muy
complicada y difícil. “La 
mafia va allí donde haymafia va allí donde

pordinero, juego y, 
consiguiente, casinos”. 
Habrá que vigilar muy de 
cerca los primeros pasos de
los que se acerquen por 
estas grandes fábricas de 
desesperaciones y alegrías 
momentáneas. (También 
será el Estado quien gane 
más en los casinos)

españoles muchas cosas. El 
posible capital extranjero 
que llegue hasta los Casinos 
españoles debería 
eliminarse. Es una forma de 
que los empresarios 
inviertan en algo fructífero, 
pei;o parece ser, que en el 
país ya han sido copados los 
casinos por gentes que 
podían defender un 
importante capital ante las 
requisitorias reglamentarias.

Los casinos de España, 
nos decía una persona 
vinculada a los mismos, 
están adaptando la técnica 
de todos los que 
actualmente funcionan con 
más seriedad por el mundo. 
‘‘España tiene que dar 
garantía de seguridad y 
seriedad a los extranjeros y 
españoles que lleguen hasta 
sus locales”.

Efectivamente, debe ser 
la primera gran finalidad

dejando de ser negocio y los 
grandes magnates del 
mismo, tanto los que se 
consideran honrados, como 
Dion Murphy, como los 
mafiosos, bajo la dirección 
de Lucky Fiore, están 
reunidos para tratar de 
mantener a flote a sus 
respectivos negocios.

Todos los años visitaban 
Las Vegas, millones de 
americanos y de extranjeros 
con el único fin de jugar. 
Muchos se arruinaron —los 
más—, otros se convertían 
en millonarios —los 
menos—. Pero en este mes 
de febrero se ha acabado el
balance de 
comprend ida 
1977, y se 
comprobar una 
orden del 33

I a época
en el año 
ha podido 
pérdida del 
por ciento.

considerad'a como 
escandalosa para los 
dirigentes de los casinos.

Vamos a ir viendo el 
problema casino por casino.

—En el célebre “Caesar”, 
en el cual tiene
participación Frank Sinatra, 
los ingresos han descendido ■■
un 18 por ciento, pero
además los artistas que** ■■

ssâssa

SERIEDAD Y 
GARANTIAS

El capital extranjero que 
pueda llegar hasta ellos 
creemos que no será lo más 
peligroso, sino todos 
aquellos empleados que, 
sabedores de su 
supervivencia en los casinos 
españoles (sólo 5 añosj^y 
supertécnicos en el juego, 
los croupieres profesionales, 
en contacto con toda la 
mafia internacional, 
intenten enseñar a los 

que se arriesen a 
salvaguardar los propietarios 
de estos casinos: la seriedad 
y seguridad. Serán muchos 
los millones que el Estado 
Español puede recaudar de 
estas salas de juego, si desde 
el primer momento cada 
paso que se dé está avalado 
por toda clase de garantías 
legales.

Hablábamos 
de los casinos 

de la crisis 
en un lugar

que nadie podría imaginar 
en Las Vegas. Allí, la crisis 
económica norteamericana 
ha llegado profundamente, 
haciendo mella en las 
grandes sociedades mafiosas. 

el año a los jugadores han 
comenzado a pedir sueldos 
altísimos que no ha habido 
más remedio que atender. 
Por otra parte, una huelga 
de croupieres tuvo al 
“Caesar” parado durante 10 
dfas, en el mes de mayo, 
perdiéndose la escalofriante 
cifra de 12 millones de 
dólares.

—En el “Flamingo”, las 
pérdidas han sido mayores. 
Este casino es muy honrado 
y puede compararse con sus 
congéneres de Montecarlo. 
Pero la mafia le ha 
perseguido con saña. En 
junio, los mafiosos 
colocaron una bomba en el 
casino que retrajo mucho a 

los jugadores. En otra 
ocasión, los mafiosos 
destruyeron un centenar de 
‘‘slot machines” o 
‘‘máquinas tragaperras” 
restando al casino varios 
millones de dólares de 
ganancia. El “Flamingo”, 
tiene además una nómina 
extensísima de policías y 
guardaespaldas que protegen 
el orden en las instalaciones 
y en las salas, pero sobre 
todo protegen, a veces con 
poco éxito, las acciones 
mafiosas. Y en una nómina 
de guardianes de este 
género, los gastos son 
altamente cuantiosos.

—El, casino de Las Vegas, 
que más desastres sufre en el 
“Nwe Orleans”. Este casino 
pertenece completamente a 
los mafiosos que forman 
una sociedad bajo la 

dirección de Lucky Fiore, 
un italonorteamericano que 
fue ayudante de Lucky 
Luciano. En este casino 
caen todos aquellos que 
ignoran los entresijos de la 
vida casinera. Al principio se 
hallan a gusto, hay 
comodidades y todo marcha 
bien. Al final, son 
desplumados totalmente. 
Del “Nwe Orleans” nadie 
sale ganando, todos los 
sistema's de juego están 
trucados, los croupieres no 
lo son en el estricto sentido 
de la palabra sino que son 
meros truhanes que hacen 
trampas a diestro y 
siniestro. Si por casualidad, 
alguien saliese ganando, al 
abandonar el local unos 
desaprensivos acaban 
dejándole sin un centavo. A 
veces, la policía se h^ 
presentado en este casino y 
ha sido recibida a tiros. El 
‘‘Nwe Orleans” tiene un 

grupo de abogados 
corrompidos que sabeñ muy 
bien interpretar las leyes 
que les convienen. Según 
rumores variados, Fiore, el 
gran patrón, tiene sobre su 
conciencia seis asesinatos de 
clientes.

Estas espeluznantes 
historias son las que no 
deben llegar nunca a 
España.

Por esta razón es muy 
conveniente seguir el patrón 
de los casinos europeos, que 
también comienzan a acusar 
la crisis, pero que la seriedad 
al menos, exteriormente 
siempre ha sido el arma mas 
efectiva ante los clientes.

España ha comenzado a 
andar, junto con 
Yugoeslavia y Líbano, tras 
su reciente guerra civil, en 
los negocios del juego. 
Uniçamente podemos desear 
a los que se acerquen hasta 
los casinos... ¡suerte!

Daniel LLAGÜERRI

LA SEÑORITA

MARIBEL MUÑOZ ALCALDE
FALLECIO EL DIA 24 DE FEBRERO DE 1978, A LOS 27 AÑOS DE EDAD, VICTIMA DE ACCIDENTE 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D.E.P.

Sus padres; Adolfo y Pilar; hermanos, Adolfo, Pilar, Aurora y Antonio; hermanos políticos, Luisa Mafia Orbañanos y Eduardo Baile; abuela, Ascensión 
Villalba; tíos paternos, Aurora, Emilia, Cayo y Palmira Muñoz; tíos maternos, Carlos y Víctor Alcalde; tíos políticos, primos^sobrinos y la señorita Carmen 
Palacios.

AL PARTICIPA K a sus amistades tan triste noticia, ruep^an la tenpan presente en sus oraciones y asistan al funeral que 
por pl eterno descanso de su alma se celebrará hoy lunes día 2 i. a las 6 de la tarde, en la iplesia parroquial de San Miguel 
de los \ai arros. El día 28, a las I 9,3(1 y en la misma iglesia parroquial, se rezará el santo rosario.

El sepelio en el Cementerio de Torrero, se celebró en privado en el día de ayer. 
DOMICILIO FAMILIAR: Calle Escar, 3 cuarto izquierda.
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1
1 E n nuestra sección “Informando en directo” vienen siendo frecuen- 

iíes las denuncias del desamparo en que quedan durante l a nocne 
muchas calles de la ciudad, pese al esfuerzo de los servicios de vigilancia 

que las fuerzas vienen realizando, porque las 1.350 calles que tiene 
Zaragoza, son muchas calles por vigilar.

Nuestra compañera Gloria Arias, aborda el tema en dos reportajes el 
primero de los cuales publicamos hoy.

EN LAS 1350 CALLES 
DE ZARAGOZA

NOSTALGIA DE 
LOS SEDENOS
PARA llevar a cabo un 

rep o rtaje, e I único 
requisito indispensable suele ser 

el ponerse en comunicación con 
la persona que pueda 
suministrarnos los datos 
necesarios o, en caso de tratarse 
de una coi^poración, asociación, 
entidad, etc..., con el cabeza 
visible de la misma. Pero 
tratándose del Ayuntamiento las 
cosas son distintas. Existe un 
protocolo, una obligación, una 
linea de conducta o como 
ustedes prefieran llamarlo, y 
antes de ponerte de acuerdo con 
la persbna que te interesa, has 
de llamar al secretario del 
Alcalde para que éste, dé su 
autorización al funcionario para 
que se preste al diálogo.

Este fué el camino que tuve 
que seguir para llegar a mi 
objetivo, que no era otro que 
interesarme por el 
funcionamiento y misiones del 
cuerpo Municipal de Policía; 
como es lógico la persona 
indicada para proporcionar esta 
información era el jefe de dicho 
cuerpo, don Joaquín Daniel 
Marcuello Fron, con 35 años en

722 POLICIAS MUNICIPALES

Aclarado este extremo, 
aunque resultaba obvio que 
fuese tal la denominación, habrá 
que señalar que la Policía 
nunicipal está impregnada por un 
Inspector Jefe, un 
Sub-inspector, cuatro Oficiales, 
seis Sub-oficiales, veinticinco 
sargentos, sesenta cabos y el 
resto, hasta 722, agentes. En el 
grupo de agentes quedan 
incluidos los correspondientes a 
Circulación, motoristas, 
vigilancia y auxiliares de la 
Policía Municipal, que son, en 
su mayoría , los antiguos 
vigilantes nocturnos, integrados 
dentro del cuerpo.

— ¿Cómo se accede a los 
distintos grados?

-Normalmente por 
oposición. El Ayuntamiento 
determina convocatorias casi 
todos los años y, generatmente, 
más del ocheta por ciento, a 
partir del momento en que 
hayan sido nombrados agentés 
contratados, son preparados 
dentro del mismo cuerpo.

los que prestan los servicios de 
caballería en los barrios rurales 
y, así mismo, algunos' 
motorizados.

LA MEJOR VIGILANCIA 
NOCTURNA ERA LA DE 
ANTES

i Serenooo... ! iVaaa...! 
¿Cuánto tiempo hace que no 
escuchamos esta llamada y su 
respuesta? Casi no lo 
recordamos. Pero sucede que 
desde que desapareció de la 
circulación el vigilante 
nocturno, más conocido por. 
sereno, los altercados callejeros, 
los robos, las acciones de las 
pandillas y navajeros, los asaltos 
a comercios y personas, etc..., 
proliferan una barbaridad. Los 
serenos conocían perfectamente 
a todos los vecinos de zona de 
vigilancia; podían estar, por ello, 
más al tanto de lo que pudiera 
tramarse o suceder, puesto que 
captaban de inmediato lo que de 
extraño e infrecuente se 
presentase. Ahora es el Policía 
Municipal quien realiza esta 
función, pero... -¿Existe Estos son /os hombres de azu/. A caba/lo, pie a tierra o motorizados sóio tienen una misión 

fundamentai, que ia "jungia de asfaito" que son todas ias grandes ciudades como Zaragoza, sea 
un poco menos "jungia".

• En su servicio fueron y 
siguen siendo insustituibles J

el Cargo. Una vez cubiertos los 
trámites necesarios, a trabajar. Y 
como por algo hay que empezar 
y a los integrantes de este 
cuerpo se les denomina de 
formas tan diferentes, y a veces 
peregrinas, por ahí inicio esta 
andadura.

-Cuál es la auténtica 
denominación de los hombres 
de azul, señor Marcuello, 
¿Municipales, guardias, 
policías...?

-Aunque los agentes de este 
cuerpo sean denominados de 
formas tan diferentes, su 
auténtica denominación es la de 
Policía Municipal.

-Cada cual dentro de su 
grado y según su cargo, tienen 
una misión que cumplir ¿cuáles 
son y cómo se conceden?

-Bueno, el cuerpo de Policía 
Municipal se divide en tres 
unidades, cada una con una 
misión determinada que 
cumplir: Plana Mayor, Tráfico y 
Vigilancia. La Plana Mayor se 
compone de Agentes 
deCirculación a pie y 
motorizados; los de Tráfico 
queda explicada en su propia 
denominación; y la de Vigilancia 
realiza esta misión en servicios 
generales a la ciudad, y también 
en especiales, como pueden ser

IJL ALGARAm 
ESHRITIML

LA MUERTE

DE CRISTO

NARRADA -EN

Badell PRIMERA

García' PERSONA

Gabriel
A la venta en todas las librerías

personal suficiente para 
realizarla con un mínimo de 
garantías para el ciudadano.

-Existe un servicio general de 
vigilancia nocturna, integrado 
por los antiguos serenos, y otros 
especiales de edficios, obras y 
calles más conflictivas. 
Realmente, a mi juicio , el mejor 
servicio en este sentido era el 
que se prestaba hace años, o sea 
el del antiguo sereno, puesto 
que su zona era más restringida 
y conocía perfectamente a 
todos los integrantes del 
vecindario.

—Y esta Policía de Vigilancia 
actual, ¿está preparada para 
hacer frente a cualquier evento 
que se le pueda presentar?

-En principio, y con carácter 
general, su formación y 
cometido se refiere de una 
forma concreta a la ciudad, en el 
aspecto de la vigilancia del 
cumplimiento de las ordenanzas 
municipales y del tráfico. En su 
mayoría está dotado de 
armamento y conoce las 
funciones de vigilancia, pero, 
desde luego, no es un personal 
especializado para poder

resolver todas las situaciones 
que puedan presentárseles.

-Teniendo en cuenta todo 
ésto, ¿no sería interesante y 
conveniente volver al antiguo 
sistema?

-Teniendo en cuenta que la 
mejor vigilancia de la ciudad, de 
día y de noche, es aquella que se 
realiza teniendo una zona 
restringida que atender, es 
indudable. Pero una ciudad 
como la nuestra, que tiene más 
de 1.350 calles, necesitaría una 
plantilla de más de 250 
personas. Y ésto, de momento, 
es muy difícil de conseguir; 
aunque no cabe duda que es la 
mejor vigilancia en todos los 
aspectos; no sólo en lo referente 
a la Policía Municipal, sino en 
cualquier demanda de servicios, 
aunque fuese ajeno a nuestras 
atribuciones.

Una vez llegados a este punto 
y con más conocimiento de 
causa sobre el entramado, 
misiones y’ obligaciones del 
Cuerpo de la Policía Municipal, 
vamos a conocer otro aspecio 
del mismo, y que es 
generalmente desconocido, o al 
menos poco conocido, por el 
ciudadano medio. ¿Conoce usted 
para qué sirve el 092? . Mañana 
hablaremos de él largo y 
tendido.

Gloria ARIAS

DORADO
I HOY ESTRENO |

KEOMA: LA PELICULA MAS 
VIOLENTA DEL OESTE SALVAJE

(MAYORES 18 ANOS EXCLUSIVAMENTE)
4-6-8 Y 10
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APRETARSE EL CINTURON

La frase gráfica de "apretarse el cinturón" se está viendo 
realizada hasta en aquellas cosas para las que siempre hay, 
según también otra manida frase, referida a bares, 
espectáculos y diversiones. La escasez de dinero se advierte 
hasta en los gastos relacionados con la coquetería femenina. 
La mujer, que para aparecer más atractiva y causar mejor 
impresión, siempre ha sacado dinero, o ha sabido sacarlo, 
haciendo malabarismos con su economía, se ve en muchos 
casos en grandes apuros para no carecer de sus habituales 
artículos y tratamientos de belleza. Algunas han tenido que 
renunciar a determinados perfumes o sesiones de estética, 
prescindir de aquella ^prenda que les gustaba, de aquel 
artículo de temporada que soñaron comprar, por carecer de 
disponibilidades. Hemos de pensar que, si esto es así, si las 
mujeres se ven obligadas a renunciar en cierto modo a esos 
gastos irrenunciables, en efecto, la economía hogareña y 
casera anda mal. "¿Y cómo va a ir bien, si no hay un duro? 
me dice una de ellas, muy sensata y consecuente. "Yo, desde 
luego, a lo que no renuncio es a ir a la peluquería, porque el 
llevar un pelo arreglado y una cabeza bonita es el todo".

zárágozá,
CIUDAD MARIS(}UERA

DEL PUEBLO

JUVENTUD DE HOY

ZAfíO FLETA
Vocalista de orquesta

Evidentemente los tiempos son malos y el marisco está por 
las nubes. Casi inaccesible Las amas de casa se quejan de que 
no pueden con los precios y los comerciantes se lamentan de 
no poder ofrecer mejores precios porque en origen a el 
"origen" es Madrid y no Huelva ni El Grove— los precios son 
también inaccesibles.

Pero a pesar de la crisis, a pesar de los precios, siempre 
queda un respiro para el pequeño capricho semanal / a 
Zaragoza siguen llegando cada dia miles de kilos de productos 
del mar, porque Zaragoza, es una de las ciudades más 
marisqueras de España

En nuestra foto, queda el testimonio de esta "muestra" 
(an apetitosa y atractiva, obtenida en un moderno 
establ&:imiento instalado por la prestigiosa firma de Ayesa.

II JORNADA DE LA PYME

El próximo viernes, 3 de marzo, tendrá lugar en nuestra 
ciudad la II. Jornada Nacional de la Pequeña y Mediana 
Empresa. El apretado programa de esta celebración se 
desarrollará en el salón de actos de la Feria de Muestran 
Como presidente moderador ha sido designado D. Antonio 
Garrigues Walker. En la exposición de las ocho ponencias 
programadas intervendrán destacadas personalidades y habrá 
también amplios coloquios, con participación de los 
asistentes. Las ponencias estarán referidas a la política 
crediticia, fiscal y de exportación, acción sindical, medios de 
comunicación¿ productividad, puéstos de trabajo y 
participación en las decisiones del Gobierno. En el acto de 
clausura intervendrá D. Marcial Campos Calvo-Sbtelo, 
director general de Promoción Industrial y Tecnológica.

LOS PORTEROS

En nuestra profesión, y en el ejercicio de ella, nos toca 
entrevistar con frecuencia a muchos jóvenes, y a otros que no 
lo son tanto, y muchas veces solicitamos la impresión del 
entrevistado sobre la juventud de hoy. Y todos coinciden en 
que la juventud es tupenda. Es, también, la frase que 
habítualmente pronuncian y con la que quieren definir 
gráficamente a nuestra juventud. Estamos con los que así 
opinan y reconocemos y ponderamos los extraordinarios 
valores que la juventud posee, aunque muchas veces no los 
manifieste. Lástima que esa juventud tan encomiable, tan 
preparada, tan prometedora y, en muchos casos también, tan 
granada y realizada, tenga esas manchas, esas excepciones, 
pocas y superadas afortunadamente—, manifiestas en esos 
pocos, muy pocos, desaprensivos, gamberros e insolentes, de 
los que la propia juventud sana reniega. Anhelamos 
fervientemente, que la juventud, nuestra "estupenda" 
juventud de hoy, sepa borrar esas excepciones, 
enmendándolas, rectificándolas con su corrección y con su 
aptitud aleccionadora. Aleccionadora, sí; porque de la 
entusiasta, laboriosa, sincera y noble aptitud de nuestros 
jóvenes, siempre hay algo que todos tenemos que aprender.

Una discusión suscitada en el transcurso de una reunión de 
vecinos me brinda el tema de los porteros. Unos señores que 
nos merecen toda nuestra consideración y que nos son muy 
respetables. Conozco a uno, que es álgo así como el prototipo 
de lo que debe de ser un portero. Am^le y discreto a un 
tiempo; servicial, sin servilismo; diferente, sin halagos; 
cumplidor, como el más. Nunca tiene ni una fez expresión ni 
un mal gesto y vive las preocupaciones y los problemas de los 
vecinos, interesándose por ellos Sin pasarse jamás en 
i nd iscreciones inoportunas y sin excederse en 
obsequiosidades rastreras. Contesta siempre amablemente, 
pacientemente... Los porteros, indudablemente, cumplen una 
muy importante y, en muchos casos, necesaria misión. Ya se 
lo OI decir a Alguien; "Ta I y como están las cosas, hay casas 
en las que son imprescindibles los servicios del portero": Una 
auténtica y definida profesión, para la que tampoco sirve 
cualquiera

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

BREVES
Calvo Sotelo, 32 Aznárez

Coso, 90 Puncel
García Arista (Arrabal), 16 Arribas
Pradilla, 29 Muniesa
Sanz Ibáñez (Delicias) 37 Burillo

CONCIERTO MUSICAL.— El quinteto dt viento 
"Ciudad de Zaragoza" ofrecerá el próximo miércoles día 
uno de marzo,un Interesante concierto en el Instituto de 
Ciencias de la Información. La hora señalada es la de las 
siete y media de la tarde y la entrada será libre. El 
programa Incluye obras de Mozart, Haynd, Ferenc, etc.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE

SESION DE TEATRO.— El grupo Archivo, que dirige 
Carlos Ballesteros, ofrecerá una sesión de teatro, mañana, 
martes, a las siete y media de la tarde en el Círculo 
Cultural Medina, Coso 86, El acto se celebra en 
homenaje del gran humorista Tono, recientemente 
fallecido.

CERTAMEN FOTOGRAFICO.— El pasado sábado fue 
Inaugurada en el Cbntro Mercantil la exposición del I 
Certamen Fotográfico, patrocinado por U.C.D. E'n la

concurrirán automáticamente
las fotografías premiadas. que

fase nacional del
Certamen, se exponen todas las obras seleccionadas en la 
fase regional,.

CURSO DE ESMALTE AL FUEGO — Mafiína, martes, 
darán comienzo en el Centro Cultural Anade las clases del 
I Curso de Esmalte al Rjego sobre Metal. En el curso se 
Impartirán los conocimientos necesarios para practicar 
este arte en sus diferentes técnicas. Para mayor facilidad, 
se han programado distintos grupos de mañana y tarde. 
Las personas Interesadas en este Curso pueden dirigirse a 
la secretaría de ANADE, Francisco Vitoria, 3.

Avda. Pablo Gargallo (Química), 62 Ñuño
Camino de la Mosquetera (Ciudad Jardín), 162 

Lagá
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38 

Martín-Tomás
General Franco, 58-60 Blas
Pablo Remacha (Entr. C. Puente Virrey), 15 

Adell
Paseo Independencia, 16 Bosqued
Plaza San Francisco (Esq. La Salle), 6 Benito
Paz, 25 Pérez.
Sangenis (Delicias), 54 Barrera
San Juan de la Peña, 155 Vicente.

NOTA: Los servicios de Ckigenoterapia pueden 
solicitarse en todas fas farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253

37771?
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

ZARO Fleta, su 
nombre artístico. 
¡Y tan artístico! Pero 

en realidad se llama 
Parmenio Lázaro Fleta. 
Cuando le pregunto si 
tiene algo que ver con el 
monstruo Miguel Fleta 
me dice que si', que son 
familia lejana, que sus 
abuelos... No 
concretamos. Zaro Fleta 
acaba de dejar en su 
camerino la guitarra 
eléctrica con la que se 
acompaña en su 
melodioso recital y está 
dispuesto a contarme 
algo de su vida mientras 
que una escultura belleza 
negra se descoyunta 
rítmicamente y nos 
muestra a flor de piel 
todos sus encantos.

—Empecé a estudiar 
música aquí,en Zaragoza, 
a donde me trasladé 
desde mi lugar natal 
Azuara. Mi profesora era 
Elisa;- Navarro y yo 
cantaba de todos los 
géneros.

—¿Jotas también?
—Sí, también.
— ¿Lleva mucho 

tiempo en este trabajo?
—Veinte años y he 

visitado muchas 
poblaciones españolas 
como Valladolid, Orense, 
Barcelona y Madrid y he 
estado algunas veces en 
Francia. Ahora espero 
formar un grupo que se 
llamará “San Remo y 
Zaro Fleta” y confío en 
lograr la plena 
consagración.

— ¿Está difícil esta 
profesión?

—Muy difícil Hay que 
trabajar para « dar un 
producto bueno y al 
final, te lo estropea todo, 
por ejemplo, el bingo.

que no deja tiempo a la 
gente para acudir a las 
salas de fiestas. Pero es 
que no estamos los 
suficientemente unidos 
para luchar contra estas 
cosas porque el público 
volvería a estas salas que 
esta acostumbrada a 
pasar sus veladas en los 
lugares clásicos.

— ¿Escasean los 
puestos de trabajo?

—Mucho. Pocos sitios 
hay en España donde, 
como en esta sala, actúen 
dos orquestas titulares y 
una suplente y luego, la 
competencia en lata es 
totalmente nefasta I para 
los músicos. Una cita y 
con ella ya no hace falta 
contratar intérpretes.

— ¿Qué soluciones 
cree usted que se pueden 
dar a estae problema?

—Que se paguen los 
derechos lógicos de cada 
grabación y que esos 
derechos lleguen a los 
intérpretes, pero no 
haremos nada si se 
mantiene la competencia 
del juego, que yo no digo 
que sea desleal, pero si 
desproporcionada. En 
Zaragoza hay una buena 
tradición de salas de 
fiestas y estas, pese a los 
malos tiempos por los 
que atravesamos, nos ha 
claudicado en su afán de 
ofrecer buena calidad a 
sus clientes.

Lo único que hace 
falta —añado yo— es que 
a esos atractivos unan el 
del juego, como en las 
Vegas norteamericanas. 
Claro que entonces 
protestarían los de los 
casinos y demás; 
sociedades recreativas.

(Foto de García Luna).

EL ANIVERSARIO SE CONMEMORO AYER

LA POLIFONICA "MIGUEL FLETA" 
CUMPLE VEINTE AÑOS

La Polifónica "Miguel 
Fleta” que dirige el maestro 
Emilio Reina, conmemoró 
ayer el veinte aniversario de 
su fundación. Durante estos 
cuatro lustros esta 
polifónica de la Agrupación 
Arti'stica Aragonesa ha 
venido desarrollando una 
gran labor, siendo tambie'n 
muchos los triunfos y los 
éxitos conseguidos.

Ayer a mediodi'a, en el 
Centro Mercantil, cuyos 
salones se hallaban 
abarrotados de público, dio 
un concierto la propia 
polifónica junto a la 
orquesta de Cámara 
"Ciudad de Zaragoza”. En 
el descanso del concierto, 
José María Ferrer (Gustavo 
Adolfo) glosó el significado 
de la celebración y la 
enorme labor que viene 
re a lizando este grupo 
musical. Recordó, 
concre tamente, que la 
polifónica "Miguel Fleta” 
ha tenido este año pasado 
un total de cuarenta y ocho 
actuaciones interpretando 
cincuenta obras, para lo cual 
fueron necesarios doscientos 
veinte ensayos. Como ven

una dilatada y digna 
admirar actividad.

En el transcurso de los 
actos conmemorativos 
fueron entregados medallos 
y diplomas a diversos socios, 
como por ejemplo a 
soprano Rosa María Palos^ 
Ibáñez, al bajo Jesús Lobe 
Sanz, a la también soprano 
María Pilar Torreblanca 
acaba de obtener el segundo 
pre'mio en el concurso 
"Gente joven” de R.T.V-^-

Luego pronunció nnas 
palabras el maestro Reina, 
director de la polifónica, 
quien anuncio diversos 
proyectos como, por 
ejemplo, una gira prevista 
para el mes de abril por el sur 
de Francia y otro viaja 
Roma, con una actuación an 
el Vaticano.

En el concierto 
polifónica'"Miguel Fleta H 
la orquesta de Cámara 
"Ciudad de Zaragoza 
ofrecieron obras de Vívala^ 
y de Mozart, pudiando 
afirmar que todos 
alcanzaron un notablq éxtto, 
fueron premiados con 
grandes ovaciones.
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Elecciones sindicales

m
AL empezó para mi el pasado fin de 
semana aunque rejuveneciera lo mío con la 
película “Murieron con las botas puestas” que se 
proyectaba en la pantalla de televisión. ¿Cómo no 

recordar la inefable escena de la vieja criada negra ■ 
que hacía la lechuza cada vez que se acercaba el

CC. 00. va ganando
padre de Olivia e interrumpía el largo y profundo 
beso de Errol? Era como volver a ser niño. Ya lo 
decía Jasé Luis, el pionero de los barman de Ejea: 
“Aquí los tengo a todos con pantalón corto”. Y 
cuando el general Custer cayó atravesado por las 
flechas indias, dio cuatro palmadas y anunció: 
“Hala, los chicos a casa”. Fueron dos horas en las
que no pude hablar con nadie, ni cambiar 
impresiones sobre los temas que nos preocupan a 
todos. Ni sobre la fuente que quitan de delante de 
la portada de la Gloria del Salvador y trasladan a la 
plaza de la Diputación, en donde ya han plantado 
varios árboles y un olivo centenario, ni de las obras 
de las aceras o la puesta en marcha de las nuevas 

. escuelas destinadas a la concentración escolar. 
5 Sobre este tema de la apertura de las nuevas 
i- escuelas ha llegado basta mí un rumor que no 

quiero creer y que sólo daré a la publicidad cuando 
lo compruebe porque en esto de dar noticias hay 
que ser tan desconfiado como la castañera que 
había al lado del Banco de España, que cuando le 
pedían dinero prestado decía que tenía un 
contrato con sus vecinos: ellos no vendían castañas 
y ella no se dedicaba a las tareas bancarias.
Prudencia. '

u O
N tema que se trata-de promocionaf es el 
de la bandera de Aragón, la de las cuatro 

barras. Resulta que los catalanes, se nos han
adelantado, se han adueñado de ella y ahora 
nosotros tenemos que renunciar a nuestros 
seculares derechos, a nuestro viejo símbolo, y 
ponerle añadidos a la enseña. Parece que debía ser 
al revés, pero en esto como en todo, el que. da 
primero, da dos veces. El Condado se le ha subido 
a las barbas al Reino y ya se sabe eso de las del 
vecino y el remojado, con lo que a nadie extrañe 
que cualquier día descubramos que el Ebro se b^ce 
Guadiana en Aragón, y no pasa por Zaragoza 
aunque inunde nuestras huertas.

STA mañana el caos era 
édrededores de la estación. 

Clavé, fjn gran 
embot ellamiento 
ponía en peligro el 
horario laboral de 
los aut orno vil i st as. 
¡San lunes! Y sus 
obras.

• REUNION DE UROLOGIA

• U.G.T. lleva ventaja en 
Huesca y Teruel, y 
Comisiones, en Zaragoza

Días pasados se celebró 
Bn el salón de actos del 
Hospital Materno-Infantil de 
*3 Ciudad Sanitaria José

■ CONFERENCIA DE 
JOSE ANTONIO MARCO, 
EN EL ATENEO

El martes 28, a las ocho de 
•a tarde en la Tribuna del 
Ateneo (Casino Mercantil) 
J^endrá lugar una 
Conferencia a cargo de don 
■'osé Antonio Marco Sanz, 
Licenciado en Antropología 
por la Universidad de 
Madrid, sobre el tema de los 

Trabajos de distensión, 
tensión física y mental. 
• tcnicas corporales’’.

total, en los 
en la avenida

Ben/ainín
BE/\/TUfíA
BEMACM

Antonio, de Zaragoza, la 
séptima reunión de la 
sección regional de la 
Sociedad Navarro-Aragonesa

El director del Instituto 
Síntesis, hablará de sus 
experiencias realizadas en 
este importante campo de la 
Ciencia, los conocimientos y 
evolución, el modo de 
convertir situaciones 
difíciles en el pensar y sentir 
en favorables. La entrada, 
como es habitual en las 
Sesiones del Ateneo, será 
pública.

etKAragón
MADRID, 27 (Efe).- 

Com is iones Obreras va por 
delante en las elecciones 
sindicales celebradas en 
Aragón, con un 34,8 por 
100 de los delegados 
elegidos hasta hoy, según los 
datos recibidos en la 
redacción central de "Efe".

Hasta el momento se han 
celebrado elecciones en 1.222 
empresas, de las que han 
salido 4.773 delegados. De 
ellos, 1.663 son afiliados a 
Comisiones Obreras.

En segundo lugar figura 
la U.G.T., con 1.388 
delegados (el 29 por 100), 
mientras que ios candidatos 
no afiliados han logrado 613 
puestos (el 12,8 por 100).

La tercera central 
sindical en Aragón es la 
C.S.U.T., que ha conseguido 
hasta hoy 573 delegados, lo 
que supone un 12 por 100 
del total.

Figuran después la Unión 
Sindical Obrera, con 386 
delegados, y el Sindicato 
Unitario y C.N.T. con 92 y 
14 delegados, respectiva* 
mente. Otros sindicatos de 
rama y empresa han 
conseguido 44 delegados.

Por provincias. 
Comisiones Obreras domina 
en Zaragoza, mientras que la 
U.G.T. lleva ventaja en 
Huesca y Teruel.

En Zaragoza, sobre un 
total de 3.946 delegados 
elegidos en 1063 empresas, 
1.427 corresponden a 
CC.OO. (el 36,1 por 100), 

de Urología. Tras unas 
palabras de salutación del 
doctor Gasea Ruiz, director 
de la Ciudad Sanitaria, el 
presidente de la Sociedad, el 
doctor Rioja Sanz realizó la 
introducción de los temas 
de discusión de los dos 
meses de trabajo. Lai 
primera fue moderada por el 
doctor Carmen Salinas, jefe 
del Servicio de Urología de 
la Residencia "San Jorge’’, 
de Huesca, y en ella 
presentaron comunicacines 
los doctores Escrivá, 
Romero Fernández, López 
López, Gracia Montoliú, 
Rio|a Sanz, Esclaron, 
García, Miralles y Valdivia, 
de Zaragoza, y los doctores 
Del Valle y Berian, de 
Pamolona. La segunda fue 
moderada por el doctor 
Berian Pol,o, jefe del 
Servicio de Urología del 
Hospital Universitario de 
Pamplona y en ella 
presentaron comunicaciones 
los doctores Gutiérrez 
Liedana, Nogueras, Martínez 
Lasierra, López Peña, 
Romero, Bayo, Villairoya, 
López López y Sánchez 
García, de Zaragoza, y los 
doctores Berian y Solchaga, 
de Pamplona.

(Foto de García Luna ) 

+1111

mientras que U.G.T. tiene 
1.049 (el 26,5 por 100).

El tercer puesto está 
ocupado por la C.S.U.T., 
que cuenta con 510, 
candidatos electos (12,9 por 
100). A continuación 
figuran los no afiliados (506 
delegados), U.S.O. (315), 
S.U. (92) y C.N.T. (14. 
Otros sindicatos de rama y 
empresa lograron 33 
puestos.

En Huesca la U.G.T. 

SE ADJUDICARA UN NUMERO POR CADA 25.000 
PESETAS Y FRACCION, POR CADA UNO DE LOS 
SIGUIENTES CONCEPTOS:

* Las cuentas que mantengan el'31 de marzo de 
1 978 el saldo que tenían a 31 de diciembre 
de 1977.

* Por apertura de nuevas cuentas, libretas o pla
zos en dicho período, manteniendo el saldo a 31 
de marzo de 1978.

* Por incremento en el saldo de las cuentas o li
bretas, superior a 25.000 pesetas, hasta el 31 de 
marzo de 1978.

tiene 214 de los 591 
delegados elegidos en 116 
empresas, lo que supone un 
36,2 por 100 de la cifra 
general. Comisiones Obreras 
cuenta con 187 delegados 
(el 31,6 por 100). Tras ellos, 
los independientes (77 
delegados), U.S.O. (65) y 
C.S.U.T. (44). Los cuatro 
puestos restantes 
corresponden a otros 
sindicatos de rama y 
empresa.

Finalmente, en Teruel, 
sobre 236 delegados electos 
en 43 empresas, la U.G.T. 
cuenta con 125, lo que 
supone un 52,9 por 100. 
Comisiones Obreras ocupa 
el segundo lugar con 49 
delegados (20.7 por 200) y, 
a continuación, los 
independientes (30 
delegados), C.S.U.T. (19) y 
U.S.O. (6). Otros sindicatos 
tienen siete candidatos 
electos.
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CARTiLERA
TEATROS

ARGENSOLA. - Tarde 7, no
che 10,30. Compañía revis
tas de Fernando Esteso, con 
la revista de estreno: ।Ramo
na, te quierol (Mayores 18).

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Hoy y ma
ñana, ¡dos últimos días! 7 y 
10,30. Manuel Collado pre
senta a Fernando Guillén en 
Equus, de Peter Shaffer. Di
rección, Manuel Collado. Lo
calidades desde 50 pesetas. 
Mañana, ¡despedida!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4 6-8 y 

10. (Mayores 18). 7.* sema
na: Emmanuelle. Un film de 
Just Jaeckin, con Sylvia 
Kristel. Película clasificada 
«S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14). Vota a GundisaJ- 
vo. Antonio Ferrandis, Ivon
ne Sentís. 2.® semana.

CERVANTES. - 4-6-8 y 10 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). Hoy estreno: 
El bengador gusticiero y su 
pastelera madre. Eastman
color. María Luisa San José, 
Fernando Delgado.

COUSEO. - 4,45-7,15 y 9,45. 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
último tango en Paris. Un 
film de Bernardo Bertoluci, 
con Marlon Brando, María 
Schneider. (Subtitulada).

COSO. - 4-6-8 y 10 (Todos pú
blicos). Hoy estreno: ¡Viva 
Knievell Cinemascope, Tech
nicolor. Evel Knievel, Gene 
Kelly.

DON QUIJOTE. - 4-6-9 y 10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 7.® semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). Estreno: Keoma. 
Franco Nero, Olga Karlatos.

ELISEOJS. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Gusanos de seda. 
Eastmancolor. Esperanza 
Roy, Antonio Ferrandis.

FLETA.'- 4-6-8 y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
3.® semana: Los caraduras. 
Burt Reynolds, Sally Field.

GOYA. - 4-6-8 y 10. (Mayores 
18). 2.® semana: Historia de 
O. Un film de Just Jaeckin, 
con Corinne Clery, Udo Kier. 
PeUcula clasificada «S». 

MOLA. — Cerrado para deco
ración e instalación de nue
vas butacas. «Próxima aper
tura».

PALACIO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 4.® semana: Los 
cuentos de Canterbury. Un 
film de Pier Paolo Pasolini. 
(Subtitulada).

PALAFOX. - 4-6-8 y 10 (Todos 
públicos). 3.® semana: Dos 
superpolicías. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

REX. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). Clasificada «S». 2.® se
mana: Emanuelle negra. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Karin Schubert, Angelo 
Infanti.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10. 
(Mayores 18 años). 4.® sema
na: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean- 
Luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto: La faim.

VICTORIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Emanuelle negra. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Karin Schubert, Angelo 
Infanti.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). El calor de la lla
ma. Eastmancolor. EUi Ma
dure, Antonio Ferrandis.

GRAN VIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Cuentos de las sá
banas blancas. Eastmanco- 
lor. Manolo Otero, Bárbara 
Rey.

LATINO. - 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). El derecho de perna
da. Lando Buzzanca, Marilú 
Tolo.

MADRID. - SALA 1. - 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Tamaño 
natural. Eastmancolor. Mi
chel Piccoli.

MADRID. - SALA 2. - 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Cuando el 
amor es sólo sexo. Eastman
color. Agostina BeUi, Gianni 
Macchia.

NORTE. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). Obsesión. Jaime Gam
boa, Jesús Puente.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). La cortesana. Lando 
Buzzanca, Bárbara Bóuchet, 
Agostina Belli.

PARIS. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). La secretaria privada de 
mi padre. Eastmancolor. 
María Rosario Omaggio, 
Renzo Montagnini.

PAX. - 4,45-7-9. (Mayores 18 
años). El hombre que amó a 
Cat Dancing. Burt Reynolds, 
Sarah Miles. Metrocolor.

ROXY. - 4,30-7 y 9,30 (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). El puente de 
Cassandra.. Technicolor. 
Sofía Loren, Richard Harris.

SALAMANCA. - 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Taxista de se
ñoras. Blanca Estrada, Má
ximo Valverde.

VENECIA. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Una loca extrava
gancia sexy. Angel Pau- 
lovsky, Mireya Ross. Pelícu
la clasificada «S».

DOS PELICULAS €SPAfífOÍAS I 
AL FESTIVAL DE BERLttV

"Las truchas" y "Las palabras de Max"

If os películas españolas han sido 
seleccionadas para el próximo 

Festival Internacional de Berlín que 
se desarrolla en la excapital alemana a 
partir del 22 de febrero hasta el 6 de 
marzo, "Las Truchas”, dirigida por 
José Luis García Sánchez, y “Las 
Palabras de Max”, de Ignacio 
Fernández de Castro. Los dos filmes 
tienen en común que en su reparto 
figura el actor argentino Héctor 
Alterio, afincado desde hace unos 
años en España y que, en el último 
Festival Internacional de San 
S^astián, consiguió el premio de 
Interpretación masculino.

“LAS TRUCHAS", UNA
OBRA COLECTIVA

José Luis García Sánchez, direptor 
de “Las Truchas" ha dirigido otros 
dos la rgometrajes, "Colorín, 
Colorado" y “El Love Feroz". De su 
último filme nos cuenta:

—Algunos espectadores podrían 
pensar que la película es una parábola 
política. En realidad yo he intentado 
contar una historia, de la que 
indudablemente se pueden extraer 
una serie de conclusiones. Se narra en 
la cinta un banquete organizado por 
una sociedad de pescadores de caña, a 
la que línicamente asisten sus 
cincuenta y cuatro socios. Afuera del 
local donde tiene lugar el banquete 
esperan, inútilmente, para participar 
en él, un grupo numeroso de personas 
que en un momento dado intentan 
asaltar el lugar. Dentro, en el círculo 
cerrado de los miembros del club de 
pescadores, el banquete ha 
comenzado. Las truchas que sirven 
para comer no están en bu en estado. 
Apestan a podrido. Los cocineros 
tienen que taparse el rostro para 
freirías... Sin embargo, los comensales- 
no pueden dudar de la bondad de los 
alimentos procurados por amigos del 
mismo grupo. Empiezan a comerlos 
y, pronto, los primeros miembros del 
club caen fulminados por la 
intoxicación, entre las canciones de 
los demás y los gritos de ánimo de los 
que todavía no han enfermado... 
Afuera, la masa intenta asaltar el 
restaurante... En “Las Truchas" no 
existe un intérprete principal, ningún 
actor es el protagonista, el verdadero 
protagonista es el grupo , “Las 
Truchas " es una obra colectiva y por 
lo tanto la interpretación es coral.

En el largo reparto de esta película 
se pueden citar a Héctor Alterio, 
Mary Carrillo, Paloma Hurtado, 
Eduardo Mac-Gregor y a los 
directores de cine, Lautaro Murúa 
(“La Raulito") y Juan Esterlich ("El 
Anacoreta") que por esta vez han 
cambiado su oficio habitual de la 
dirección por el de la interpretación.

“Las Truchas" es la primera 
película producida por Luis Megido 
para Arándonos Films, nueva 
productora que pretende realizar un 
cine independiente al margen de las 
clásicas estructuras de la producción 
cinematográfica española. Luis 
Megino, consejero delegado de la 
productora y coautor del guión del 
filme, nos cuenta las intenciones de la 
nueva productora:

"Las truchas" es una obra co/ecthra 
financiada por personas ajenas al 

mundo cinematográfico y que están 
hastiadas de/ cine que se hace en España

—Hemos querido salimos de las 
estructuras de la industria y 
olvidarnos de los métodos clásicos de 
financiación i que se dan en i el cine 
español para con ellos obtener una 
mayor indepertdencia a la hora de 
producir un film, a fin de poder 
realizar un cine que tenga más de 
expresión cultural que de artículo de 
consumo. Para ello no hemos 
buscado la financiación de la 
distribuidora que nos hubiese 
mediatizado. Para pagar la pélícula 
hemos recurrido a la incorporación 
de numerosas aportaciones de capital 
de personas, en su mayoría, 
pertenecientes a profesiones liberales, 
que de esta forma se han hecho 
socios de la productora que tiene la 
fórmula de una sociedad anónima, no 
de cooperativa. Generalmente son 
personas ajenas al mundo del cine, 
aunque hay algunos que sf pertenecen 
a él, como Manolo Gutiérrez, Borau, 
Forges... Estas gentes que han metido 
su dinero en una aventura 
cinematográfica, aparte del deseo 
muy saludable de ganar con ellos, 
quieren que se haga un cine distinto 
del que ahora, con excepción, se está 
realizando en España. Son gentes de 
clase media, con un nivel apreciable 
de cultura, que se siente hastiada del 
cine de tetas y culo sin ton ni son... 
En este aspecto, también se puede 
decir de “Las Truchas" que es una 
obra colectiva.

DIALOGO DE UN 
ESCRITOR CON SU
ENTORNO _________

Los dos filmes que representan a 
España en el Festival de Berlín tiene 
en común una peculiaridad: si 
inusualidad frente al cine que 
normalmente se realiza en nuestro 
'país.

Emilio Martínez Lázaro realiza 
con "Las Palabras de Max" su primer 
largometraje, aunque antes había 
intervenido en el cine en uno de los 
“skecht" del filme "Pastel de 
Sangre". De su primera película dice, 
lo siguiente:

—Es difícil de explicar. Sobre todo 
entiendo que debe de verse.

Como aproximación al filme 
puedo decir que se trata de un 
diálogo entre Max, un escritor y el 
mundo personal, el entorno que le 
rodea. Es una película experimental, 
pero pienso que experimental en 
cuanto a la forma, a la forma de 
acometer el rodaje y no con respecto 
al resultado del filme que creo e.s 
muy maduro. Empezamos la película 
con un gruión muy abierto, casi sin 
definir, lo que nos permitía 
enriquecerlo conforme avanzábamos 
en nuestro trabajo. En realidad. 

hicimos tres rodajes distintos durante 
más de un año, pero nunca sin volver 
atrás. Rodábamos una serie de 
secuencias y después visionábamos 
, los resultados A la luz de lo que 
había quedado, escribíamos el guión, 

no que lo reescribiamos Añadíamos nue 
vas cosas enriquecíamos los personajes o 
añadíamos nuevos intérpretes... En 
este capítulo de la interpretación 
hemos buscado que no sea 
convencional y por eso hemos 
acudido a la presencia de poquísimos 
actores profesionales, entre los que 
destacaría a Héctor Alterio, Los 
demás son “amateurs" como Gracia^ 
Querejeta y el protagonista, Ignacio 
Fernández de Castro.

“Las Palabras de Max" está 
producida por Elias Querejeta, una 
productora independiente, que ha 
pasado por diversas alternativas, y 
dificultades, pero que ya ha logrado 
establecerse como una marca que 
realiza un cine de calidad. Esto le 
permite afrontar películas que 
pudieran reputarse como valientes o 
de carácter experimental. Tal vez por 
eso este filme se aleja de Iqs cánones 
más clásicos de la producción y su , 
director no solo en un novel, sino que 
también el primer actor es 
"amateur". Fernández de Castro, 
sociólogo, político "pero ahora no 
militante en ningún partido" y autor 
de numerosos libros, como “Desde 
las Cortes de Cádiz al Plan de 
Desarrollo", publicados fuera de 
España.: Fernández de Castro, metido 
por esta vez a actor opina así de su 
experiencia:

— No podría decirse que soy 
actory tampoco que interpreto un 
personaje que de alguna manera es 
autobiográfico como suele suceder 
cuando una persona fuera de la 
escena toma la decisión de interpretar 
una película. El personaje de Max, al 
que doy cuerpo, es, totalmente 
ficticio. Quizás me escogieron para 
este papel porque me tenían cerca, 
quiero decir que de alguna forma 
estaba próximo al mundo del director 
y el productor de la película. 
Naturalmente, también coincidía que 
daba el tipo físico del personaje que 
querían: el de un hombre maduro, 
escritor, que por su vida y apariencia 
ofreciese la imágen de Max... Para mí 
ha sido una experiencia que 
considero positiva y enriquecedora. 
En cuanto a si volveré a protagonizar 
una nueva película realmente no lo 
sé. AurKiue las posibilidades de que 
así ocurra las veo difíciles.

Manuel ALBIGNQNI
(Fiel-Servicios Especiales de 
EFE)

CADA TARDE.

CADA NOCHE

“EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA
LIVERPOOL

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DOJNDE ÉL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS
FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres. 96.

PARSIFAL STORK CLUB

Kfcgante. Selecto. Distinto. "‘Lí 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
214856.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

ASTORG'S -

1800 SENECA

I,a nueva discoteca, abierta de :5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. NocMf dis
coteca-club hasta las 3*de la nutr 
drugada. Centro ciudad; Indepen-> 
dencia, 19. Telefono: 214804.

Reunión y . juventud eñ-un am
biente distinto. Recientemente 
iiuugurado: en San Juan de la 
Cruz. 28.Noche de sábado. Fiesta de no

che para matrirnonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84.

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl), Telé-, 
fono: 291166.

&

& 
&

& 
&

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

5:uevX distinta, actual.
El mejóre sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé.- 
ncea y su ambiente”. LA KII’A, 5.

GRAWER CLUB

(Cómodo, personal y difereotc. 
(Jallc Moncxiyo, CASETAS»

DESPUES DÉ SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON, Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.*

IG U A \

Juventud, ritmos, diversión. Pre-; 
cios jóvenes. Calle Madre Vedfu- 
na^ 11. Teléfono: 217052.
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VARGAS LLOSA, EN ‘‘LOS ESCRITORES”

Fin de "Capitanes y reyes PROGRAMAS

A la hora de salida de 
nuestro diario quizás ya
se haya emitido el
segundo capítulo de la 
serie, "La lucha de la
esclavitud", que hoy 
titula "Propiedad de 
solo hombre", 
muestra todo lo que 
amo podía hacer con 
esclavo. Por la tarde, 
"Los globos",

se 
un 
Se 
un 
un 
en 
s e

ofrecerán los siguientes
espaci os : ' 
Sésamo", ' 
animados" 
monstruo de 
tein".

"300 mi

' Ab rete 
'Dibujos 

y "El 
Sanchez-

11 ones".
completará la emisión de 
tarde y dará paso a la de 
noche, que constará de; 
“Estudio estadio" y 
"Capitanes y reyes", con 
el noveno y último 
capítulo.

Por el Segundo 
Programa los espacios del 
día de hoy son: 
''Polideportivo",
"Revista de 
número 172,

cine , 
incluye

"Revista de TV ". 
Finaliza la emisión del 
UHF con "Redacción de 
noche".

Mañana, hasta la hora 
del cierre del programa 
de sobremesa, podremos 
Ver: "Harry O", (tras los 
habituales de rigor.

regionales y nacionales), 
con el telefilm, "peligro 
doble"; "Los escritores", 
con Mario Vargas Llosa 
de figura central. Es 
autor de muchas obras 
entre las que él mismo 
destaca "La tía Julia y el 
escribidor". Esperemos 
que no nos "agüen" el 
programa, haciéndonos 
saber, con una encuesta 
inicial, que no le conoce 
nadie por la calle. Cerrará 
esta emisión el 
"magazine" "Gente".

Cotilleo

y bien, hasta aquí 
hemos llegado y hasta 
hoy llegáronlos 
componentes de la saga 
de los Armagh, 
protagonistas de la serie 
“Capitanes y reyes’’, que 
toca a su fin. Y se acaba 
de forma trágica en su 
argumento; pero de eso 
ya hablaremos después. 
Lo que ahora importa es 
hacer balance de una 
serie que ha sabido 
ganarse la audencia 
capítulo a capitulo, con 
un original un tanto 
pesado, (nos referimos al 
libro), y conflictivo, (a lo 
que debe en gran parte su 
éxito). Y si hay alguien 
que me diga que no ha 
sido gran cosa, no me 
negará que, al menos 
cinco de los nueve 
capítulos, sí que ha visto.

En este último 
expisodio Rory y 
Marjoria siguen sus 
relaciones en secreto. 
Harry, ( el turco), 
comunica a Joseph su 
deseo de dejar el trabajo 
e irse a conocer otras 
tierras, pues tiene ya

setenta años.
hombres 
presidencia

d e
L os

l a
retiran a

Rory su apoyo y lo pasan 
a un tal Wilson. Rory 
quiere ahora conseguir 
ese puesto tan ansiado 
por su padre y busca la 
ayuda de las clases 
obreras. Elizabeth 
Hennessy agoniza y 
recibe la visita de Harry, 
que después parte hacia 
otras tierras.

y este es el argumento 
general de este último 
capitulo, aunq^ue 
probablemente todos 
piensen lo mismo: ¿Pero, 
qué pasa al final? Pues el 
que quiera saberlo que 
siga leyendo y el que no, 
que cambie de línea y la 
lea tras finalizar la serie. 
En efecto, el final no 
puede ser otro; en 
“Capitanes y reyes” 
muere hasta el 
apuntador, esto es, toda 
la familia Armagh, a 
excepción de la madre, 
que ingresa en un 
hospital psiquiátrico. Un 
desenlace triste, para una 
serie que nunca fué 
alegre.

Cosas mías
Se acaba la serie de “Capitanes y reyes’’, y se acabará 

pronto “Cuito Jiménez’’y se va el “Musiqueando’’ y se 
acabó “Largo viaje’’. ¿Qué ésto significa que habra un 
amplio y profundo cambio? No diría yo tanto, pues si 

; bien esas ausencias obligan a nuevos espacios, (o a los 
; que estaban en archivo hace meses o años), ello no 

quiere decir que vayan a arreglar la programación y no la 
“líen” otra vez.

Y deberían empezar por quitar de en medio esa serie 
de sobremesa, que no hay quién la aguante que es 
“Harry O’’. Un David Janssen venido a menos y con un 
cambio que ha terminado de fusilar la serie, pues 
quitaron a “Manni” y han puesto a un policía con muy 
mala cara y menos simpático que el sonriente 
“Manolito” de “El gran Chaparral”. No nos gusta “Harry 
0”, poique el doblaje, al ser demasiado adecuado a la 
personalidad del actor, es dormilón e insoportable en sus 
parrafadas en off.

¿Y qué me dicen de los gestos de “Harry O”? Con . 
cara de acomplejado, de no haber roto un plato en su^ 
vida, con la cabeza baja y los ojos hacia arriba dando una J 

^imagen poco agradable a la vista del telespectador. Que 3 
■po nos gusta que nos pongan series que han desechado^ 
1^1 EEUU y las venden baratas; y menos, si alguna de 1 
■Ktasse llama “Harry O”. Cosas mías.

Se han animado esta 
semana las cosas en el 
mundillo de los famosos. 
Una revista acostumbrada a 
los titulares de impacto, (y 
un tanto amañados), llenaba 
su portada con la foto de 
“Starsky y Hutch" y en 
grandes letras ponía: 
"STARSKY Y HUTCH SON 
HOMOSEXUALES QUE SE 
ACUESTAN JUNTOS". Y 
no sé dónde, los dos 
personajes han atacado a los 
que les atacaban a ellos: 
hasta de injurias. ¿De qué 
retorcidamente surgió?". 
Pues que se lo pregunten a 
los que organizan estos 
potajes en tan significativa

C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfonos 21 08 90 - 21 4012 - ZARAGOZA

ASESORIA FISCAL

GESTORIA OJINAGA ■ AUTO ESCUELA

PRIMERA CADENA

HOY
15.20
La lucha contra la 

esclavitud. “Propied^ 
de un Sido hombre*’.

16.15
Café concierto. José 

Lu is R o d r i g o 
(Guitarra).

16.45.
Gente

17.15
Despedida y cierre

18.00
Carta de ajuste. 

“Escenas Galaicas” 
Martín Millán.

18.15
Apertura y 

presentación.
18.16
Avance telediario.

18.20
Un globo, dos 

globos, tres ^obos. 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio número 45. 
Dibujos animados: 
“Gulp” número 34 y 
35. El monstruo de 
Sanchezstein.

19.30
300 millones.

20.30
Telediario. Segunda 

edición.

21.05
Estudio estadio.

21.45
Grandes relatos. 

“Capitanes y Reyes” 
(Cap. IX)

22.45
Despedida y cierre.

»

MAÑANA
. 13?t5

Carta de ajuste^ 
"Supertramp".

14.00
A p e r t u r a y 

presentación.
14.01
Avance telediario.
14.05
Programa regional 

simultaneo.
14.30
Telediario. "Primera 

edición. Incluye "Hora
15".

15.20 
■Harry-0. 

doble".
16.15 
Gente.
17.15 
Despedida 
18.00
Carta de

"Peligro

V cierre.

ajuste.
"Banda sonora de la 
película King Kong".

18.15
Apertura y 

presentación.
18.16
Avance telediario.
18.20
Un globo, dos 

globos, tres globos, 
i Abrete Sésamo! ; 
Episodio número 45 a 
dibujos animados: 
"Gulp" (n. 36 y 37} El 
mundo de la música.

19.30
Las reglas del juego. 

"Los Tipos".
20.30
Telediario. Segunda 

edición.
21.05
Los rios. "Cigüeña y 

Záncara".
21.40
Mundo noche. 

"Munich"
22.45
Ultima hora.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18.30
Carta de ajuste. 

“Tina Charles”.
19.00
Presentación y 

Avances.
19.01
Avance informativo.
19.05
Polideportivo
19.30
Revista de cine. 

“Número 172”. Incluye 
“Revista TV”.

21.15
Redacción de noche.
Despedida y cierre.

. 18-30
'carta de ajúste. 

''Folklore; Canciones
■ Murcianas".

19.00 
Presentación y

avances
19.01
Avance informativo.
19.05 
PoUdeportivo 
19.55 
Baloncesto.

Ko rae.
21.15

Copa

Redacción de noche 
Despedida y cierre.

S

otra parte, el
Vargas Llosa 
el tema: "Me 
respetable la

favorito: las bodas. Valerio 
Lazarov se queja del trabajo: 
"Con tanto viaje, no había 
tenido tiempo ni para la 
boda ni para el bautizo". Las 
dos cosas las hicieron a la vez 
Didi Sherman y Valerio,

revista. Por 
mismísimo 
opina sobre 
parece tan

pues al tiempo que se 
casaban, bautizaban 
al pequeño.Matrimonio y 
trabajo están reñidos, como 
dice Pablo Abraira: "No 
llevo a mi mujer a América, 
porque voy a trabajar y

nadie lleva a su esposa a la 
oficina". Muy bien dicho... y M 
hecho. Otra boda que nos B
sorprendió: la de 
Morena, que es como 
dice de su maridito: 
madre lo parió para

Rosa 
es y 
"Su 

mí".

homosexualidad como la 
heterosexualidad". 
Respetamos opiniones. Tema

¡Ele! No es tan partidario 
del matrimonio Patxi 
Andion, tras su separación 
de Amparo Muñoz: "Lo 
importante fue la atracción 
sexual. Estamos 
mentalmente a años luz". 
Pues si te casaste por ese 
motivo, no se' quien es el que : 
lleva ventaja, Patxi. En la 
entrega de los premios 
Populares de Pueblo, el 
presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez se vió 
rodeado de las "sexy" del 
momento y aseguaraba: "Me 
siento violento entre tanta 
guapa", mientras. Tierno 
Galván entregaba un premio 
a Susana Estrada.

GESTORIA; Matriculación. TransfereneilU, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etç.

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute da automóvHeSt, 
Declaración Repta: Trabajo Ñnon^l. I.T.E.,etc.

SUCURSAL EN EJEA DE LOS-CABALLEROS: Mediavilla, 5 Teléfono 54 12 84 AUTO-ESCUELA; Métodos modamo®.

SGCB2021



LA CATASTROFE 
DE WAVERLY

WAVERLY, Tennessee.— Veinte personas resultaron 
muertas y unas 150 heridas al explotar un millón de litros 
de gas licuado. El siniestro se produjo en el momento en 
que un grupo de hombres procedía a trasvasar el líquido, 
que se hallaba en el interior de un tren que había descarri
llado.

En la foto, personal médico, procede a evacuar en un he
licóptero .a tres de las víctimas que resultaron afectadas con 

graves quemaduras. (Telefoto Efe-Upi)

MAÑANA, CONSEJO DE I 
GUERRA A ‘ELS JOGLARS’i

BARCELONA. 27 ÍEurooa Press).— Mañana día 28, a las 
9 horas se iniciará en el salón de actos de los cuarteles de 
Pedralbes el Consejo de guerra contra el grupo teatral “Els 
Joglars”, según han informado a Europa Press fuentes de la 
Capitanía General de la IV Región Militar.

El presidente del consejo será el coronel Luis Morano, 
del regimiento mixto de Artilleria número 7, actuando 
como vocal ponente el comandante auditor Antonio 
Fernández Barrio.

Como se sabe, el consejo de guerra al grupo teatral “Els 
Joglars” está relacionado con la representación de la obra 
“La Torna”, y se les acusa de presuntas injurias al Ejército. 
Los abogados defensores de los miembros del grupo teatral 
han interpuesto diversos recursos, que han sido rechazados 
por la autoridad militar.

Los cuarteles de Pedralbes, en los que se celebrará el 
consejo de guerra son las instalaciones militares en las que 
se encuentra el regimiento de Infantería “Jaén 25”.aiEancB ।

últimas noticias últimas noticias
VILLAFRANCA DE ORDICIA:
COMO CONSECUENCIA DE LA EXPLOSION 
DE UN ARTEFACTO, TRES JOVENES 
RESULTARON HERIDOS

laBILBAO, 27 (Europa Press).— A las 0,25 horas de 
madrugada del domingo se produjo una explosión de la carretera 
de Vlllafranca de Ordizia a unos 150 metros del cuartel de la 
Guardia Civil.

La explosión del artefacto alcanzó a tres jóvenes, vecinas de la 
localidad, que circulaban en un vehi'culo por las inmediaciones. 
Las tres jóvenes resultaron con lesiones leves. Por el momento se 
desconocen los autores del atentado.

ROBAN EN EL CENTRO ARAGONES DE 
VALENCIA

VALENCIA, 27 (Efe).— Un robo fu»^ ^ometido a últimas 
horas de la noche, en la secretaría del Centro Aragonés, de donde 
unos desconocidos se llevaron una caja de caudales.

Debido al parecer, a la gran cantidad de gente que visita los 
locales a dichas horas, unos Individuos aprovecharon un descuido 
para Introducirse en la oficina y apoderarse de la caja—que con
tenía unas cuarenta mil pesetas—.

El ladrón o ladrones, posteriormente, forzaron la caja y la 
abandonaron en un cubo de basura en la calle de-TransIts.

INCENDIO, AL PARECER PROVOCADO, EN 
UNA AGENCIA DE INVESTIGACION PRIVADA

BILBAO, 27 (Europa Press).— A las cinco y cuarto de la 
madrugada pasada se ha producido un Incendio en la agencia de 
investigación privada “Bilbao”, propiedad del detective don 
Jesús Gallo. El Incendio fue sofocado rápidamente por los 
bomberos.

Según todos los indicios, el siniestro ha sidoprovocado. La hija 
del señor Gallo ha Informado que encontró la puerta de la 
oficina forzada, y el candado que la cerraba, violentado.

Fuentes policiales no descartan la posibilidad de que el 
incendio tenga motivaciones políticas, ya que el señor Gallo se le 
considera vinculado a Ideologías de derecha.

Los daños no han sido valorados por el momento aunque al 
parecer son de cierta cuantía. El señor Gallo es también el 
corresponsal en Bilbao del diario "El Alcázar”.

Eontiiiáa la ¡atib saín 
malewt^JSwusM

ZARAGOZA, 2 7 
( AR A G ON/expres).— La policía 
zaragozana continúa sus intensas 
batidas callejeras pa limpiar la 
ciudad de maleantes, ladronzuelos y 
navajeros.

En las últimas horas un 
coche-patrulla del 091 recibió aviso 
de que un individuo se encontraba 
an le calle Juan XXIII manipulando 
en los coches allí estacionados, 

í Rápidamente se desplazó a dicha 
zona y en el momento de llegar , 
vieron venir a un automóvil a gran 
valocidad, cuyo conductor 
coincidía con las señas dd que 
manipulaba en los coches, por lo 
que intentaron cerrarle el paso, 
arremetiendo el referido vehículo 

I contra el patrullero y pretendiendo 
I darse a la fuga inmediatamente. La 
I dotación del 091 efectuó un 
i disparo a la rueda del coche,
I parando en ese momento y 
8 oponiendo gran resistencia al ser 
I detenido. El individuo en cuestión 
I resultó ser Julio Fernández Pardo,

Un ladrón d( 
contra otro

que conducía un coche marca Seat 
1430, matrícula B-1094-F, robado 
en la calle Juan XXIII, habiéndole 
causados desperfectos por valor de 
unas 20.000 pesetas.

El mismo individuo, 
momentos antes de su detención 
había abierto otro coche Seat 1430, 
matrícula Z-89.066, ocupándosele 
un destornillador, un desconectador 
de batería y unas 6.700 pesetas.

También la dotación de un 
patrullero del 091 detuvo a Mariano 
Jiménez Jiménez como presunto 
autor de una tentativa de violación 
a una niña de 7 años.

Igualmente, inspectores de la 
Primera Brigada Regional de 
Investigación, procedieron a la 
detención de dos jóvenes de 18 
años, uno de ellos de raza gitana,

Ayer, en un cine madrileño

ACTO DE AFIRMACION MARIANA
MADRID, 27 (Europa 

Press).— Con lleno hasta el 
vestibulo y la calle, se cele
bró a 'las 12 de la mañana 
del domingo, 26 de febrero, 
en el cine Alcalá Palace, un 
acto de afirmación mariana, 
convocado para proclamar 
la concepción virginal de 
Cristo y la virginidad perpe-

tua de Mana puestas recien
temente en duda por alguna 
publicación católica.

Presentó el acto y a los 
que en el intervinieron el P. 
Bidagor, un grupo mixto de 
jóvenes ejecutaron, con un 
improvisado conjunto ins
trumental, diversas piezas 
musicales en honor de la

HUELGA EN EL CAMPO SEVILLANO
SEVILLA, 27 (Efe).— Once localidades sevillanas han 

respondido por el momento a la huelga general agraria convocada 
para hoy y mañana por el Sindicato de Obreros del Campo (de la 
C.S.U.T.), según noticias facilitadas a “Efe’, por un portavoz del
S.O.C,

Estas localidades son las únicas de la provincia de las que se. 
había obtenido datos en la sede del S.O.C. hacia el mediodía. 
Son los molares, el Palmar de Troya, Utrera, Villamanrique, 
Olvera, El Coronll, Lebrija, Cazalla de la Sierra, Marchaba, 
Morón de la Frontera y Paradas.

De estas localidades sólo en Paradas se había alcanzado una 
huelga total, cerrando los establecimientos, mientras que en los 
Molares,aunque también estaban cerrados, los distintos 
establecimientos sumados .a la huelga han ido abriendo sus 
puertas en el curso de la mañana.

Por otra parte, y siempre según la misma fuente informativa, 
parece ser que se han producido detenciones de responsables del 
S.O.C. y de la C.S.U.T. en algunas localidades como Cazalla de la 
Sierra y Olvera.

También en localidades de la provincia cordobesa (Montilla, 
Posadas, Baena y Palma del Río) se tienen noticias de haberse 
iniciado hoy la huelga convocada por el S.O.C., mientras en 
algunas capitales andaluzas se están celebrando asambleas sobre 
todo en el sector de la construcción, para ver de sumarse a la 
huelga en solidaridad con los jornaleros

FUERZA NUEVA NO PODRA MANIFESTARSE 
CONTRA LAOUA

MADRID, 27 (Efe).— El Gobierno Civil de Madrid ha denegado 
hoy a “Fuerza Nueva” el permiso para celebrar una 
manifestación el próximo día 3 de marzo, pra protestar por las 
Injerencias de la OUA en ei tema de Canarias, según ha 
confirmado a Efe fuentes autorizadas. El Gobierno Civil de 
Madrid entiende que esta manifestación significaba una tornade 
postura que ya ha sido adoptada unánimemente el
Parlameno y, por ende, por todos los españoles.

La mismas fuentes declararon también, que en la solicitud 
para pedir permiso para la manifestación se había quebrantado el 
requisito de no convocarla hasta que estuviera autorizada.

Hoy mismo le será comunicado a “Fuerza Nueva” la decisión 
del gobernador civil.

El permiso para esta manifestación había sido solicitado por 
la delegación provincial de FN el pasado día 22 y la 
manifestación iba a tener lugar ei próximo día 3.

BANDRES DEFENDERA A CROISSANT
SAN SEBASTIAN, 27 ( AR AGON/expres).— Juan María 

Bandrés, senador vasco y miembro del consejo general vasco 
participará en la defensa del abogado alemán Klaus Croissant, 
presunto colaborador de la banda terrorista "Baader Melnhoff”.

El juicio contra el Croissant comenzará el próximo 9 de 
marzo y en su defensa participarán vanos abogados europeos.

; coches arremetió 
del 091

portador de una navaja de las 
llamadas facas, de 40 cm. de largo, 
y el otro con antecedentes de haber 
sido detenido en otras ocasiones 
por delitos contra la propiedad

Asimismo fueron detenidos tres 
menores como autores de robo en 
un establecimiento de papelería de 
diversos efectos valorados en 
15.300 pesetas, habiéndose 
recuperado parte de ellos.

Igualmente se procedió a la 
detención del subdito portugués 
Antonio Mendesn Goncalves, por 
exhibicionismo, habiendo actuado 
en la zona del Paseo de General 
Mola.

Todos los detenidos, con los 
diligencias instruidas, pasaron a 
disposición de la autoridad judicial 
competente.

BB

Virgen que fueron acompa
ñadas por los asistentes.

Él poeta José García Nie
to recitó unos sonetos a la 
Inmaculada, y sendas com
posiciones a Nuestra Señora 
de la Almudena y a la Vir
gen de La Paloma, que fue
ron muy aplaudidas.

los errores doctrinales hoy 
en boga; y pidió, en nombre 
de los asistentes a la Confe
rencia Episcopal una toma 
de postura clara y enérgica, 
que facilite al pueblo cre
yente la distinción entre las 
verdades de fe que hay que 
creer y las cuestiones opina-

la Conferencia

'ííCii

Episcopat^ina toma dé 
postura respecto a w

A continuación dirigie
ron breves mensajes a la 
Virgen Santísima un padre 
de familia, un ama de casa, 
un profesional, un obrero 
manual, y una niña.

Intervino finalmente don 
Salvador Muñoz Iglesias, ca
nónigo lectoral y catedráti
co de Sagrada Escritura en 
el Seminario de la capital, 
quien hizo una exposición 
documentada de la creencia 
en la virginidad perpetua de 
Marta, que demostró ser 
dogma de fe y no materia 
opinable en la Iglesia.

Manifestó la confianza de 
que este acto, provocado 
por la negación de un dog
ma mariano, sea el primer 
paso en una reacción en ca
dena del pueblo fiel frente a

bles dentro de la Iglesi<^;
Asistieron al acto nut^' 

das representaciones de 
provincias cercanas a Madn 
que se habían desplazí^^^^ 
para ello a la capitel 
autocares y coches partie^' 
lares.

Según los organizadores, 
se han recibido adhesiones 
por carta y telegrama, y < 
esperan recibir más.

Añaden que entre ¡‘ss 
adhesiones recibidas 
ca la de la Comunidad 
Greco-Ortodoxa de Madrta, 
a petición de la cual do 
Salvador Muñoz Iglesias re 
citó, ante la emoción corá^ 
nida de los asistentes, sub^ 
yada por un caluroso apiss^ 
so, el avemaria en griego-
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